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“A VER, BONITAS”: RAFAEL HERNANDO EXPLICA COSAS A LAS MINISTRAS, QUE 

CRITICAN SU “MACHISMO REPUGNANTE” 

 

Pilar Alegría y Diana Morant afean al senador del PP y ahora diputado 

electo sus palabras en Twitter: “Es de un machismo repugnante” 

 

El senador del PP y ahora diputado electo del Congreso de los Diputados, 

Rafael Hernando, ha vuelto a poner Twitter patas arriba. Esta vez, al 

dirigirse a las ministras del PSOE o “sanchistas”, como él mismo las llama. 

El conservador ha querido explicarle cosas a las socialistas, comenzando 

con la expresión “a ver, bonitas”: 

 

Hernando critica que las socialistas difundieran vídeos celebrando el 

resultado de las elecciones del 23J a pesar de que el PP de Alberto Núñez 

Feijóo fue el más votado en escaños. Sin embargo, el senador obvia que al 

gallego siguen sin darle los números para conseguir ser investido en el 

Congreso, donde por ahora sigue sin poder agrupar una mayoría suficiente. 

“Sí es sí”, añade al final Hernando. 

 

En respuesta, la ministra de Educación, Pilar Alegría, ha compartido el 

tuit del senador popular y ha señalado que es “de un machismo repugnante”. 

 

l problema que han señalado las ministras es el tono de la explicación de 

Hernando, con ese “a ver, bonitas”, que recuerda a otros momentos vividos 

en campaña, como cuando la ministra de Ciencia, Diana Morant, fue 

ridiculizada y tratada con paternalismo en varios debates, por parte de 

miembros de Vox y PP. A pesar de llevar la cartera de Ciencia, la ministra 

tuvo que aguantar cómo Esteban González Pons se refería a ella como 

“Diana”, aunque entre el resto de participantes no se diera ese trato. 

 

Precisamente Morant también ha respondido al mensaje en redes de Hernando 

señalando sus “formas ridículamente casposas”: 

 

No solo las ministras del PSOE han respondido a Hernando, el tuit reúne ya 

cientos de comentarios que critican sus maneras, además de recordarle que 

para poder formar gobierno se requiere reunir la mayoría suficiente en el 

Congreso, no es suficiente con ser el partido con más votos en las 

elecciones generales, algo que también le han recordado en varias ocasiones 

a Feijóo. 

 

Unos minutos después del revuelo, el propio Hernando ha añadido otro tuit 

en el que asegura que hay una “colección de ofendiditas” llamándole 

“machista” por haber “aclarado que 137 escaños son más que 121”. 

Especialmente, menciona a la ministra de Educación, de la que ha dicho que 

“carece de los más mínimos rudimentos de la aritmética”. 

 

https://www.eldiario.es/rastreador/ver-bonitas-rafael-hernando-explica-

cosas-ministras-critican-machismo-repugnante 132 10436152.html 

 

RAFAEL HERNANDO ECHA GASOLINA EN EL INCENDIO DEL PP AL SUMAR A JUNTS A LAS 

DERECHAS QUE HARÍAN PRESIDENTE A FEIJÓO 

 

Su hiperactividad desaforada en Twitter, le pasa factura al desvelar que, 

en su ecuación parlamentaria, cuenta con el partido de Puigdemont 

 

Por la boca muere el pez y por sus tuits los conoceréis. En las redes, el 

diputado almeriense del PP, Rafael Hernando, aparece con frecuencia fuera 

https://www.eldiario.es/rastreador/ver-bonitas-rafael-hernando-explica-cosas-ministras-critican-machismo-repugnante_132_10436152.html
https://www.eldiario.es/rastreador/ver-bonitas-rafael-hernando-explica-cosas-ministras-critican-machismo-repugnante_132_10436152.html
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de sí y con una hiperactividad inusual. De manera, a veces desaforada, y 

con un grado de crispación muy por encima de lo que se le debe exigir a un 

parlamentario de su experiencia y años, el político almeriense –aunque toda 

su carrera la ha hecho en el Madrid y cercano al aparato de Génova 13- está 

permanentemente cargando contra el Gobierno, contra el presidente Pedro 

Sánchez, el sanchismo y todo lo que huela a PSOE. Con una cadencia en 

ocasiones de pocas horas, como un tuitero “Duracel”, tuitea, tuitea y 

retuitea sin descanso, cuestionando el resultado de las elecciones y la 

legitimidad del previsible gobierno progresista al que ataca de forma 

permanente o llegando a la fábula desatada de relacionar el asesinato en 

Ecuador de Fernando Villavicencio con la izquierda y denunciar que el 

presidente de Gobierno no lo ha condenado. Por cierto, el Gobierno español 

emitió un comunicado de condena y de exigencia para “se investigue la 

trágica muerte y se juzgue a los culpables”. 

 

Primer zasca a Bendodo desde su partido 

 

Grosero incluso, se permite llamar frívola “bonitas” a las ministras 

socialistas. Pero cuando se escribe de manera tan continua, se corre el 

riesgo de meter la pata, que el subconsciente te delate y que pongas en un 

aprieto a tu partido, como hizo Hernando este viernes pasado. Un tuit de 

Hernando muy inoportuno e inconveniente cuando resulta que su partido, el 

PP, intenta salir del lío en que se ha metido con las declaraciones de su 

coordinador general, Elías Bendodo, en el sentido de que los populares 

estarían dispuestos a hablar con Junts per Catalunya para obtener su apoyo 

cara a la investidura. El dirigente nacional ha abierto una enorme polémica 

en su partido al afirmar que el PP debe de “tener la capacidad de hablar 

con todos”, incluyendo a la formación de Puigdemont. Unas polémicas 

palabras que fueron rechazadas con otras de Carmen Fúnez, vicesecretaria de 

Políticas Sociales de los populares. Preguntada sobre una posible 

negociación con Junts, afirmó que “es una cuestión que ahora mismo no está 

sobre la mesa. Lo que tenemos muy claro es que Feijóo es un presidente de 

principios, no es Pedro Sánchez, y no va a defraudar nunca ni a los 

principios constitucionales ni tampoco a sus electores”. 

 

Segundo zasca a Bendodo desde el PP 

 

Otra enmienda a la totalidad del lío en el que se metió Bendodo, vino 

rápidamente desde el PP de Cataluña. El presidente del PP catalán, 

Alejandro Fernández, mostró este viernes su rechazo a negociar con la 

formación de Junts per Catalunya cualquier tipo de acuerdo que facilite la 

investidura. “Quien se sitúa fuera de la Constitución es Junts y 

Puigdemont, es un prófugo de la Justicia, y en consecuencia está fuera de 

cualquier tipo de negociación”. Dos zascas de altura al coordinador general 

provenientes de su propio partido. 

 

Inconsciente de ello o derivado de la paranoia tuitera que le embarga, 

Antonio Hernando echó más fuego a la gasolina del incendio bendodista 

afirmando lo siguiente en este tuit: 

 

“Q el presidente en funciones del gobierno siga sin reconocer su derrota 

felicitando al vencedor, y su partido pretenda recuperar en los tribunales 

un escaño perdido en las urnas, es lamentable El centro derecha tiene 184 

escaños, la izquierda más la ultraizquierda 166 ¡Es así!” 
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Mete en el necesario sumatorio de las derechas con el PP a Junts 

No hace falta ser un sesudo analista político para deducir de este tuit del 

diputado almeriense, que en sus cuentas, suman los siete diputados del 

partido de Puigdemont. Que en su aritmética parlamentaria, no descartaría 

recibir (para lo que antes habría que sentarse a la mesa y hablar, 

obviamente), los siete votos necesarios de la formación independentista. 

Hernández no va nunca por libre. Si ha sobrevivido a todos los vaivenes y 

cambios de liderazgo del PP, es porque es un apparátchik que se mueve al 

sol que, en clave interna, siempre se mueve al sol que más calienta en 

Génova, cambiando de bando si es menester. Hernando dice por tanto, lo que 

piensan sus jefes, y en ese tuit, posiblemente se le escaparía delatar a 

sus mandos, explicitando que Pedro Sánchez no puede ser presidente porque, 

en su opinión, la izquierda es minoritaria, mientras que las derechas, las 

del PP y el resto, son mayoría, ya que en total sumarían 184 escaños. Y en 

esa ecuación, el vocero Hernando, el fiel escudero del poder de Génova 13, 

mete a Junts, O sea, que no mintió Bendodo por mucho que lo desacreditaran 

sus compañeros. Por la boca muere el pez y por sus tuits los conoceréis. 

 

https://www.elplural.com/politica/rafael-hernando-echa-gasolina-incendio-

pp-sumar-junts-derechas-harian-presidente-feijoo 315503102 

 

CONSUELO ORDÓÑEZ REPROCHA A RAFA HERNANDO (PP) QUE ASEGURE QUE SU HERMANO 

SE HABRÍA UNIDO AL 'QUE TE VOTE TXAPOTE" 

 

Hernando ha dicho que ella "no puede monopolizar lo que sienten todas las 

víctimas de ETA" y la hermana del político del PP asesinado por ETA, 

Gregorio Ordóñez, ha afirmado que "no hay peor inmundicia que la de 

aquellos que os atrevéis a decir lo que pensaría Goyo si estuviera vivo". 

| 

Consuelo Ordóñez, hermana del político del PP asesinado por ETA, Gregorio 

Ordóñez, ha reprochado al senador popular por Almería, Rafael Hernando, que 

haya asegurado que si el concejal vasco estuviera vivo le diría al 

presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, "Que te vote Txapote". 

 

La actual presidenta del Colectivo de Víctimas del Terrorismo (Covite) se 

ha enzarzado este domingo en Twitter con el senador y número dos al 

Congreso en la lista del PP por Almería, Rafa Hernando, que publicó anoche 

en esta red social que él fue amigo de Gregorio Ordóñez y que respeta la 

opinión de Consuelo, muy crítica con el uso de la expresión "que te vote 

Txapote" citando al asesino de su hermano, pero que ella "no puede 

monopolizar lo que sienten todas las víctimas de ETA". 

 

Hernando añadió en su tuit: "Es más, si Goyo viviera le diría a Pedro 

Sánchez: 'Que te vote Txapote". 

 

Consuelo Ordóñez le ha contestado y ha puesto en duda la amistad entre 

Hernando y el concejal asesinado: "Para ser tan amigo en estos 28 años no 

te he conocido. Lo que es obvio es que no aprendiste nada de él. No hay 

peor inmundicia que la de aquellos que os atrevéis a decir lo que pensaría 

Goyo si estuviera vivo. Ni su propia familia lo hemos hecho jamás". 

 

Hernando borró el tuit de la polémica y lo volvió a escribir 

 

Hernando había borrado el tuit cuando lo critico Ordóñez, pero lo ha vuelto 

a publicar en términos casi idénticos: "Yo conocí a Goyo Ordóñez y fui 

amigo suyo en NNGG muchos años. Hasta que lo asesinaron. Respeto a su 

hermana pero ella no representa a todas las víctimas de ETA. Es más, creo 

https://www.elplural.com/politica/rafael-hernando-echa-gasolina-incendio-pp-sumar-junts-derechas-harian-presidente-feijoo_315503102
https://www.elplural.com/politica/rafael-hernando-echa-gasolina-incendio-pp-sumar-junts-derechas-harian-presidente-feijoo_315503102
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que si Goyo viviera y conociéndole, diría de Pedro Sánchez: 'Que te vote 

Txapoté '". 

 

Este hecho ha enfadado aún más a Consuelo Ordóñez, quien ha vuelto a 

censurar a Hernando por "su manifestación de maldad, con conocimiento de 

causa". "Se ha debido de arrepentir de borrar su tuit y lo acaba de volver 

a poner hace 20 minutos. 'El amigo'", ha comentado. 

 

Es la segunda vez que Consuelo Ordóñez reprocha a políticos populares la 

utilización del citado lema, ya que el pasado febrero afeó a la presidenta 

de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, por haber usado la frase para 

aludir al PSOE en el pleno de la Asamblea regional. 

 

Además, la hermana del político popular asesinado por ETA en 1995 ha 

denunciado este domingo las palabras de la expresidenta del PP vasco, María 

San Gil, también el pasado febrero, en un programa de televisión, en el que 

reveló que la parecía "un eslogan perfecto por ser muy gráfico, directo y 

contundente", a pesar de reconocer que podía ser una frivolidad. 

 

"A lo que has llegado María. No me sorprende, llevas muchos años alejada de 

mí porque sabes que nunca me habéis podido utilizar para vuestros intereses 

partidistas", ha escrito Consuelo Ordóñez a San Gil, antes de asegurar que 

sus palabras la retratan, y advertirla de que seguirá "sirviendo" a su 

hermano Gregorio porque "¡sé que me necesita, más que nunca!". 

 

https://www.ondacero.es/elecciones/generales/consuelo-ordonez-reprocha-

rafa-hernando-que-asegure-que-hermano-habria-unido-que-vote-

txapote 2023070964ab1180f78688000130409e.html 

 

RAFAEL HERNANDO, EL COLECCIONISTA DE EXABRUPTOS, OFENSAS Y POLÉMICAS 

 

Negacionista, violento, enemigo de memorialistas y ecologistas, ofensivo 

contra jueces demócratas y manipulador de víctimas de ETA 

 

Tras el incendio en el PP por la descoordinación entre sus propios 

dirigentes, para unos en un caso, aceptar que hay que hablar con los 

independentistas de Junts per Catalunya y, para otros, cerrarse en banda a 

dialogar con el partido de Puigdemont, porque aunque, para estos últimos, 

es la única fórmula para que Feijóo supere la sesión de investidura, se 

trata de una línea roja que el PP no puede traspasar, más allá que 

enfadaría de notable manera al otro sumando necesario de la ecuación, a sus 

socios de VOX. Con ese debate interno, la hiperactividad desaforada en 

redes del siempre cercano al aparato popular (sea el que sea el líder o el 

momento político interno), Rafael Hernando, volvió a abrir la espita de la 

bomba interna con un tuit en el que expresaba la minoría en la que, según 

el político de Guadalajara, se halla la izquierda frente a la mayoría de la 

derecha a la que el PP pertenece e incluye a Junts. “El centro derecha 

tiene 184 escaños, la izquierda más la ultraizquierda 166”, expresa 

literalmente en el polémico tuit que poco ha gustado en Génova 13. Nada 

extraño en un político que, como Hernando, tiene una trayectoria tras su 

larga carrera política de polémicas, incidentes e incontinencia verbal. El 

almeriense se ha ganado a pulso su fama acreditada de ser un político que 

usa con excesiva frecuencia estilo irrespetuoso, tono crispante y para 

nada, conciliador. 

 

Repasemos algunas de las actuaciones y “hazañas” de este parlamentario por 

Almería. 

https://www.ondacero.es/elecciones/generales/consuelo-ordonez-reprocha-rafa-hernando-que-asegure-que-hermano-habria-unido-que-vote-txapote_2023070964ab1180f78688000130409e.html
https://www.ondacero.es/elecciones/generales/consuelo-ordonez-reprocha-rafa-hernando-que-asegure-que-hermano-habria-unido-que-vote-txapote_2023070964ab1180f78688000130409e.html
https://www.ondacero.es/elecciones/generales/consuelo-ordonez-reprocha-rafa-hernando-que-asegure-que-hermano-habria-unido-que-vote-txapote_2023070964ab1180f78688000130409e.html
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Tal vez, este, se trate de uno de los incidentes entre parlamentarios más 

agrio de los vividos en la Cámara Baja. Transcurrió en julio de 2005. La 

sesión fue dura, pues se debatió la propuesta del Partido Popular para que 

el Gobierno presidido por Rodríguez Zapatero, compareciese para dar 

explicaciones por el incendio de Guadalajara, que se cobró la vida de once 

bomberos forestales de los equipos de extinción. Tras finalizar la sesión, 

Rafael Hernando protagonizó un lamentable incidente a la salida de la 

reunión de la Diputación Permanente del Congreso tras dirigirse al entonces 

portavoz parlamentario del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba y llamarle 

“caradura”. Las imágenes televisivas, atestiguan como Carme Chacón, Ángel 

Acebes y Eduardo Zaplana, tuvieron que sujetar y frenar a Hernando para 

evitar males mayores. La intervención de los tres parlamentarios, impidió 

que el diputado pudiera agredir al portavoz socialista, a menos de un metro 

de él. Todo finalizó cuando estos parlamentarios lograron alejarlo de esa 

zona y tranquilizarlo. 

 

Ofensas a las víctimas del franquismo 

También se recuerda su polémica intervención en la tertulia de El Cascabel. 

Durante este programa televisivo de corte muy conservador, Hernando llegó a 

afirmar algo muy grave contra los familiares de víctimas del franquismo: 

“Algunos se han acordado de sus padres, parece ser, cuando había 

subvenciones para encontrarlo”. Ello conllevó una dura protesta en la que 

el colectivo de víctimas del franquismo llegó a presentar una denuncia 

tanto contra Rafael Hernando como contra el canal 13TV. 

 

Niega el cambio climático, “cosas de los ecocomunistas” 

Negacionista ambiental como tantos ultras, en diciembre de 2012 se 

posicionó contra la existencia del cambio climático alegando que son 

“postulados que responden al ecocomunismo que profetiza lo mismo que eso de 

que el próximo 21 de diciembre se va a acabar el mundo”. 

 

Llamó “pijo ácrata” al juez Santiago Pedraz 

Una perla más en el amplio currículum del polémico diputado del PP, lo 

protagonizó en octubre de 2012 tras descalificar al juez Santiago Pedraz al 

que llamó “pijo ácrata”. En esta ocasión. Rafael Hernando tuvo que 

“hocicar” y pedirle disculpas poco después a Pedraz por sus comentarios. 

 

Multado con 20.000 euros 

Sus salidas de pata de banco le han llegado a costar hasta el pago de 

multas. En diciembre de 2014 fue condenado a pagar 20 000 euros a la 

desaparecida UPyD tras vulnerar el honor del partido y acusarle a la 

formación de Rosa Diez de financiarse ilegalmente. 

 

Ni sanidad pública, ni inmigrantes pero, sí becas para colegios de lujo de 

sus hijos 

 

Hernando no quiere que la sanidad sea pública y para todos. Eso se dedujo 

de su afirmación de que “El servicio de salud universal no está para todo 

el universo y el gratis total no existe”. Esa fue la respuesta que obtuvo 

un diputado del PSOE tras reprocharle este al Gobierno la medida del PP que 

dejó sin sanidad gratuita a los inmigrantes en situación irregular. 

Curiosamente, mientras negaba el valor de la sanidad pública y la rechazara 

para los inmigrantes, no tuvo inconveniente en pedir becas, siendo 

diputado, para sus hijos que estudiaban en uno de los colegios más caros de 

Alcobendas. 
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Andalucía es como Etiopía 

Como otros tantos dirigentes del PP andaluz y a pesar de ser parlamentario 

por Almería, ofendió a Andalucía al compararla con Etiopía por la medida 

del Gobierno de la Junta, entonces del PSOE, de dar de comer a los niños 

más necesitados y con carencias alimentarias. 

 

Hernando en sus exabruptos no deja títere con cabeza. También la Plataforma 

de Afectados por la Hipoteca (PAH) ha sido objeto de sus desagradables 

invectivas. A este colectivo lo acusó de “alentar a una izquierda radical 

que favorece e impulsa la violencia y que ha coqueteado en el pasado, e 

incluso en la actualidad, con otras organizaciones próximas al terrorismo”. 

 

Como hemos visto con el juez Santiago Pedraz, otro juez, en este caso el 

“preferido” de la derecha española, Baltasar Garzón, también recibió dosis 

de su odio a todo lo que no sea de sus ideas “Parece que ha pasado de juez 

prevaricador a payaso ilustrado”, esa fue la frase dedicada al juez que 

destapó, precisamente la “Gürtel” y, además, luchador por la recuperación 

de la memoria histórica. 

 

La II República “llevó a un millón de muertos” 

Y sobre memoria histórica también, cabe Destacar que en agosto de 2013 el 

diputado popular se refirió a la Segunda República como periodo de la 

historia de España, que “llevó a un millón de muertos”, También solicitó la 

expulsión de sus respectivas formaciones políticas a quienes exhiban 

banderas republicanas “por atentar contra la sensibilidad de otras 

personas”. 

 

El “coletas” 

Su inquina contra la formación Podemos, a la que suele referirse como la 

“ultraizquierda comunista”, se ha puesto de manifiesto en numerosas 

ocasiones. La más sonada fue cuando Rafael Hernando llamó al entonces 

vicepresidente segundo del Gobierno, Pablo Iglesias, “coletas” y le 

responsabilizó de los fallecidos en las residencias de ancianos por el 

Covid. 

 

“Que te vote Txapote” 

Nunca ha expresado ningún escrúpulo a la hora de sus críticas. Su crispada 

incontinencia verbal no se ha detenido ni siquiera en temas tan 

sensiblemente humanos como son los relacionados con el terrorismo. Lo 

prueba como el hecho de que este mismo año de 2023 utilizó electoralmente 

la figura de Gregorio Ordóñez, asesinado por ETA, tras decir que este le 

diría hoy a Pedro Sánchez “que te vote Txapote”. Ello conllevó la protesta 

de su hermana, y presidenta del Colectivo de Víctimas del Terrorismo, 

Consuelo Ordóñez quien además negó que su hermano hubiera sido amigo de 

Hernando como este presumió en redes. 

 

Y la penúltima; “a ver bonitas” a las ministras socialistas 

Y la penúltima declaración tuitera, producida casi al mismo tiempo que la 

famosa de sumar a Junts en el grupo de las derechas que apoyarían 

eventualmente a Feijóo, fue la de frivolizar con varias ministras 

socialistas con la expresión “a ver, bonita”. La ministra Pilar Alegría 

calificó este hecho de “machismo repugnante”. 

 

Sin duda, Hernando es un auténtico coleccionista de exabruptos, ofensas, 

descalificaciones y meteduras de patas. La pregunta que cabría hacerse es 

¿Qué poder tiene o que recursos usa frente al PP para ir siempre en listas 

electorales? Tal vez sea que, en el fondo, todo el PP sea así y solo un 
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político tan desagradable como Rafael Hernando, no tenga vergüenza en 

expresarse de tal guisa. 

 

https://www.elplural.com/politica/espana/rafael-hernando-coleccionista-

exabruptos-ofensas-polemicas 315529102 

 

 

UN POLITÓLOGO DA UNA INCONTESTABLE RÉPLICA AL TUIT MÁS CONTROVERTIDO DE 

RAFAEL HERNANDO  

 

"El voto no está devuelto, Rafa". 

 

El politólogo Eduardo Bayón se ha llevado más de 4.000 me gusta en pocas 

horas con su tajante réplica al político y senador del PP Rafael Hernando, 

que había difundido un tuit que estaban dando mucho que hablar.  

 

El 'popular' se había quejado de que hubiera 350.000 almacenados en las 

oficinas de Correos después de que el cartero no haya conseguido encontrar 

al destinatario en los dos intentos que realiza. 

 

"¿350.000 votos devueltos? No cabe mayor negligencia. Es gravísimo. El 

Gobierno debe de tomar todas las medidas posibles para que todos los votos 

puedan ser depositados en urnas. Se trataría de un escándalo sin 

precedentes en democracia", afirmó Hernando en el tuit.  

 

Bayón horas más tarde le ha replicado y lo ha hecho con una comparación que 

ha sido de lo más comentada en la red social del pajarito.  

 

"El voto no está devuelto, Rafa. Está en la oficina de Correos esperando a 

ser recogido, igual que cuando te compras un Satisfayer en Amazon y no 

estás en casa cuando te llega", ha replicado el politólogo. 

 

https://www.huffingtonpost.es/elecciones/generales/politologo-da-

incontestable-replica-tuit-mas-controvertido-rafael-hernando.html 

 

RAFAEL HERNANDO VUELVE A PRESENTARSE AL CONGRESO COMO 'NÚMERO 2' DEL PP POR 

ALMERÍA 

 

El PP ha aprobado este miércoles las listas para el 23J, por lo que ya se 

conocen todos los nombres de los candidatos del partido para las próximas 

elecciones. Entre los muchos nombres conocidos que figuran en el listado, 

destaca el nombre de Rafael Hernando. El que fuera portavoz parlamentario 

del PP durante la segunda legislatura de Mariano Rajoy volverá ahora al 

Congreso, al figurar como 'número 2' del partido por Almería. 

El parlamentario ha estado durante los últimos cuatro años en el Senado 

donde ha ocupado el puesto de secretario en la mesa de la Cámara Alta. 

 

https://www.eldiario.es/politica/politica-directo-ultima-

hora 6 10292565 1100901.html 

 

 

CARGOS DEL PP ALIMENTAN LA CONSPIRACIÓN SOBRE EL INCIDENTE EN EL AVE Y 

CULPAN AL GOBIERNO: “TRAS CORREOS, AHORA ESTO” 

 

Rafael Hernando y Esteban González Pons critican a la coalición por el 

incidente entre Madrid y Valencia mientras Adif ha establecido un plan 

alternativo de transporte por carretera para los viajeros 

https://www.elplural.com/politica/espana/rafael-hernando-coleccionista-exabruptos-ofensas-polemicas_315529102
https://www.elplural.com/politica/espana/rafael-hernando-coleccionista-exabruptos-ofensas-polemicas_315529102
https://www.huffingtonpost.es/elecciones/generales/politologo-da-incontestable-replica-tuit-mas-controvertido-rafael-hernando.html
https://www.huffingtonpost.es/elecciones/generales/politologo-da-incontestable-replica-tuit-mas-controvertido-rafael-hernando.html
https://www.eldiario.es/politica/politica-directo-ultima-hora_6_10292565_1100901.html
https://www.eldiario.es/politica/politica-directo-ultima-hora_6_10292565_1100901.html
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Después de poner en cuestión el voto por correo durante la campaña, varios 

cargos del Partido Popular se han lanzado a alimentar en redes la 

conspiración alrededor del incendio en la línea de alta velocidad entre 

Madrid y València, que se ha producido esta mañana y que ha afectado a 

cientos de viajeros. Adif ya ha establecido un plan alternativo de 

transporte por carretera para los viajeros de los diferentes trenes que han 

visto suspendidos sus trayectos. 

 

El senador popular Rafael Hernando responsabiliza directamente al Gobierno 

de lo sucedido y hace un paralelismo con la confabulación anterior (pese a 

que, en realidad, se ha batido el récord de voto por correo): “Muchos 

madrileños volvían hoy de las playas valencianas en AVE para poder votar 

pero no van a poder hacerlo por un 'incidente grave' en la línea. Tras el 

escándalo de correos, ahora esto. Gobierno negligente e incompetente. Eso 

pasa con el PP en el gobierno y se monta parda”. 

 

Por su parte, el vicesecretario del PP, Esteban González Pons, ha vinculado 

el incidente con el cuestionamiento alrededor de la fecha electoral en sus 

redes. Desde el anuncio de la convocatoria de este 23J, la derecha ha 

sostenido que Sánchez trataba de desincentivar el voto. “El Gobierno debe 

garantizar que la gente llegue a votar. Exijo que si no se puede reparar la 

circulación de trenes entre Valencia y Madrid se pongan medios 

alternativos. Si ya eran unas elecciones puestas como para no ir, faltaba 

esto”, ha publicado el directivo popular. 

 

También el secretario general del PP de Madrid, Alfonso Serrano, ha 

alentado la teoría de un supuesto boicot electoral detrás del corte de 

circulación ferroviaria para evitar el voto de quienes viajan con este 

motivo: “Que casualidad ¿no? Que los trenes repletos de madrileños no 

puedan salir de Valencia por un problema en un túnel”. 

 

https://www.eldiario.es/politica/cargos-pp-alimentan-conspiracion-

incidente-ave-culpan-gobierno-correos-ahora 1 10400865.html 

 

LA INDECENTE RESPUESTA DE RAFAEL HERNANDO A SIMANCAS TRAS NINGUNEAR SU 

DOLOR POR LAS VÍCTIMAS SOCIALISTAS DE ETA 

 

El senador del PP, fiel a su estilo, ataca al PSOE y utiliza el terrorismo 

de forma partidista 

     

Rafael Hernando, tras ser marginado en el Senado por el PP, busca llamar la 

atención como antaño en su época de portavoz en el Congreso de los 

Diputados. Antes lo hacía desde un atril; ahora solo le vale con tuits. 

 

Al igual que su partido en cada proceso electoral, Hernando está jugando la 

carta de ETA de forma electoralista. Y lo ha hecho faltando al respeto a 

Rafael Simancas y su dolor por las víctimas socialistas que se cobró la 

banda terrorista.  

 

El secretario de Estado de Relaciones con las Cortes y Asuntos 

Constitucionales, Rafael Simancas, a través de un sentido mensaje, ha 

reflexionado sobre lo que está haciendo la derecha con ETA: "He llorado a 

demasiados amigos asesinados por terroristas. He asistido a demasiados 

entierros de compañeros", ha expresado. Asimismo ha lanzado un duro mensaje 

a todos aquellos que banalizan el terrorismo y lo utilizan como arma 

arrojadiza: "He mirado demasiadas veces los bajos del coche en el que 

https://www.eldiario.es/politica/cargos-pp-alimentan-conspiracion-incidente-ave-culpan-gobierno-correos-ahora_1_10400865.html
https://www.eldiario.es/politica/cargos-pp-alimentan-conspiracion-incidente-ave-culpan-gobierno-correos-ahora_1_10400865.html
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llevaba a mi hijo al colegio, como para soportar la bazofia inmoral de esta 

derecha sin escrúpulos ni vergüenza", ha añadido. 

 

Tras este mensaje, el ahora senador del PP, ha contestado de forma 

indecente al político socialista: "La verdad, Rafael Simancas, es que yo no 

te vi en la mayoría de esos funerales ni cargar féretro alguno, pero cuando 

sacas pecho incluso usando a tu hijo para insultar al PP, es que tu nivel 

de indecencia no tiene parangón", ha señalado. Asimismo, ha insistido, una 

vez más, en el uso de ETA para atacar al Gobierno: "Es lo que tiene ser 

negociante y cómplice del socio Bilduetarra". 

 

Este comentario viene un día después de que Pedro Sánchez acorralara a 

Alberto Núñez Feijóo en el Senado, con Hernando de testigo, tras recordar 

el pasado del PP respecto a ETA y su política de negociaciones y 

acercamiento de presos durante el mandato de José María Aznar, entre otros 

temas: "Quien quiera saber hasta dónde puede llegar la falta de escrúpulos 

del PP en la utilización del terrorismo, del dolor de las víctimas y de la 

mentira, cada vez que se acercan unas elecciones sólo tienen que recordar 

los días 11, 12 y 13 de marzo del año 2004", ha reflejado el presidente del 

Gobierno. 

 

Entre otras cosas, Sánchez ha recordado también que ETA fue derrotada 

durante el Gobierno de Zapatero y con Rubalcaba como ministro del Interior, 

mientras que en el PP "se rebajaron a la infamia, por boca de Aznar, de 

llamar a ETA movimiento vasco de liberación". Sánchez también ha recordado 

que "Ccn Miguel Ángel Blanco recién asesinado el gobierno del PP acercó a 

120 presos de ETA a cárceles vascas. Excarceló a otros 311 y lo justificó 

diciendo el señor Aznar que tomar posición en un escaño siempre es mejor 

que empuñar las armas" 

 

https://www.elplural.com/politica/indecente-respuesta-rafael-hernando-

simancas-ningunear-dolor-victimas-socialistas-eta 310922102 

 

 

HERNANDO DICE QUE "LOS VIEJOS AMIGOS DE ETA" PRESIDEN EL PARLAMENTO DE 

NAVARRA, EN MANOS DEL PNV 

 

El senador del PP censuró al PSOE por “regalar” la presidencia de la cámara 

a Unai Hualde, número uno de los 'jeltzales' en la comunidad y miembro de 

Geroa Bai 

Hernando dice que "los viejos amigos de ETA" presiden el Parlamento de 

Navarra, en manos del PNV 

 

Un mensaje del senador del PP Rafael Hernando, portavoz popular en el 

Congreso hasta 2018, sobre la reeleción de Unai Hualde como presidente del 

Parlamento de Navarra ha causado un profundo malestar en el PNV navarro y 

en la coalición que allí integra, Geroa Bai. El político popular acusó al 

PSOE de “regalar” a “los viejos amigos de ETA” la presidencia de la cámara 

navarra, en contraste con lo ocurrido en el Parlamento de Extremadura, que 

será presidido por los socialistas. El presidente del PNV en Navarra y 

miembro de Geroa Bai ha respondido a Hernando que “no todo vale”. 

 

En concreto, Rafael Hernando escribió el siguiente mensaje: “El PSOE le 

regala a los viejos amigos de ETA, la presidencia del parlamento Navarro. Y 

VOX regala al PSOE la presidencia del parlamento de Extremadura para q no 

la presida el PP. La querían ellos con el 8% de los votos. No creían en las 

autonomías pero sí en los sillones". 

https://www.elplural.com/politica/indecente-respuesta-rafael-hernando-simancas-ningunear-dolor-victimas-socialistas-eta_310922102
https://www.elplural.com/politica/indecente-respuesta-rafael-hernando-simancas-ningunear-dolor-victimas-socialistas-eta_310922102
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Lo cierto es que quien fue nombrado presidente del Parlamento de Navarra el 

pasado viernes fue Unai Hualde Iglesias, con el apoyo de los parlamentarios 

del PSN, EH Bildu, Geroa Bai y Contigo/Zurekin (coalición de Podemos, 

Izquierda Unida y Batzarre). 

 

Hualde es licenciado en Derecho por la Universidad de Deusto y ha trabajado 

como abogado en el ámbito del Derecho Público y Administrativo. Además, fue 

alcalde de Alsasua entre 2007 y 2011, y es el presidente de la Ejecutiva 

del PNV en Navarra, así como un destacado militante de Geroa Bai, coalición 

integrada por los jeltzales y Geroa Socialverdes. 

 

El político navarro ha respondido a Hernando en las redes sociales con el 

siguiente mensaje: "Lamentables declaraciones hechas desde el 

desconocimiento y la mala fe. Toda mi trayectoria en política ha sido clara 

y rotunda condenando el terrorismo de ETA y en favor de la paz y la 

convivencia. ¡No todo vale!". 

 

https://www.lavanguardia.com/local/paisvasco/20230622/9059255/senador-pp-

dice-viejos-amigos-eta-presidiran-parlamento-navarra-manos-pnv.html 

 

 

SACAN LOS COLORES A RAFAEL HERNANDO AL RECORDARLE EL PASADO FRANQUISTA DEL 

PP 

 

Para entender el origen de los 'populares' es necesario remontarse a la 

Transición Democrática de España tras la muerte del dictador Francisco 

Franco en 1975 

 

Rafael Hernando no desperdicia ninguna oportunidad para hacerse notar en 

las redes sociales. El senador popular rara vez evita el choque y la 

crispación, y este viernes, después de que Sumar registrara la coalición 

con una quincena de formaciones progresistas para concurrir en una única 

candidatura a las elecciones generales del 23 julio, no iba a ser distinto. 

Así, Hernando no dudaba en cargar contra el movimiento que lidera Yolanda 

Díaz, afirmando que “siempre fue el Partido Comunista”. 

 

“Siempre fue el Partido Comunista. Con la caída del muro de Berlín se 

cambiaron de nombre a Izquierda. Después se inventaron lo de Podemos. Y 

ahora como ya no pueden, se dicen Sumar y andan a bofetadas por ir en 

listas. La Nomenklatura hecha casta. Tras 4 años, ya no cuela”, escribía 

este viernes Hernando en su cuenta de Twitter en la que suma más de 85.000 

seguidores. 

 

Un mensaje que rápidamente se le volvía en contra al senador popular. En 

este sentido, entre todas las réplicas que ha recibido, especialmente 

destaca el de Álvaro Lario, que no ha dudado en recordarle a Hernando el 

pasado del Partido Popular. “No es buena idea sacar el tema de que los 

rebrandings cuanto tu partido es heredero del que fundaron siete 

franquistas”, ha escrito este, también en Twitter. 

 

La fundación del PP 

 

Y es que, pese a que el Partido Popular como tal se fundó el 4 de agosto de 

1989, para entender el origen de los populares es necesario remontarse a la 

Transición Democrática de España tras la muerte del dictador Francisco 

Franco en 1975. En ese contexto, se crearon diversos partidos políticos de 

https://www.lavanguardia.com/local/paisvasco/20230622/9059255/senador-pp-dice-viejos-amigos-eta-presidiran-parlamento-navarra-manos-pnv.html
https://www.lavanguardia.com/local/paisvasco/20230622/9059255/senador-pp-dice-viejos-amigos-eta-presidiran-parlamento-navarra-manos-pnv.html
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ideología conservadora y liberal, uno de los cuales fue la Alianza Popular 

(AP). La AP fue fundada en 1976 por un grupo de políticos que se oponían al 

proceso de transición hacia la democracia liderado por el partido centrista 

Unión de Centro Democrático (UCD). 

 

Sin embargo, la AP no logró alcanzar el poder en las elecciones siguientes 

y sufrió una serie de divisiones internas. En 1986, el partido cambió su 

nombre a Partido Popular (PP), con el objetivo de renovar su imagen y 

ampliar su base de apoyo. 

 

Así, el PP fue fundado por un grupo de políticos liderados por Manuel Fraga 

Iribarne. Fraga, quien fue un antiguo ministro del régimen de Franco, 

desempeñó un papel fundamental en la formación y consolidación del partido. 

Otros políticos destacados que participaron en la fundación del PP fueron 

Jorge Verstrynge, Rafael Arias-Salgado, Loyola de Palacio y Abel Matutes, 

entre otros. 

 

Los siete fundadores del PP 

 

Manuel Fraga Iribarne: Manuel Fraga fue un destacado político español y 

exministro del régimen de Franco. Fue uno de los principales impulsores de 

la fundación del PP y jugó un papel fundamental en su liderazgo inicial. 

Jorge Verstrynge: Jorge Verstrynge, politólogo y exmilitante del partido 

comunista, se unió a la fundación del PP como uno de los miembros 

fundadores. Su participación aportó una perspectiva diversa al partido. 

Rafael Arias-Salgado: Rafael Arias-Salgado, economista y político español, 

también fue uno de los fundadores del PP. Desempeñó un papel relevante en 

el diseño de políticas económicas y en la estrategia del partido. 

Loyola de Palacio: Loyola de Palacio, abogada y política española, formó 

parte del grupo fundador del PP. Destacó por su trabajo en el ámbito 

europeo y desempeñó cargos importantes tanto a nivel nacional como 

internacional. 

 

Abel Matutes: Abel Matutes, empresario y político español, se sumó a la 

fundación del PP. Su experiencia en el sector empresarial aportó una 

perspectiva económica valiosa al partido. 

 

Francisco Álvarez-Cascos: Francisco Álvarez-Cascos, ingeniero y político 

español, también fue uno de los siete fundadores del PP. Desempeñó un papel 

destacado en el partido y ocupó diversos cargos políticos durante su 

carrera. 

 

José María Michavila: José María Michavila, abogado y político español, 

completó el grupo de los siete fundadores del PP. Contribuyó con su 

experiencia legal y desempeñó un papel relevante en el desarrollo del 

partido. 

 

Estas siete personas, junto con otros miembros del grupo fundador y 

militantes del partido, sentaron las bases del Partido Popular y 

contribuyeron a su consolidación como una de las principales fuerzas 

políticas en España. 

 

https://www.elplural.com/fuera-de-foco/protagonistas/sacan-colores-rafael-

hernando-recordarle-pasado-franquista-pp 312313102 

 

 

https://www.elplural.com/fuera-de-foco/protagonistas/sacan-colores-rafael-hernando-recordarle-pasado-franquista-pp_312313102
https://www.elplural.com/fuera-de-foco/protagonistas/sacan-colores-rafael-hernando-recordarle-pasado-franquista-pp_312313102
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DAR EL DNI PARA ACCEDER A TWITTER: LA PROPUESTA DEL PP AVIVA EL DEBATE DEL 

ANONIMATO EN LAS REDES 

 

Algunos usuarios de la plataforma defienden que utilizar un alias los 

libera de prejuicios y les da libertad. Aunque no renuncien al pseudónimo, 

los populares abogan por exigirles el documento de identidad al crear una 

cuenta 

 

‘‘Queremos separar los dos mundos [el de Twitter y el real]’', explica Eva 

(nombre ficticio, 48 años), usuaria de la plataforma y profesora de 

secundaria. Como ella, un buen número de usuarios defiende que el anonimato 

en las redes sociales le proporciona libertad y un lugar ajeno a los 

prejuicios. Aunque no son pocos los que se refugian bajo esa condición, la 

difusión de noticias falsas y el acoso sistemático han provocado que se 

tienda a asociar las cuentas anónimas con un uso maligno de las redes. Con 

la intención de atajar esas consecuencias negativas, el Partido Popular, 

con el senador Rafael Hernando a la cabeza, ha propuesto exigir el 

Documento Nacional de Identidad (DNI) al crear una cuenta en una red 

social, aunque después se opte por un pseudónimo o alias. Eva está de 

acuerdo con la iniciativa, pero otros usuarios con un perfil anónimo creen 

que, al aceptar esa condición, les resultaría inevitable cuidarse más de 

las opiniones y contenidos que comparten. Hasta el momento, al menos por lo 

que se refiere a Twitter, ningún país ha aprobado medidas de este tipo. 

 

MÁS INFORMACIÓN 

El anonimato va camino de desaparecer 

Hernando comenzó a defender la propuesta en 2017. Aquel año puso en marcha, 

como diputado en el Congreso, una proposición no de ley que no llegó a ser 

tramitada, y este mismo año ha retomado la iniciativa con una proposición 

de ley en el Senado, según adelantó en su día El Mundo. ‘’Esto hay que 

regularlo, estamos ante una nueva revolución de las tecnologías y seguimos 

utilizando legislación del año 2002, cuando no existía casi ninguna de 

estas redes sociales’', explica a EL PAÍS. 

 

Según asegura el senador, la medida no pretende acabar con la privacidad 

que proporciona un alias en las redes, pero sí cree que la persona detrás 

del sobrenombre debe estar identificada por la compañía o plataforma: ‘‘En 

muchas ocasiones es imposible llegar a esa identidad porque las empresas no 

hacen gran cosa por desvelarla o por llegar hasta al final’', sobre todo en 

los procesos judiciales por ciberdelitos. Sin embargo, muchos usuarios 

defienden que, en esos casos, las autoridades tienen todas las herramientas 

necesarias para saber quién se encuentra detrás de la cuenta y no necesitan 

para identificarla más que un breve periodo de tiempo. 

 

Para esta corriente de internautas, exigir el documento de identidad 

resulta innecesario. La presidenta de la Asociación de Internautas, Ofelia 

Tejerina, se muestra de acuerdo con ellos: ‘’El derecho a poder expresarse 

de forma anónima no significa que la persona no sea identificable, se le 

puede exigir un número de teléfono o el nombre y los apellidos, de forma 

que se podría rastrear al usuario en caso de que fuera necesario en alguna 

investigación de tipo grave, como delitos de odio’'. 

 

El anonimato en las redes sólo sirve para favorecer la actividad delictiva.  

 

Ya es hora de q la ley de jungla abandone las redes sociales, y pueda 

perseguirse de forma rápida y eficaz a quienes acosen a otros, o usen el 

anonimato como fuente de impunidad pic.twitter.com/rJCltIAd6S 
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— Rafael Hernando (@Rafa_Hernando) November 1, 2021 

Tejerina cree que, además, ‘‘se podría falsificar el DNI, y las plataformas 

tampoco van a asumir la responsabilidad de autenticar el documento’'. 

Frances Haugen, la ‘garganta profunda de Facebook, también se mostró 

escéptica hacia este tipo de medidas en su comparecencia ante el Parlamento 

Europeo el pasado 8 de noviembre. El Partido Popular Europeo, a través del 

eurodiputado Pablo Arias Echevarría, llevó a la cámara el asunto y Haugen 

defendió que, en su opinión, cualquier exigencia de identificación 

constituiría un fracaso, puesto que por ejemplo todos los usuarios tendrían 

al alcance mecanismos ―como una red VPN (Red Privada Virtual en 

castellano)― para sortearlo. 

 

Aun así, Hernando cree que no por ello debe evitarse la regulación: ‘‘Es 

como si dijéramos que para qué vamos a penalizar el asesinato si hay gente 

que asesina. Ya sé que se puede utilizar el fraude, pero las compañías 

deben tener una responsabilidad y los usuarios, una garantía’'. Para la 

presidenta de la Asociación de Internautas, al solicitar el DNI sería 

‘‘mayor el riesgo al que se nos expone que el beneficio que se consigue’'. 

El mayor de esos peligros sería que esos datos se filtraran tras un 

ciberataque, por ejemplo. 

 

A @FootNes, tuitero de 25 años que escribe bajo seudónimo sobre todo de 

fútbol y del Real Madrid, le produciría cierto reparo proporcionar el DNI 

por una cuestión de privacidad y porque percibe que a los internautas cada 

vez se les solicitan más datos personales. Aun así, cree que es necesario 

tomar medidas y reconoce que, si a día de hoy su documento de identidad 

fuera una condición para ingresar en Twitter, la aceptaría: ‘‘Sale gratuito 

insultar o acosar por las redes y hay mucha facilidad para crear cuentas 

nuevas (cuando alguien es penalizado por incumplir las normas de la 

plataforma)’’, explica. Otros se lamentan e ironizan sobre la propuesta: 

‘’Va a haber que ir con el DNI en la boca para escribir en Twitter’', 

escribió el usuario @astr0l. 

 

"Rafael Hernando" hay muchos 

Si este @Rafa_Hernando quiere identificar a la gente en Twitter, le sugiero 

que predique con su ejemplo y publique, en su perfil, información relevante 

para su identificación: 

-Domicilio 

-Teléfono 

-Datos bancarios 

-DNI  

Así sabremos con cuál hablamos https://t.co/YGoduqBUFe 

 

— Benicàssim (@twintesis) December 27, 2017 

Juan (nombre ficticio), usuario de 24 años, reconoce que tendría que 

aceptar la exigencia, pero que condicionaría su uso de la red: ‘‘Tuitearía 

de otro modo, como si fuese más personal y menos anónimo’'. Este usuario 

explica que no quiere ‘‘dejar rastro en la red’' y defiende el derecho al 

anonimato: ‘’No quiero que mis afirmaciones en esta red me perjudiquen en 

el futuro”. 

 

Del mismo modo, @FootNes también desconfía de las consecuencias que puede 

tener su actividad en la red: ‘’Nunca se sabe cómo pueden calar ciertas 

opiniones y cómo te pueden repercutir. Por eso, prefiero permanecer 

anónimo, por una cuestión de seguridad y de que no se asocie mi cara a 

ciertas cosas’’, explica. Juan va más allá: ‘’Twitter es una red social que 
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depende de modas y contextos pasajeros, por lo que explicarle a alguien en 

el futuro que ese tuit se debe a tal motivo es bastante complicado. Lo 

mismo pasa con los valores, que cambian. Hace poco vi tuits de una cuenta 

que tenía de adolescente y había escrito ciertas cosas que ahora tacharía 

de retrógradas’'. 

 

A Eva el anonimato le permite que su actividad en la plataforma no 

repercuta en su trabajo, aunque el contenido que sube se ciña a Operación 

Triunfo y otras aficiones. ‘’Los alumnos a veces son un poco cotillas’', 

comenta. A eso se suma la presión de los padres. Tanto ella como @FootNes 

interactúan tanto con usuarios anónimos como con los que sí muestran su 

imagen o dan su nombre real. El segundo no cree que esa distinción influya 

en su decisión de seguirlos o no: ‘’Los sigo por lo que escriben, por lo 

bien que me caen o por las cosas que compartimos, no por el grado de 

exposición que estén dispuestos a asumir’'. Sin embargo, hay usuarios que 

no confían en los que optan por el anonimato. @Errazkin explicó en la red 

esta postura: ‘’Llamadme tiquismiquis, pero no hago el mismo caso en 

Twitter a quienes, como yo, ponen filiación y foto real en su avatar que a 

quienes no lo hacen. Los segundos se amparan en el anonimato y pierden 

credibilidad’'. 

 

Twitter se trata de lo que uno quiera que se trate. No olvidemos que es una 

red social, donde uno puede ser quien quiera ser y compartir ideas desde el 

anonimato o con todo el CV de frente. 

 

— La Química Lau. (@OxytocinLau) November 14, 2021 

Según Borja Adsuara, experto en Derecho, Estrategia y Comunicación Digital, 

es importante que, aunque se llegara algún día a exigir el DNI, ‘‘se tome 

en serio el principio de minimización de datos: solo hay que pedir la 

información indispensable para prestar un servicio’’. Aun así, Adsuara no 

cree que proporcionar el documento de identidad suponga un riesgo para el 

usuario, sino que, como ocurre en las investigaciones médicas, se puede 

mantener el anonimato de la persona al tiempo que la correspondencia con 

sus datos se almacena en algún lugar. La clave estaría en que ‘‘alguien 

tiene una tabla de equivalencias en alguna parte’’, lo que no impide que la 

persona se muestre con un pseudónimo ante el resto de usuarios y se 

garantice su privacidad. El abogado confía en que esta solución intermedia 

es la más adecuada e insiste en que ‘‘cuando la gente habla de anonimato en 

realidad se refiere al pseudonimato. Ser anónimo sería la impunidad y un 

Estado de derecho no puede tolerar que haya espacios de impunidad’'. 

 

El usuario @Kaplan_GV asegura en Twitter que ‘’el anonimato en las redes 

sirve para expresarse con más libertad en un entorno lleno de inquisidores 

que han hecho del linchamiento y la cancelación su forma de actuar’'. Sin 

embargo, es precisamente ese entorno conflictivo que se ha ido 

desarrollando a lo largo de los años el que preocupa a la corriente que 

pretende implantar más controles en lo que a la identidad se refiere. 

 

Para mi la magia de Twitter está en la sensación de anonimato. 

 

— LaJose (@joseTerzano) November 3, 2021 

Twitter asegura tomar medidas contra las cuentas que infringen las normas 

de uso solicitando al usuario que verifique su titularidad mediante un 

número de teléfono o una dirección de correo electrónico, lo que también le 

puede ayudar a reconocer a los internautas que manejan varias cuentas con 

fines abusivos y, por ende, a tomar medidas. Pero para el senador Hernando 

no es suficiente: ‘’Se utilizan herramientas cada vez más sofisticadas, 
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como los robots, que hemos visto cómo generan noticias falsas e incluso 

influyen en procesos electorales. Lo que nosotros queremos es que haya una 

responsabilidad social de las compañías, que obtienen beneficio de ese 

tráfico y valor en bolsa’'. 

 

La proposición del PP en el Senado todavía no se ha tramitado, pero 

Hernando confía en que ‘’hay una sensibilización social en todas las 

fuerzas políticas sobre la necesidad de actualizar de una forma u otra 

nuestra legislación para combatir el anonimato, no como una forma de 

proteger la libertad de expresión, sino como un elemento de escudo frente a 

la delincuencia’'. Aunque todavía no se ha pronunciado ninguna formación, 

en 2018, el entonces Unidos Podemos defendió que la medida era ‘‘un paso 

más para criminalizar la libertad de expresión y vulnerar derechos 

fundamentales’'. 

 

Por el momento, la Carta de Derechos Digitales aprobada el pasado mes de 

julio por el Gobierno incluye el derecho al pseudonimato y establece que 

‘‘se permitirá el acceso a los entornos digitales en condiciones de 

pseudonimidad, siempre y cuando no sea necesaria la identificación personal 

para el desarrollo de las tareas propias de dicho entorno’', además de que 

podrá reidentificarse a la persona por resolución judicial. 

 

https://elpais.com/tecnologia/2021-11-17/dar-el-dni-para-usar-twitter-la-

propuesta-del-pp-que-reaviva-el-debate-del-anonimato-en-las-redes.html 

 

HERNANDO MARCA PERFIL COMO LA VOZ DEL PP EN EL SENADO 

 

El senador actúa de facto como heraldo de los populares ante la interinidad 

de Cosidó en el cargo 

 

El PP todavía no ha decidido quién será su portavoz en el Senado. Es un 

asunto pospuesto, y delicado (tanto en la Cámara alta como en la baja), que 

tiene que abordar el partido en una junta directiva sin fecha, a la espera 

que se diluciden los pactos de gobierno. De momento, en la Cámara alta 

mantiene al anterior portavoz, Ignacio Cosidó, concebido para un momento en 

el que los populares controlaban el hemiciclo por mayoría absoluta. Sin 

embargo, el Senado vive un nuevo tiempo. Los socialistas lo controlan y 

ahora se proyecta como el escenario de los grandes debates territoriales 

pendientes. El PP necesita un portavoz más afilado y Rafael Hernando, que 

ya demostró sus extraordinarias dotes para apabullar a la oposición 

socialista en los tiempos de Mariano Rajoy en el Congreso, parece tener 

cada día más asumido que ese es su cometido en el Senado. 

 

 

Rafael Hernando, portavoz forense 

 

La primera muestra de su competitividad la dio en el pleno de constitución 

del Senado, el 21 de mayo, en su nueva condición de secretario cuarto de la 

Mesa. Hernando interrumpió la fórmula de acatamiento del senador de ERC 

Raül Romeva llamando por megafonía al parlamentario siguiente, en una 

actitud insólita que motivó la intervención del presidente de la Cámara 

alta, Manuel Cruz, quien le exigió que lo dejara terminar. Entonces, 

Hernando añadió: “Que se joda… desgraciado”. El episodio fue muy celebrado 

en la bancada popular. ERC pidió la reprobación del secretario cuarto, pero 

la Mesa no lo consideró por no existir “cauce procedimental previsto en el 

reglamento del Senado”. 

 

https://elpais.com/tecnologia/2021-11-17/dar-el-dni-para-usar-twitter-la-propuesta-del-pp-que-reaviva-el-debate-del-anonimato-en-las-redes.html
https://elpais.com/tecnologia/2021-11-17/dar-el-dni-para-usar-twitter-la-propuesta-del-pp-que-reaviva-el-debate-del-anonimato-en-las-redes.html
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Tan solo unos días después, el 29 de mayo, Hernando volvió a sorprender con 

su iniciativa tras una reunión de la Mesa. A pesar de que este organismo 

solo tiene un portavoz oficial, la socialista Cristina Narbona, que 

comparece tras las reuniones, el secretario cuarto tomó tras ella el 

micrófono del Salón de Pasos Perdidos del Senado para dar cuenta de los 

asuntos tratados y rematar todas las pelotas que le lanzaran los medios. 

Desde entonces, Hernando ha repetido la fórmula en cada reunión de la Mesa, 

excepto este martes, que tenía una cita en la sede del PP, en calle Génova 

de Madrid, y la urgencia le impidió pararse ante el micrófono. 

 

Pero a la entrada de la reunión de la Mesa ofreció otra muestra de su 

autoridad en los asuntos del PP en el Senado. La Junta de Portavoces se 

había reunido antes y en ella el PSOE había entregado al resto de grupos su 

propuesta de reparto de escaños en el hemiciclo. En la distribución, el PP 

se ubica en la parte derecha con Ciudadanos, que ocupa tres escaños de la 

primera fila frente a los siete de los populares. En la parte central de la 

primera fila, el PNV tiene cinco escaños, como el PSOE, y en la izquierda 

los socialistas copan las 10 posiciones. Al portavoz del PP, Cosidó, no le 

entusiasmó la distribución, aunque, según fuentes del PSOE, quedó emplazado 

a una reunión con Ciudadanos para tratar de recomponer las ubicaciones del 

ala derecha. 

 

Sin embargo, Hernando, que no participa en la Junta de Portavoces, 

reprendió al portavoz socialista, Ander Gil, cuando este se encontraba 

hablando en un corrillo de periodistas, para mostrarle su rechazo a la 

distribución. Para los socialistas, el interlocutor en el asunto es Cosidó, 

con quien habían acordado en la Junta de Portavoces que estudiarían una 

posible alternativa tras un encuentro con Ciudadanos. Para Hernando la 

fórmula no sirve: “Esa no es la distribución que nosotros os dimos [en la 

anterior legislatura]. No tuvimos que reunirnos con Podemos para decidir 

dónde os teníais que sentar”, le espetó taxativo. 

 

En noviembre del año pasado, Cosidó perdió muchos puntos en el partido 

después de que trascendiera que había enviado un whatsApp a sus entonces 

146 compañeros en el Senado detallando las interioridades del polémico 

acuerdo alcanzado con el PSOE para repartirse el nombramiento de los 

vocales del futuro Consejo del Poder Judicial (CGPJ), que finalmente 

naufragó. En ese mensaje presumía de un supuesto control futuro "desde 

detrás" sobre varios órganos clave en el Tribunal Supremo. Sin embargo, 

Hernando, que fue enviado al Senado por Pablo Casado tras ejercer como 

portavoz en el Congreso entre 2014 y 2018, cuenta con todo el apoyo de la 

cúpula popular, según fuentes del partido. Su célebre pronto de navaja 

automática es un valor añadido. 

 

https://elpais.com/politica/2019/06/25/actualidad/1561479475 594062.html 

 

 

RAFAEL HERNANDO, EL PERRO DE PRESA DEL PP 

 

El portavoz parlamentario de Rajoy y último mohicano del aznarato cae en 

desgracia tras el triunfo de Pablo Casado en las primarias. Ahora toca 

hueso, pero antes afiló su colmillo y mordió a todo contrincante que osó 

adentrarse en la finca popular 

  

Cuando Rafael Hernando comenzó a escarbar la moqueta de los pasillos del 

Congreso y los diputados de la oposición vieron refulgir en el callejón los 

pitones del morlaco, advirtieron las intenciones del diestro Mariano Rajoy. 

https://elpais.com/politica/2019/06/25/actualidad/1561479475_594062.html
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La corrida iniciaba la temporada 2015 después de que el presidente del 

Gobierno mandara a su portavoz parlamentario, Alfonso Alonso, a curar las 

heridas en la enfermería de Sanidad y buscase un repuesto con casta y 

bravura entre la ganadería popular para afrontar las elecciones 

municipales, autonómicas y generales. No era el momento de moderar las 

formas y afinar las palabras, sino de abrir la puerta de chiqueros para 

dejar salir al temido Hernando —diputado cunero por Almería desde 1993, el 

último mohicano del aznarato—, quien alzó los ojos hacia el tendido para 

dejarle claro a rojos, amarillos y medias tintas que él pisaba la arena no 

sólo para marcar el territorio, sino también para demostrar que era el 

soberbio portavoz de la torada conservadora. 

 

No sorprende que el presidente del Gobierno eligiese a un político tan poco 

telegénico para representar a los suyos, porque en él no buscaba votos ni 

consenso, sino guerra, descartando otros perfiles más empáticos y 

negociadores. La faena que tenía preparada no era otra que el estatuario, 

un pase característico de José Tomás y, tiempo atrás, de Manolete, que lo 

servía de aperitivo en sus corridas. Rajoy, sin embargo, no ha recurrido a 

otro lance desde su investidura como presidente hasta la embestidura de 

Pedro Sánchez: el torero se coloca de perfil, permanece inmóvil, levanta la 

muleta y deja pasar la legislatura. Hasta el almohadillazo sociopodemita, 

el gallego permaneció rígido, levantó el engaño y, cuando vio que hace tres 

años iba a tener que lidiar en demasiadas plazas, espoleó a Hernando para 

que levantase la polvareda en la Cámara Baja. 

 

Cuando Rajoy dejaba la muleta muerta bajo sus belfos, el hasta ahora vocero 

del PP perfilaba una mueca que podría ser interpretada como una expresión 

de asco o como un gesto de estreñimiento, reflejo del menosprecio hacia el 

otro y de su propio engreimiento. Está claro que si usted fuese rey no 

mandaría a tal emisario para firmar la paz en territorio extranjero; y si 

fuese jamonero tampoco lo contrataría como viajante para vender paletillas 

por los pueblos de España. Tampoco puede imaginarlo presentando el 

telediario o despachando navajas de Taramundi detrás de un mostrador. 

Quizás ni el propio Hernando se veía como la imagen del PP en el Congreso, 

porque cuando se enteró del anuncio del presidente del Gobierno —lo supo 

apenas unos minutos antes que sus compañeros—, recurrió a la ironía para 

reconocer su sorpresa: “Rajoy maneja los tiempos como los maneja y algunos 

padecemos de úlcera de estómago”. 

 

Aunque estudió Derecho en Alcalá y un máster en administración de empresas 

en Icade, Rafael Hernando (Guadalajara, 1961) siempre ha vivido de la 

política. Concejal, parlamentario autonómico, senador y diputado, lo acunó 

la Alianza Popular de Manuel Fraga, fue el cachorro que lideró a la manada 

de Nuevas Generaciones y ejerció de coordinador de Comunicación con José 

María Aznar. Hijo de cirujano, divorciado y con tres hijos, desde 1983 ha 

alternado las diversas familias populares. No obstante, cuando Rajoy fue 

desplazado del poder tras la moción de censura del PSOE, mantuvo la 

equidistancia entre Soraya Sáenz de Santamaría y María Dolores de Cospedal. 

En realidad, Hernando había sido un apparátchik de la vieja guardia que el 

gallego supo aprovechar en beneficio —o hieratismo— propio, pese a que Luis 

Bárcenas llegó a acusarlo de traicionar a Rajoy en el Congreso del PP 

celebrado hace una década en Valencia: "Gracias al apoyo que tuvo de Javier 

Arenas y arrastrándose mucho, como una culebra, ha conseguido llegar al 

puesto al que ha conseguido llegar". 

 

El extesorero del PP, condenado por el caso Gürtel, también comentó aquello 

de que “todas las expresiones que salen de su boca son lavar con lejía, 
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caca y similares”. No iba tan desencaminado, porque el rictus facial de 

Hernando parece el resultado de la ingesta de las citadas sustancias, o tal 

vez de una boñiga macerada en jugo de limón. Por ejemplo: "Algunos se han 

acordado de su padre cuando había subvenciones para encontrarlo", vomitó en 

referencia a los familiares de las víctimas del franquismo; "Las 

consecuencias de la Segunda República llevaron a un millón de muertos"; 

“España tiene que dejar de ser el paraíso de la inmigración ilegal”; "El 

resultado de 31 años de Gobierno socialista andaluz es que los niños no 

tienen para comer tres veces al día"; "A Elena Valenciano lo que le molan 

son los dedos de los condenados por acoso sexual"; “Hay casos puntuales de 

malnutrición infantil, pero la responsabilidad es de los padres”... 

 

El etcétera es largo. Cuando el incendio forestal de Guadalajara, intentó 

calzarle una hostia en plena M-30 del Congreso al portavoz socialista, 

Alfredo Pérez Rubalcaba, un arreón que evitaron los subalternos Acebes y 

Zaplana. Le llamó “pijo ácrata” al juez Santiago Pedraz y “payaso 

ilustrado” a Baltasar Garzón. También acusó a UPyD de financiarse 

ilegalmente “mientras la señora Rosa Díez va por ahí dando lecciones”, 

cuando tiene “el pañal muy sucio”: la gracia le costó ser condenado a pagar 

20.000 euros. Luego, cuando el magenta se diluyó en la paleta de colores, 

cargó contra el naranja de Albert Rivera, tildando a Ciudadanos de desleal 

por espolear una moción de censura que no llegó a apoyar. 

También recibió lo suyo Podemos: "Usó el nombre de España para ponerse a la 

venta de dictadores y de regímenes extranjeros como el de Venezuela o el de 

Irán”, le espetó a Pablo Iglesias. Durante la moción de censura, señaló al 

líder morado por querer “rescatar las checas y las cárceles del pueblo” y 

sacó a relucir su machismo cuando lo comparó con la portavoz de Unidos 

Podemos: "No diré que Irene Montero estuvo mejor que usted, porque no sé 

qué provocaría a esa relación". Ni la prensa se libró de su cólera, pues 

justificó que su partido le había pedido a la exalcaldesa valenciana Rita 

Barberá que renunciase a su acta en el Senado para evitar su “linchamiento” 

mediático, pues la habían convertido en "un pimpampum al que golpear 

permanente", aunque "las hienas siguieron mordiéndola" hasta su muerte. 

 

Los exabruptos venían de lejos: en 1999, tomó carrerilla y acusó a Felipe 

González de ser el Gran Hermano del socialismo obrero y español por 

reescribir su historia y, de paso, la de España. El jarrón chino-sevillano 

habría ordenado que se borrasen unas cintas de la televisión pública en las 

que supuestamente unos universitarios lo abucheaban en un coloquio al que 

había acudido con Luis Roldán, entonces director general de la Guardia 

Civil. El material gráfico nunca apareció —Roldán, un pieza, sí que 

desapareció: unas vacaciones con billete de vuelta desde Bangkok, previa 

escala en Laos, que terminaron con un retiro en la cárcel de Brieva, la 

misma en la que sestea ahora Iñaki Urdangarin— y Hernando pasó página, “la 

más sórdida y negra de TVE", según el entonces coordinador de Comunicación 

del PP. 

 

Pasados los años, cuando la gaviota comenzó a chapotear en la ciénaga 

popular y las corruptelas salpicaron la sede nacional, Hernando forzó el 

bufido. Así, mientras Génova trataba de blindar a sus presuntos o 

condenados corruptos, algunos de ellos inquilinos del número trece, él 

simulaba blandir el látigo contra la podredumbre. Su formación no mostraría 

“ninguna complacencia” con uno de los pecados capitales —ora Valencia, ora 

Madrid—, porque “a todos nos indigna”, dejaba claro el portavoz popular en 

el Congreso, al tiempo que el partido ponía palos en las ruedas del caso 

Gürtel. “Y a nosotros más, porque nos hace más daño que a nadie”, insistía, 
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como si la corrupción fuese una avispa velutina y el PP, una riquiña Abeja 

Maya víctima de la especie invasora. 

 

Cuando los jueces sentenciaron que la caja b no era un cuento, Hernando 

cambió el desenlace y se apresuró en presentar su director’s cut: el fallo 

reflejaba “con absoluta claridad” que el PP no sabía nada, por lo que lo 

exoneraba de cualquier delito penal. Los seriófilos, impresionados por el 

spoiler de la versión del popular director, se quedaron tan pasmados como 

los fans de J. J. Abrams cuando asistieron al capítulo final de Perdidos. 

Básicamente, no habían entendido nada, pero allí estaba Hernando para 

explicarnos lo del humo negro y otras vainas. En el fondo y, sobre todo, en 

la superficie, el bregado diputado es la cortina de humo con la que el PP 

trata de difuminar lo trascendente y enmarañar el hemiciclo con la boutade; 

la machada escapista que convierte la pista de baile parlamentaria en un 

hooliganismo humeante de fondo sur. 

 

 

Ese fue el papel que le otorgó Rajoy para no pringarse los dedos de tinta: 

defender a los conservadores con sus colmillos afilados de perro de presa, 

el dóberman que vino a sustituir a Francisco Álvarez Cascos en la segunda 

era del PP. Un trabajo sucio que alterna con su incansable labor de 

abanderado del tuit narcisista, porque no hay comentario sin foto suya, 

como si el artilugio social fuese un espejo —que lo es—. Para qué negarlo: 

ese empleo grasiento, quizás ingrato para sus colegas, contrasta con su 

carácter afable en la distancia corta, pues quienes se han relacionado con 

él en el Congreso —desde periodistas hasta rivales políticos— lo consideran 

atento y agradable en el trato, así como hábil en las negociaciones.  

 

¿Altivo y arrogante de cara a la galería, acogedor y cercano lejos de los 

flashes? 

 

Tras su posición aparentemente neutral durante el proceso de primarias, la 

victoria de Pablo Casado lo ha desplazado del que parecía su hábitat 

natural: el Congreso visto a sus ojos como un ring. El flamante líder ha 

anunciado que el guadalajareño será el nuevo presidente del Comité de 

Derechos y Garantías del PP, lo que podría interpretarse como una victoria 

pírrica de Cospedal —aspirante inicial a la sucesión, quien tras ser 

derrotada inclinaría la balanza a favor del diputado palentino— sobre la 

continuista Sáenz de Santamaría, la candidata por la que se terminaría 

decantando Hernando . Recordemos su presagio cuando asumió la portavocía en 

la Cámara Baja: "Yo soy así, no me van a cambiar". Un augurio que tres años 

y medio después no se ha cumplido, pues al final terminaron cambiándolo por 

Dolors Montserrat. 

 

https://www.publico.es/politica/rafael-hernando-portavoz-pp-congreso.html 

 

 

JUEZAS Y JUECES PARA LA DEMOCRACIA PIDE AL CGPJ QUE AMPARE AL JUEZ DE PRADA 

ANTE LOS ATAQUES DEL PP 

 

Junto a Foro Judicial Independiente, denuncia que las acusaciones de Rafael 

Hernando son "una manifestación de desprecio e impunidad" 

 

El portavoz del PP en el Congreso denunció en la tribuna que el magistrado 

del tribunal de Gürtel está en “sintonía con el mundo proetarra” 

 

https://www.publico.es/politica/rafael-hernando-portavoz-pp-congreso.html
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El PP desdeña las quejas e insiste en que posiciones públicas del juez De 

Prada "agradaron a los proetarras" 

 

Juezas y Jueces para la Democracia y Foro Judicial Independiente 

solicitaron este lunes al Consejo General del Poder Judicial que ampare de 

modo efectivo a José Ricardo de Prada, uno de los tres magistrados que 

juzgaron el caso Gürtel, "ante los intolerables ataques recibidos" por 

parte del portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, en el debate de 

la moción de censura. 

 

Los colectivos judiciales recuerdan que Rafael Hernando acusó al magistrado 

De Prada de estar en “sintonía con el mundo proetarra”. "Estas 

declaraciones de un destacado responsable político se enmarcan dentro de 

una campaña mediática contra nuestro compañero José Ricardo de Prada, 

miembro de la Sección Segunda de la Sala de lo Penal de la Audiencia 

Nacional, que dictó la sentencia del caso Gürtel", denuncian.  

 

"Es una manifestación de desprecio e impunidad con la que ciertos 

responsable políticos se pronuncian amparándose en la inmunidad 

parlamentaria", agregan. "Esa opinión ofensiva que imputa arbitraria e 

injustamente una conducta al juez, ante la que no puede reaccionar el 

afectado, debe ser respondida por el CGPJ", argumentan.  

 

El PP ha salido al paso de las quejas y ha insistido en que posiciones 

públicas del juez José Ricardo De Prada, recogidas en noticias, votos 

particulares y sentencias, "agradaron a los proetarras". La portavoz de 

Justicia del Grupo Popular, María Jesús Moro, ha recalcado que Hernando no 

hizo más que recordar posicionamientos públicos de dicho juez que agradaron 

a los proetarras, como fue sobre las torturas o sobre el denominado caso 

Faisán. "El portavoz sólo ha hecho referencia a hechos e informaciones 

publicadas", ha remarcado. 

 

"¿Acaso su posición pública sobre torturas en la Audiencia Nacional 

bendecida por el diario Gara, o sus votos particulares en sentencias por 

enaltecimiento de terrorismo o en el caso Faisán, no son argumentos que 

gustaron a los proetarras porque están en su sintonía?", se ha preguntado 

la portavoz de Justicia del PP. 

 

https://www.infolibre.es/noticias/politica/2018/06/04/juezas jueces para de

mocracia pide cgpj que ampare juez prada ante los ataques del pp 83585 1012

.html 

 

 

LAS MENTIRAS DE RAFAEL HERNANDO EN EL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

 

ETA, Venezuela, los jueces proterroristas… Un repaso documentado a la 

intervención del portavoz del PP en la moción de censura de Pedro Sánchez y 

que permite pronosticar cómo será su partido en la oposición 

 

Rafael Hernando: "Las dos primeras (mociones de censura) se plantearon en 

situaciones de excepcionalidad económica y social para España" 

 

Falso. La segunda moción de censura de la historia de España, de Antonio 

Hernández Mancha contra Felipe González, se planteó en 1987, en un momento 

de estabilidad política –mayoría absoluta del PSOE– y bonanza económica –el 

PIB de España creció un 5,5% ese año–. 

 

https://www.infolibre.es/noticias/politica/2018/06/04/juezas_jueces_para_democracia_pide_cgpj_que_ampare_juez_prada_ante_los_ataques_del_pp_83585_1012.html
https://www.infolibre.es/noticias/politica/2018/06/04/juezas_jueces_para_democracia_pide_cgpj_que_ampare_juez_prada_ante_los_ataques_del_pp_83585_1012.html
https://www.infolibre.es/noticias/politica/2018/06/04/juezas_jueces_para_democracia_pide_cgpj_que_ampare_juez_prada_ante_los_ataques_del_pp_83585_1012.html
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Hernando: "Esta moción de censura se produce en un momento crucial para 

Europa y España, poniendo en riesgo su estabilidad política y social" 

 

Falso. Lo que ha puesto en riesgo la estabilidad política de España es la 

corrupción del PP, que le ha dejado en minoría absoluta en el Parlamento. 

La moción de censura es un mecanismo constitucional y democrático, pensado 

precisamente para recuperar esa estabilidad cuando un Gobierno deja de 

tener los apoyos necesarios. 

 

Hernando: "Estamos aquí porque el señor Sánchez quiere ser presidente de 

Gobierno a cualquier precio y cueste lo que cueste" 

 

Falso. Si Pedro Sánchez ha llegado a la Presidencia del Gobierno es porque 

Mariano Rajoy se ha aferrado al sillón y se ha negado a dimitir, a pesar de 

haber perdido la confianza mayoritaria del Parlamento. Estaba en su mano 

evitar hoy la presidencia de Sánchez, si tan dolosa le parecía. Bastaba con 

dimitir, lo que habría llevado muy probablemente a elecciones. El PP no lo 

ha hecho porque prefiere pasar a la oposición e intentar recomponerse desde 

allí que correr el riesgo de acudir a las urnas y que les supere 

Ciudadanos. 

 

Hernando: "Señor Sánchez, sigue sin aceptar lo que las urnas dijeron" 

 

Falso. Quien no acepta el resultado de las urnas y el sistema democrático 

es el propio Rafael Hernando. Son las urnas las que han llevado a cada uno 

de los diputados al Parlamento. Son esos votos los que hoy han dado a Pedro 

Sánchez la presidencia del Gobierno. La moción de censura ha logrado diez 

votos más de los que logró Mariano Rajoy en su investidura. Le respaldan 

180 diputados tras los que están 12 millones de españoles: la mayoría 

absoluta en escaños y en votantes. 

 

Hernando: "Hoy va ir a La Moncloa por la puerta de atrás. Qué vergüenza. 

Esta moción de censura es un fraude" 

 

Falso. Pedro Sánchez se convierte en presidente exactamente con el mismo 

método –una moción de censura contra el partido más votado– que ha 

utilizado el PP en multitud de ocasiones para lograr el poder en otros 

gobiernos locales y autonómicos. Y cumple con lo que le recomendó el propio 

Mariano Rajoy en el debate electoral de 2015. 

 

Hernando: "Asuman que la legitimidad para gobernar la otorgan los españoles 

en las urnas y no los pactos extraños en los despachos" 

 

Falso. La legitimidad para gobernar la otorga el Parlamento, y allí Sánchez 

ha logrado 180 votos a favor frente a los 169 de Rajoy. España tampoco es 

el primer país de Europa donde no gobierna el partido más votado. Pasa lo 

mismo en Portugal, en Dinamarca, en Bélgica... Y en la inmensa mayoría de 

los países europeos –25 de 28– se gobierna mediante acuerdos 

parlamentarios. En Bélgica, gobierna el quinto partido en votos. En 

Dinamarca, el tercero. El mecanismo es fácil de entender y perfectamente 

democrático: consiste en aceptar que todos los diputados cuentan porque 

todos los votos cuentan, no solo los de la minoría más votada. Más extraño 

que esta moción de censura resultó la manera en que todos los poderes 

fácticos se volcaron en presionar al PSOE para forzar la caída de Sánchez, 

la abstención de sus diputados y la investidura de Mariano Rajoy. 
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Hernando: “Señor Iglesias, cuando habla de la verosimilitud de lo que dicen 

los jueces, yo le tengo que preguntar. ¿Es verdad lo que dice un juez 

cuando declara que es verosímil que usted cobró 450.000 euros de la 

dictadura de Venezuela? ¿Eso es verosímil? ¿Y lo que dicen los demás no? 

 

Falso. Lo jueces han archivado ya 14 querellas contra Podemos y sus 

principales líderes, acusados por distintas organizaciones más que 

sospechosas –como Manos Limpias– de blanqueo, financiación ilegal, 

administración desleal o tráfico de influencias. Ninguna de estas querellas 

ha prosperado. No hay un solo proceso penal que acuse a Podemos de 

financiación ilegal, o de cobrar dinero de Venezuela. 

 

Hernando mezcla peras con manzanas y compara la sentencia de la Gürtel –

donde el PP ha sido condenado a título lucrativo– con el archivo de la 

querella que Podemos presentó contra Eduardo Inda, por publicar una 

información donde acusaba a Iglesias de recibir 450.000 euros. 

 

Que un juez archive una querella contra un periodista –donde el querellante 

debe demostrar una intención dolosa con la publicación de la noticia– no 

convierte en verdadera esa noticia: solo sentencia que es verosímil (que 

puede parecer creíble) y que por tanto el periodista no debe ser castigado 

por publicarla. Pero si efectivamente esa información fuese cierta, la 

Justicia habría procesado a Podemos.  Y no lo ha hecho, a diferencia de lo 

que ocurre con el PP en varios juzgados. 

 

Hernando: “Lo que sin duda es una gran afrenta es que usted esté dispuesto 

a recibir los votos de Bildu. Hay que tener cuajo. Con los amigos de la 

ETA, con esos va a ser presidente el día de hoy” 

 

Falso. Pedro Sánchez no es presidente por los votos de EH Bildu porque los 

dos escaños de la izquierda abertzale no eran necesarios para la moción, 

que habría salido adelante con su apoyo o sin él. La investidura de Rajoy 

también salió con las abstenciones de Bildu, que fueron igualmente 

irrelevantes para el resultado, pero se contaron como se hace con el voto 

de cualquier diputado. 

 

Hernando: “Nadie, ni tan siquiera el señor Zapatero, fue capaz de aceptar 

esos votos para ser presidente del Gobierno” 

 

En las dos investiduras de Zapatero era imposible que Bildu votase nada –ni 

a favor ni en contra– porque estaban ilegalizados por la ley de partidos y 

no estaban en el Parlamento. Quien sí aceptó los votos de Bildu e incluso 

negoció con ellos varios acuerdos –a diferencia de lo que ha hecho hoy 

Sánchez– fue Javier Maroto, vicesecretario general del PP, en sus años como 

alcalde de Vitoria. 

 

Hernando: “Yo no sé si usted va a ser capaz de mirar a las víctimas a la 

cara” 

 

Quien debería avergonzarse frente a las víctimas de ETA es el partido que 

ha instrumentalizado su dolor durante años por puro interés político. 

 

Hernando: “El Partido Popular ni ha mostrado ni va a mostrar ninguna 

complacencia contra la corrupción” 

 

Falso. La lista de ocasiones en las que el PP ha protegido a sus corruptos 

es interminable y daría para un libro de larga extensión. Como ejemplo, uno 
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muy obvio: cuando el PP intentó anular toda la investigación de la Gürtel 

por un supuesto defecto de forma. La Justicia no les hizo caso. Si hubiesen 

seguido su petición, todos los corruptos hoy encarcelados por la Gürtel 

estarían en libertad sin cargos; el mismo método con el que Rosendo Naseiro 

se libró. 

 

Hernando: “A todos nosotros nos indigna la corrupción. Y a nosotros más, 

porque nos hace más daño que a nadie” 

 

Falso. La corrupción no ha hecho al PP más daño que a nadie. El daño se lo 

ha hecho el PP a todos los ciudadanos, que somos quienes pagamos la fiesta 

de sus innumerables casos de corrupción. 

 

Hernando: “Hoy todos esos están fuera del Partido Popular” 

 

Falso. La condenada a título lucrativo Ana Mato sigue en el partido y 

cobrando un sueldo como asesora. 

 

Hernando: “La sentencia exonera al PP de cualquier delito penal” 

 

Falso. La sentencia no exonera al PP por delitos penales porque, 

simplemente, no los juzga porque no los puede juzgar. No había en el 

momento en que se cometieron esos delitos una ley en vigor que permitiese 

condenar penalmente al PP. 

 

Hernando: “(La sentencia) explica con absoluta claridad que el partido no 

había conocido ni participado en el delito” 

 

Falso, por mucho que los distintos portavoces del PP lo repitan sin cesar. 

La sentencia dice justo lo contrario. Página 1.515: "Los responsables del 

Partido Popular sabían cómo se financiaban las elecciones y en nuestro caso 

las de Majadahonda y Pozuelo; negarlo es ir no solo contra la evidencias 

puestas de manifiesto sino en contra de toda lógica". 

 

Hernando: “Delimita toda la responsabilidad del Partido Popular a lo que 

ocurrió en los municipios de Pozuelo y Majadahonda” 

 

Falso. El Partido Popular es condenado civilmente por lo ocurrido en esos 

dos ayuntamientos, pero los hechos probados de la sentencia dan al PP y a 

sus tesoreros –que también son condenados– un papel fundamental en toda 

esta trama de “corrupción institucional”. 

 

Hernando: “Los hechos tuvieron lugar entre el año 1999 y 2005” 

 

Falso. La sentencia solo juzga estos años porque es solo la primera de las 

muchas que están por llegar. La Gürtel era tan grande que se tuvo que 

fraccionar en varios trozos. Pronto llegará la “época 2” de la Gürtel: 

hasta 2008, cuando Rajoy ya llevaba cuatro años al frente del Partido 

Popular. Además, la sentencia da como hecho probado que la caja B del 

partido existió al menos hasta 2008, también con Rajoy como presidente del 

PP. 

 

Hernando: “Son unos hechos ajenos a la gestión del Gobierno del Partido 

Popular que ejerce sus funciones desde 2011. Ningún miembro del Gobierno 

del Partido Popular ha estado condenado o inmerso en un proceso de 

corrupción” 
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Falso, porque en ese Gobierno estaba Ana Mato, que ha sido condenada como 

responsable a título lucrativo –y sigue aún en el Partido y cobrando como 

asesora de él–. Y el presidente de ese Gobierno era Mariano Rajoy Brey, el 

mismo que aún preside el Partido Popular. 

 

Hernando: “Están manipulando una sentencia para intentar decir lo que no 

dice” 

 

Falso. Quienes no paran de mentir sobre lo que dice esa sentencia son los 

portavoces del Partido Popular. 

 

Hernando: "No seré yo quien se refiera hoy aquí a los antecedentes 

políticos de uno de los magistrados, el señor De Prada, candidato de 

Izquierda Unida a presidir la sala de lo Penal de la Audiencia Nacional en 

época de Zapatero" 

 

Falso. Y no solo porque Hernando niegue en la primera parte de la frase lo 

que hace medio segundo después: referirse a unos supuestos “antecedentes 

políticos” que son falsos también. Ricardo de Prada, uno de los tres jueces 

del tribunal que firma la sentencia de la Gürtel, ni tiene ningún nexo con 

Izquierda Unida ni ha sido el candidato de IU a nada, tampoco a presidente 

de la Sala de lo Penal en la época de Zapatero. A ese puesto se presentó él 

mismo, no Izquierda Unida, que no puede presentar candidatos a ningún 

puesto de estas características. Y tuvo que recurrir al Tribunal Supremo 

porque el nombramiento del anterior presidente, Javier Gómez Bermúdez, 

vulneraba sus derechos. El Supremo le dio la razón, por dos veces, pero el 

CGPJ acabó nombrando a Bermúdez otra vez. 

 

De Prada, en esa votación del CGPJ, sí obtuvo el voto de uno de los vocales 

propuestos por IU, el fiscal Félix Pantoja –entre otros votos del sector 

progresista del CGPJ, que quedó dividido entre su candidatura y la de 

Baltasar Garzón–. Pero decir que simplemente con que te vote un vocal de IU 

te conviertes en “el candidato de IU” es tanto como admitir que quien 

apartó a De Prada de la decisión sobre la entrada en prisión de la mujer de 

Bárcenas no ha sido el CGPJ, sino directamente el PP.   

 

Hernando: “Ni a sus declaraciones (de Jose Ricardo de Prada) cuando decía 

que en la Audiencia Nacional se torturaba a terroristas” 

 

Falso. Ricardo de Prada no acusó de tortura a la Audiencia Nacional, donde 

él ejerce como juez desde 1990, sino que criticó el aislamiento de los 

detenidos en aplicación de la ley antiterrorista, “un caldo de cultivo para 

que estas personas sean forzadas”. “Yo he tenido muchos casos de sospecha 

fuerte de tortura que los tribunales no han dado respuesta como corresponde 

a un Estado de Derecho”, aseguró de Prada, y es una absoluta verdad. España 

ha sido condenada en seis ocasiones por el Tribunal Europeo de Derechos 

Humanos por no investigar denuncias de torturas más que fundadas. 

 

Hernando: “Ni a la sintonía (de De Prada) con el mundo proetarra” 

 

Falso. Criticar la tortura no te convierte en proetarra. Y José Ricardo de 

Prada ha vivido durante años con escolta, precisamente por los numerosas 

sentencias contra ETA que ha tenido que firmar en la Audiencia Nacional, en 

la que lleva trabajando desde hace más de 25 años. 
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Hernando: “Hubo presiones para intentar publicar la sentencia antes de que 

hubiera un voto particular y dinamitara aquí el debate parlamentario de los 

Presupuestos” 

 

Falso. Lo que pasó es justo lo contrario. El PP presionó para retrasar ese 

voto particular lo máximo posible, y retrasar con ello la sentencia hasta 

después de que Rajoy aprobara los presupuestos. Estas maniobras dilatorias 

funcionaron. El voto particular estaba previsto para el 18 de mayo y la 

lectura de la sentencia, para el 21. Pero el voto particular se retrasó 

casi una semana y la sentencia no se conoció hasta el 24 de mayo: justo al 

día siguiente de que el Congreso aprobase los Presupuestos. 

 

Hernando: “Los jueces no son infalibles ni tan siquiera usted, señora 

Robles. ¿Se acuerda de que usted condenó a 15 años a Ahmed Tommouhi por una 

violación que no había cometido? La gente se equivoca, también los jueces"   

 

Hernando se refiere a una sentencia de 1992. Margarita Robles firmó esa 

condena por violación que después fue refrendada por tres tribunales, en 

otras tres sentencias. Después se supo que fue un error, probablemente uno 

de los más flagrantes de la historia de la Justicia española –años más 

tarde se descubrió que el violador era otro, de gran parecido con el 

condenado–. Pero comparar ese caso con la sentencia de la Gürtel es de un 

populismo aterrador. ¿Cree el PP que fue otro tesorero, muy parecido a Luis 

Bárcenas, quien cometió los delitos en vez de él? 

 

Hernando: "Señor Albert Rivera, usted ha sido colaborador necesario de esta 

censura, usted ha contribuido al pedir elecciones anticipadas, con la 

colaboración mediática habitual" 

 

Tiene su aquel que el portavoz del PP cargue contra uno de los pocos 

partidos del Parlamento que han votado 'no' a la moción de censura. Y 

también que se queje de la "colaboración mediática". Hoy hay unanimidad en 

la prensa de papel: todos contra Sánchez. Será la tónica habitual a partir 

de ahora. 

 

Hernando: "(Albert Rivera) quería elecciones a toda costa" 

 

Es cierto. Y el PP quería que no las hubiera a toda costa, y por eso Rajoy 

no ha presentado su dimisión. Ambos, PP y Ciudadanos, dicen que lo hacen 

"por España". 

 

Hernando: "Ya pedimos perdón en su momento, y lo pedimos humildemente, por 

todas las personas que han tenido relación con nuestro partido y han sido 

condenadas por corrupción” 

 

Falso. El PP no ha pedido perdón tras la sentencia de la Gürtel ni mucho 

menos lo ha hecho "humildemente". Al contrario. Con toda la soberbia 

posible, los portavoces del PP han cuestionado la sentencia, han criticado 

a los jueces y han mentido sobre los hechos probados en lugar de pedir 

perdón. 

 

Y esto es solo el principio; el aperitivo de lo que se puede esperar del PP 

ahora que pasa a la oposición. 

 

https://www.eldiario.es/escolar/mentiras-Rafael-Hernando-Congreso-

Diputados 6 777682244.html 

 

https://www.eldiario.es/escolar/mentiras-Rafael-Hernando-Congreso-Diputados_6_777682244.html
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HERNANDO CALIFICA LA MOCIÓN DE "FRAUDE" Y CULPA A RIVERA DE EMPUJAR PARA 

ECHAR A RAJOY 

 

El portavoz del PP en el Congreso considera que Pedro Sánchez se ha salido 

del bloque constitucionalista Censura que vaya a gobernar, entre otros 

apoyos, gracias a Bildu: "Los amigos de la ETA" "Hoy habla usted y pierde 

España", sentencia 

 

El líder del Grupo Parlamentario Popular, Rafael Hernando, subió este 

viernes a la tribuna del Congreso en la que iba a ser su última 

intervención como portavoz del partido del Gobierno y el escaño de su jefe 

seguía vacío, como toda la tarde del jueves. Mariano Rajoy, no estaba para 

escucharle decir a Pedro Sánchez que quiere ser presidente del Gobierno 

"cueste lo que cueste". 

 

"Esta moción de censura es un fraude", definió Hernando tras acusar al jefe 

de los socialistas de llegar a la Moncloa "por la puerta de atrás" y de 

haber abandonado el bloque constituci0nalista para echarse en manos de los 

nacionalistas. 

 

Tras hurgar en la herida de que el PSOE vaya a gobernar con los 

Presupuestos del PP, el portavoz conservador se dedicó a golpear a quienes 

van a dar el sí a Pedro Sánchez: desde Venezuela y el chalet de Pablo 

Iglesias e Irene Montero a Bildu, "los amigos de la ETA". "Ni siquiera el 

señor Zapatero aceptó esos votos para ser presidente del Gobierno". 

 

En este punto, se preguntó si a partir de ahora iban a poder mirar a las 

víctimas de ETA a la cara. 

 

También hubo para el PNV: "Vuelven ustedes a los tiempos de Ibarretxe", 

dijo tras señalar que siempre les había considerado un partido de fiar, 

pero que se equivocó. Y, como no, para el PSOE: que tiene más de 700 casos 

de corrupción, el único partido, dijo, condenado en firme junto al PDeCAT. 

"¿Si la Presidenta [Cristina] Narbona es sentada en un tribunal va a usted 

a dimitir? Ya veo que no. ¿Va a pedir a [José Luis] Ábalos que dé 

explicaciones sobre la financiación ilegal del PSOE de la Comunidad 

Valenciana?", preguntó. 

 

Y, para cerrar el círculo, dirigió la mirada a Ciudadanos, culpando a 

Albert Rivera de haber empujado a que Mariano Rajoy se enfrente a esta 

moción de censura. Cómo es posible, se preguntó Hernando, que Ciudadanos 

haya responsabilizado al Gobierno de una cosa -el caso Gürtel- que ocurrió 

en dos ayuntamientos madrileños en 2003. En Andalucía, sostuvo, el partido 

naranja no pone las cosas tan difíciles a Susana Díaz. 

 

"El señor Rivera ha contribuido a desestabilizar el Gobierno de Mariano 

Rajoy exigiendo unas elecciones anticipadas, como ya exigió en Cataluña, 

donde las pidió y tras ganar siguió echando la culpa al PP", señalaría 

Hernando. 

 

"Hoy gana usted y pierde España", acabaría Hernando su discurso. 

 

https://www.infolibre.es/noticias/politica/2018/06/01/hernando esta mocion

censura fraude 83489 1012.html 
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PARA CCOO HERNANDO ES UN “PERDONAVIDAS” QUE PROVOCA A LOS PENSIONISTAS 

 

El líder de Comisiones Obreras, Unai Sordo, responde a las palabras del 

portavoz del PP que considera que los pensionistas tiene que dar las 

gracias al Gobierno 

 

"La chulería de 'perdonavidas' con los pensionistas es una provocación". 

Con estas palabras han respondido desde CCOO al portavoz del PP Rafael 

Hernando. 

 

El pasado domingo, Hernando no dudó en asegurar que los pensionistas 

deberían estar agradecidos con el Gobierno de Mariano Rajoy porque es el 

Ejecutivo que les va a subir las pensiones, unas declaraciones que no han 

sentado nada bien a los pensionistas que llevan meses manifestándose para 

conseguir una pensión digna que les permita llegar a finde mes. 

 

“Nos pedían que subiéramos las pensiones el IPC, que era el 1%. Estuvieron 

ahí manifestándose todos los días. Algunos ya los conocíamos porque 

llevaban manifestándose desde hace algún tiempo. Siempre se manifiestan 

cuando gobierna el PP, porque cuando gobierna el PSOE no se manifiesta 

nadie, estos mismos no salen ninguno a la calle, están todos en sus casas 

recogidos”, dijo Hernando con tono de desprecio. 

 

Hernando, lejos de pedir perdón, el lunes reiteró su idea pidiendo a los 

pensionistas que han estado manifestándose que ahora “salgan por favor a 

darle las gracias al Gobierno”. 

 

Por ello, Sordo considera que Hernando esta jugando a la provocación y que 

su tono de ataque y condescendencia le convierte en un “perdonavidas”. Su 

forma de hacer política es "bastante poco seria y macarra". 

 

Intenta desdecirse atacando a la prensa 

 

Sobre todo porque, tras crecer la polémica, el popular ha intentado 

desdecirse este mismo martes asegurado que de su boca no salieron esas 

palabras y acusando a los medios de comunicación de manipulación. Quizás 

Hernando olvida que su intervención fue grabada, que existe un vídeo. 

 

Para el sindicato CCOO la actitud del portavoz del PP en el Congreso es 

"lamentable" y "una provocación" añadiendo que es una "impresentable" 

"chulería". "Ni las pensiones, ni la revalorización de las pensiones son 

una concesión graciosa ni de Hernando, ni de su partido a nadie", ha dejado 

claro Sordo. 

 

En la misma línea, el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, ha querido 

recordar que fue el Partido Popular el que rompió el Pacto de Toledo en 

2013 con una reforma unilateral de las pensiones. Por ello, "miente y 

además lo sabe". 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/24/rafael-hernando-perdonavidas-

pensionistas-provoca-ccoo 

 

HERNANDO ACUSA A LOS MEDIOS DE MENTIR SOBRE EL SISTEMA DE PENSIONES DEL PP 

 

"Dan una imagen que no es la que es... todos los años las pensiones han 

subido" 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/24/rafael-hernando-perdonavidas-pensionistas-provoca-ccoo
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El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha insistido hoy en que 

"hay que dar las gracias" al Gobierno por su sistema de pensiones. En una 

entrevista en Las mañanas, de RNE, el dirigente popular ha defendido que 

las pensiones mínimas "subirán tres veces el IPC, un 3%", y que sobre este 

tema "hay mucho maniqueismo". 

 

Hernando ha cargado contra los que, a su juicio, han pretendido "fraccionar 

la posición de los mayores", incluidos "los medios" de comunicación, dando 

"una imagen que no es la que es", ya que, según ha dicho, "todos los años 

con el PP las pensiones han subido". 

 

El portavoz popular ha añadido que esto ha sido posible por "el programa de 

sanidad, dependencia y protección" del PP y que "los que en su día 

intentaron enfrentar a los pensionistas con el Gobierno" por no subir las 

pensiones de acuerdo al IPC "tendrían que estar satisfechos, y si estoy 

satisfecho doy las gracias". 

 

Caso Cifuentes 

 

Como ha hecho en otras ocasiones, Hernando ha defendido a Cristina 

Cifuentes, a la que ha calificado de "una gran presidenta de la Comunidad 

de Madrid" porque, según ha apuntado, ésta es la región que "baja los 

impuestos y en la que se hace una "gestión impecable", que "más empleo 

genera, que tiene unos ratios en Sanidad y Educación que ya le gustaría a 

aquellas comunidades donde gobierna la izquierda, especialmente Andalucía". 

En su opinión, "hay una campaña de linchamiento y acoso contra la señora 

Cifuentes" y "algunos  tienen que retratarse y decir lo que quieren". 

"El Sr. Rivera tendrá que explicar a los madrileños por qué va a entregar 

el gobierno de la Comunidad de Madrid a la izquierda. Con lo que le gusta 

hablar de Cristina Cifuentes, y la semana pasada, en Canal Sur, no dijo ni 

una palabra de los ERE", ha añadido. 

 

Hernando ha puesto el ventilador sobre los demás partidos cuando le han 

preguntado por la decisión que tomará su partido con Cristina Cifuentes por 

su polémico máster. "Franco falsificó su curriculum, dijo que era 

licenciado cuando no lo era. El número dos de Ciudadanos dijo que era 

abogado y no lo era. En Podemos, a un candidato que aspira a la Comunidad 

de Madrid le dieron una beca para no ir a clases", ha puntualizado el 

portavoz popular, que ha pedido que se mida "a todos con la misma vara de 

medir". 

 

"Colau falsificó su curriculum" 

 

No contento con esto, el dirigente del PP ha acusado, también, a la 

alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, de falsificar su curriculum. "En su día, 

falsificó su curriculum, dijo que era abogada y no lo era", aseguró. 

 

Hernando se ha ensañado especialmente con Ada Colau, a la que atribuyó 

"estupideces" y "disparates" al frente del Ayuntamiento de Barcelona y al 

respecto señaló que gracias a ella la ciudad "perdió el Campeonado 

Internacional de Vela y se cuestiona la Fórmula 1", además, su veto a las 

licencias de hoteles ha provocado, según indicó, que "los precios se 

dispararan". Por último, recordó la decisión de la alcaldesa de cambiar el 

nombre a la calle Almirante Cervera por considerarlo "un franquista". 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/24/rafael-hernando-carga-contra-

medios-comunicacion-pensiones-subida 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/24/rafael-hernando-carga-contra-medios-comunicacion-pensiones-subida
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HERNANDO INSISTE: ES UNA “VERDAD COMO UN TEMPLO” QUE LOS PENSIONISTAS 

TIENEN QUE DAR LAS GRACIAS 

 

No pedirá perdón tras decir que no entiende por qué los pensionistas no se 

manifiestan para agradecer al Gobierno sus pensiones 

 

“Nos pedían el 1%. Bueno, las vamos a subir el 3%, tres veces más de lo que 

nos pedía. Yo lo que les pido a los que se manifestaban, que ahora salgan a 

manifestarse, pero a darle las gracias al Gobierno por que las vamos a 

subir el 3%”. Estas han sido las palabras de la polémica, la exigencia de 

Rafael Hernando que ha provocado el enfado de los pensionistas que no 

llegan a finde mes. 

 

Pero, lejos de arrepentirse y de asegurar que fue una expresión dentro del 

impulso de un mitin, el portavoz del PP en el Congreso ha asegurado que no 

piensa pedir perdón a los pensionistas. 

 

“De calentón nada”, ha dicho Hernando asegurando que se reafirma en lo 

dicho y que cree fervientemente que los pensionistas que han salido a la 

calle a manifestarse por una pensión digna, ahora, deben volver a dar la 

cara, pero para dar las gracias al Gobierno de Mariano Rajoy. 

 

Según ha explicado, los pensionistas deberían de estar “muy agradecidos” 

con el Gobierno del PP porque es el que les va a subir las pensiones. 

 

Los que se manifiestan no representan 

 

Sin embargo, los pensionistas han vuelto a salir este lunes a la calle para 

denunciar la “subida de mierda” de las pensiones y criticar a Hernando por 

sus palabras. 

 

Los manifestantes de Bilbao han mostrado su malestar porque se sienten 

insultados ante un discurso del portavoz del PP que da "vergüenza". "Tontos 

no somos, si estamos aquí es porque no nos llega para final de mes", han 

dicho. 

 

Lo mismo han denunciado en la concentración de este lunes de Galicia 

asegurando que "el 3% se lo subieron a las no contributivas y a nosotros el 

0,25%, es indigno, ¿cuánto subió la vida?". 

 

Sin embargo, lejos de pedir perdón, Hernando ha jugado de nuevo a la 

provocación. Según el popular, los pensionistas que se manifiestan no son 

representativos porque ellos lo que quieren en la dimisión de Rajoy. 

 

Es más, mañana martes, Hernando dará una rueda de prensa en el Congreso de 

los Diputados y ya ha anunciado que allí, volverá a repetir su idea porque 

“es una verdad como un templo” que los pensionistas deben dar las gracias 

al Gobierno del PP, a Mariano Rajoy, por la subida. 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/23/hernando-pensionistas-subida-

gracias-pp-no-perdon 

 

 

RAFAEL HERNANDO DICE QUE LOS MISMOS QUE "LINCHARON" A RITA BARBERÁ AHORA 

"LINCHAN" A CIFUENTES 

https://www.elplural.com/politica/2018/04/23/hernando-pensionistas-subida-gracias-pp-no-perdon
https://www.elplural.com/politica/2018/04/23/hernando-pensionistas-subida-gracias-pp-no-perdon
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El portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Rafael Hernando, ha criticado 

duramente el "acoso" a la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina 

Cifuentes, por su máster en la Universidad Rey Juan Carlos (URJC). 

 

De hecho, ha afirmado que "los mismos que lincharon" en su día a la 

alcaldesa de Valencia Rita Barberá ahora "linchan" a la dirigente 

madrileña. 

 

"Los mismos que acosaron y lincharon a Rita hasta el final de sus días, y 

algunos incluso después, son los que ahora linchan a Cristina. El 

procedimiento es el mismo y el acoso similar", ha asegurado Hernando en un 

mensaje en su cuenta de Twitter, que ha recogido Europa Press. 

 

Por eso, ha pedido que se pare ese "acoso" a la presidenta madrileña. 

"¡Basta ya! Así no se habla de los escándalos de los ERE, o la financiación 

ilegal de algunos", ha añadido el portavoz parlamentario del Partido 

Popular. 

 

https://m.eldiario.es/sociedad/dia-clave-master-

Cifuentes 13 757454248 19788.html? ga=2.122427145.381995173.1523742603-

1472398702.1434116317 

 

HERNANDO DEFIENDE QUE VARIOS MINISTROS ENTONASEN EL "NOVIO DE LA MUERTE" 

  

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha defendido hoy que 

varios ministros entonasen el "Novio de la Muerte" el pasado jueves en 

Málaga durante el traslado del Cristo de la Buena Muerte a su trono 

procesional por parte de legionarios de la X Bandera del Tercio Alejandro 

Farnesio. 

 

Al acto religioso y castrense asistieron, entre otros, la ministra de 

defensa, María Dolores de Cospedal, y los ministros de Interior, Juan 

Ignacio Zoido; de Educación, Cultura y Deporte, Iñigo Méndez de Vigo, así 

como el titular de Interior y Justicia, Rafael Catalá. 

 

"Forma parte de nuestras tradiciones culturales. Es un himno muy 

respetable", ha asegurado Hernando en declaraciones en los pasillos del 

Congreso. 

 

El portavoz del PP ha añadido que cuando asiste en Almería a actos de la 

Legión como diputado por esta circunscripción también lo canta porque se 

sabe la letra. 

 

Miles de personas, entre ellas varios miembros del Ejecutivo, asistieron el 

pasado jueves 29 de marzo en Málaga al desembarco de la compañía de honores 

de la X Bandera del Tercio Alejandro Farnesio, IV de La Legión, y al 

traslado del Cristo de la Buena Muerte -conocido como el Cristo de Mena- a 

su trono procesional. 

 

Los legionarios portaron al crucificado sobre sus hombros y a mano alzada 

cantando el 'Novio de la Muerte', que fue entonado también por algunos de 

los miembros del Ejecutivo allí presentes. 

 

http://www.lavanguardia.com/politica/20180402/442140319418/hernando-

defiende-que-varios-ministros-entonasen-el-novio-de-la-muerte.html 

 

https://m.eldiario.es/sociedad/dia-clave-master-Cifuentes_13_757454248_19788.html?_ga=2.122427145.381995173.1523742603-1472398702.1434116317
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HERNANDO (PP) ESPERA QUE "TODOS" SEAN TAN "TRANSPARENTES" COMO CIFUENTES 

CON LAS EXPLICACIONES SOBRE SU MÁSTER 

 

El portavoz parlamentario del PP, Rafael Hernando, ha salido este lunes en 

defensa de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, a 

raíz de la polémica sobre su máster de Derecho Autonómico en la Universidad 

Rey Juan Carlos (URJC) y ha dicho que espera que "todos" sean igual de 

"transparentes" como, a su juicio, lo ha sido ella. 

 

El portavoz parlamentario del PP, Rafael Hernando, ha salido este lunes en 

defensa de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, a 

raíz de la polémica sobre su máster de Derecho Autonómico en la Universidad 

Rey Juan Carlos (URJC) y ha dicho que espera que "todos" sean igual de 

"transparentes" como, a su juicio, lo ha sido ella. 

 

En los pasillos del Congreso, Hernando ha respondido así al ser preguntado 

sobre si es sostenible la situación de Cifuentes, después de que este mismo 

lunes se haya publicado que la ahora presidenta madrileña se matriculó en 

el citado máster tres meses después de que comenzaran las clases. 

 

El dirigente 'popular' ha señalado que Cifuentes va a dar todas las 

explicaciones a este respecto durante su comparecencia este miércoles en el 

Pleno extraordinario que la Asamblea de Madrid ha convocado a tal fin. 

 

"Ya ha dado explicaciones en este tiempo y va a comparecer en la Asamblea. 

Yo respeto lo que sostiene y lo que va a manifestar", ha insistido 

Hernando, antes de apostillar que le gustaría que "todos" fueran 

"igualmente transparentes como lo es Cifuentes en este caso". 

 

http://www.lavanguardia.com/vida/20180402/442139667331/hernando-pp-espera-

que-todos-sean-tan-transparentes-como-cifuentes-con-las-explicaciones-

sobre-su-master.html 

 

 

RAFAEL HERNANDO APROVECHA LA CAPILLA ARDIENTE DE GABRIEL PARA RECLAMAR A LA 

OPOSICIÓN QUE NO DEROGUE LA PRISIÓN PERMANENTE 

 

Ha solicitado a los partidos políticos que han respaldado su derogación que 

"reflexionen" ante el debate que el jueves acogerá el Congreso de los 

Diputados sobre este asunto 

 

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha pedido este lunes a 

los partidos políticos que han respaldado la derogación de la prisión 

permanente revisable que "reflexionen" ante el debate que el jueves acogerá 

el Congreso sobre este asunto, para que se mantenga esta figura prevista en 

el Código Penal y que "caiga con toda la fuerza con la que tiene que caer 

sobre personas como la asesina de Gabriel Cruz", el pequeño cuyo cadáver 

fue hallado este domingo en el maletero del coche de la pareja de su padre. 

 

En declaraciones a los periodistas en su visita a la capilla ardiente del 

pequeño en la Diputación de Almería, Hernando, tras trasladar su "apoyo 

absoluto" a la familia de Gabriel, ha garantizado que el PP va a trabajar 

para que la Justicia tenga las máximas herramientas "para castigar este 

crimen con la contundencia que merece". 

 

Así, ha pedido a todas las fuerzas políticas que reflexionen sobre la 

prisión permanente revisable pues mantenerla vigente "no es una medida en 

http://www.lavanguardia.com/vida/20180402/442139667331/hernando-pp-espera-que-todos-sean-tan-transparentes-como-cifuentes-con-las-explicaciones-sobre-su-master.html
http://www.lavanguardia.com/vida/20180402/442139667331/hernando-pp-espera-que-todos-sean-tan-transparentes-como-cifuentes-con-las-explicaciones-sobre-su-master.html
http://www.lavanguardia.com/vida/20180402/442139667331/hernando-pp-espera-que-todos-sean-tan-transparentes-como-cifuentes-con-las-explicaciones-sobre-su-master.html
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caliente", en caliente es, a su juicio, "intentar derogar una herramienta 

que puede ser útil para que asesinos que cometen estos crímenes con esta 

terrible trascendencia y que causan tanto dolor, sepan que no van a salir 

de la cárcel si la sociedad española no tiene las garantías suficiente de 

que esa persona está rehabilitada". 

 

Hernando ha señalado que el jueves acudirán al debate los padres de Diana 

Quer, de Marta del Castillo, de Sandra Palo o de Jeremy, "intentando que 

los grupos, algunos que han rectificado mantengan su cambio de opinión, y 

que otros se den cuenta de que, independientemente de lo que hayan hecho en 

el pasado y de las dudas que tengan de constitucionalidad de una iniciativa 

aprobada en el 2015, es una pena que responde a la gravedad de los hechos, 

al sentimiento mayoritario de la población española y es positivo que se 

mantenga". 

 

Así, ha pedido que el jueves respalden la no derogación de la prisión 

permanente revisable y después "esperar a solventar las dudas de algunos a 

que haya un fallo del Tribunal Constitucional" que, como ha agregado, "ha 

sido la excusa de algunos para que una pena justa y constitucional, en mi 

opinión, y ajustada a situaciones de este tipo, pueda mantenerse y caiga 

con toda la fuerza con la que tiene que caer sobre personas como la asesina 

de Gabriel". 

 

Con todo, el portavoz popular ha trasladado su apoyo a la familia del 

pequeño en estos momentos de "terrible dolor y conmoción", y ha puesto en 

valor el papel de las instituciones "que han estado siempre al lado de la 

familia", tales como la Diputación, los ayuntamientos, la Junta y "muy 

especialmente" el Gobierno central. 

 

En este sentido, ha destacado que el ministro del Interior, Juan Ignacio 

Zoido, "se ha tomado el máximo interés por aportar lo mejor de la Guardia 

Civil para intentar dar solución al caso", de modo que gracias al trabajo 

de la Benemérita se ha podido acabar con un asunto "que cada minuto que 

pasaba era de dolor y tragedia para los padres". 

 

Así, y tras mostrar su agradecimiento a la Guardia Civil y a los cientos de 

voluntarios que buscaron a Gabriel desde su desaparición, Rafael Hernando 

ha pedido a la sociedad que mantenga la serenidad y que "por encima de la 

rabia y el dolor, piensen que ahora le corresponde ejercer a la Justicia". 

 

https://www.eldiario.es/andalucia/Hernando-PP-reflexionar-permanente-

Gabriel 0 749276007.html 

 

EL GENIAL COMENTARIO DE PAULA VÁZQUEZ SOBRE RAFAEL HERNANDO 

 

La presentadora desató las risas en el estudio de la Cadena SER con su 

referencia al portavoz del PP en el Congreso 

 

Sincera, clara y reivindicativa. Así se mostró Paula Vázquez, como es 

habitual, a su paso por 'A vivir que son dos días' de la Cadena SER.  

 

La presentadora que participó en la tertulia con los cómicos con motivo del 

estreno de su nuevo programa, 'Fama, a bailar', fue preguntada por el 

feminismo y la jornada del pasado 8 de mazo.  

 

El espacio que conduce Javier del Pino recuperó las más que polémicas 

declaraciones del Obispo de San Sebastián , en las que defendió que "el 

https://www.eldiario.es/andalucia/Hernando-PP-reflexionar-permanente-Gabriel_0_749276007.html
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feminismo radical o el feminismo de género tiene como víctima a la propia 

mujer". "Es curioso como el demonio puede meter un gol desde las propias 

filas", manifestó José Ignacio Munilla.  

 

La respuesta de Vázquez fue tajante: "Todas somos un poco Lucía Fernanda, 

Lucifer, y estamos dispuestas a demostrárselo al clero y a todos los 

señores que nos vengan disfrazados de falda".   

 

La presentadora, comprometida con la defensa de los derechos de la mujer, 

lo que, una vez más, demostró con su participación en la manifestación del 

jueves en Madrid, lamentó el retroceso "que hemos dado estos años" y, sobre 

todo, "cuántos atriles tienen para humillarnos, para seguir ninguneándonos" 

y continuar con "esta misoginia que estamos viendo día a día". 

 

El 8 de marzo, no obstante, "vivimos un momento histórico", puntualizó la 

presentadora de 'Fama, a bailar' y "solo falta que se traduzca en leyes y 

en derechos". "Todavía nos queda mucho por hacer", subrayó, y continuó 

agradeciendo la labor de los presentes en este sentido". "A nosotras mismas 

no tenemos que convencernos", recalcó.  

 

Fue entonces cuando Del Pino le indicó que a quien tenía que convencer era 

a Rafael Hernando, el portavoz del PP en el Congreso.  

 

Paula Vázquez desató las risas en el estudio de la SER con su brillante 

comentario: "Yo como dijo un rapero, Carlos Pereiro, creo que se llama, la 

bisutería no la trabajo".  

 

Javier del Pino 'celebró' el ingenio de la presentadora y lamentó que algo 

así no se les hubiera ocurrido a ellos. 

 

https://www.elplural.com/comunicacion/2018/03/10/el-genial-comentario-de-

paula-vazquez-sobre-rafael-hernando 

 

 

RAFAEL HERNANDO, SOBRE LA HUELGA DEL 8 DE MARZO: "LAS MUJERES NO ESTÁN PARA 

PERDER PARTE DE SU SALARIO HACIENDO ESTAS COSAS" 

 

"A mi me parece que las mujeres españolas no están precisamente para perder 

una parte de su salario haciendo estas cosas, sino utilizando otros 

sistemas para defender sus derechos que me parecen más eficaces y más 

legítimos que una huelga general", ha declarado el portavoz del PP. 

  

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, considera que hay 

"fórmulas más eficaces" que una huelga como la convocada el próximo 8 de 

marzo para que las mujeres defiendan sus derechos y opina que "las mujeres 

españolas no están precisamente para perder parte de su salario" secundando 

ese paro. 

 

"Esta huelga no es reivindicativa desde el punto de vista laboral, es una 

huelga política. No me gustan las huelgas generales y las políticas 

tampoco", ha alertado. En declaraciones en el Congreso, Hernando ha 

alertado de que una convocatoria de huelga hace perder "mucho dinero a 

mucha gente" en un día de trabajo que provoca, por ejemplo, que muchos 

autónomos no abran sus negocios. 

 

"No me gustan las huelgas generales y las políticas tampoco" 

 

https://www.elplural.com/comunicacion/2018/03/10/el-genial-comentario-de-paula-vazquez-sobre-rafael-hernando
https://www.elplural.com/comunicacion/2018/03/10/el-genial-comentario-de-paula-vazquez-sobre-rafael-hernando
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A su juicio, a las mujeres se las defiende creando condiciones para que 

tengan empleo y eso es -ha remarcado- lo que ha hecho el Gobierno del PP en 

estos años, reduciendo la brecha salarial y aumentando en 300.000 el número 

de trabajadoras autónomas. Hernando ha apostado por acabar y perseguir las 

discriminaciones reales pero no haciendo "generalizaciones" ni "numeritos". 

 

"Plantear una huelga general no es la fórmula", ha insistido el portavoz 

del PP, que ha animado a las mujeres a denunciar cualquier discriminación 

en el ámbito laboral y ha apostado por impulsar medidas para que cada vez 

haya más mujeres con un empleo digno e igualmente retribuido que los 

hombres. 

 

"Se utiliza la diferencia de sexo para plantear batallas que pueden ser 

legítimas pero el modelo es equivocado", ha reiterado. En un argumentario 

difundido este miércoles, el PP considera que la huelga convocada el 8 de 

marzo con motivo del Día Internacional de la Mujer es "insolidaria" y 

"elitista" y cree, incluso, que "apuesta por el enfrentamiento entre 

hombres y mujeres". 

 

http://www.antena3.com/noticias/espana/rafa-hernando-huelga-marzo-mujeres-

estan-perder-parte-salario-haciendo-estas-

cosas 201802215a8dcbdb0cf267492bf8dafc.html 

 

 

RAFAEL HERNANDO SE VA A ALMERÍA A VISITAR AL IMPUTADO GABRIEL AMAT 

 

El diputado, mudo con la corrupción, monta un acto a favor de la cadena 

perpetua con el ‘Carlos Fabra’ almeriense 

 

El portavoz del Partido Popular en el Congreso de los Diputados, Rafael 

Hernando, se negó el lunes a valorar las acusaciones de financiación 

irregular del PP en Madrid y Valencia. Lo hizo con el argumento de que es 

“afiliado por Almería”, ignorando a su vez los casos de corrupción que 

rodean desde hace años al líder de la formación en la provincia andaluza, 

Gabriel Amat. Por si la incongruencia no era suficiente, Hernando viajó 

este jueves a Roquetas de Mar, el Ayuntamiento que dirige el propio Amat, 

para protagonizar un acto juntos a favor de la cadena perpetua, también 

llamada prisión permanente revisable. 

 

Gracias a todos por mostrar vuestro apoyo a una media justa que persigue el 

apoyo a las víctimas. Seguiremos recogiendo firmas ✅ 

 

— Populares de Almeria (@PP_Almeria) 21:32 - 15 feb. 2018 

La visita de Rafael Hernando se estirará hasta hoy viernes. Primero, con un 

paseo junto a Amat, para visitar las instalaciones de la Cooperativa 

Hortamar, a las 10:45 horas. Después, a las 11:30 horas, atenderá a los 

medios de comunicación.  

 

Amat lleva más de 20 años al frente de Roquetas de Mar, ayuntamiento que ha 

vivido una implosión urbanística. También preside la Diputación de Almería 

y es el líder del PP provincial, con apoyos del 90%, a pesar de que está 

imputado y la Fiscalía le investiga por adjudicar contratos a una red 

empresarial formada por primos, sobrinos y cuñados. 

 

Estas características, además de múltiples casos de corrupción de los que 

se le ha acusado y que, o se archivan abruptamente o se dilatan durante 

años en el tiempo, son paralelas a las que durante años señalaron a Carlos 

http://www.antena3.com/noticias/espana/rafa-hernando-huelga-marzo-mujeres-estan-perder-parte-salario-haciendo-estas-cosas_201802215a8dcbdb0cf267492bf8dafc.html
http://www.antena3.com/noticias/espana/rafa-hernando-huelga-marzo-mujeres-estan-perder-parte-salario-haciendo-estas-cosas_201802215a8dcbdb0cf267492bf8dafc.html
http://www.antena3.com/noticias/espana/rafa-hernando-huelga-marzo-mujeres-estan-perder-parte-salario-haciendo-estas-cosas_201802215a8dcbdb0cf267492bf8dafc.html
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Fabra, el todopoderoso presidente de la Diputación de Castellón que, tras 

años de procesos, acabó ingresando en prisión en 2014 -aunque en menos de 

año y medio ya disfrutaba del tercer grado-. 

 

La sede del @PPRoquetas se llena para escuchar los argumentos del peso que 

avalan la necesidad de que la Prisión Permanente Revisable se mantenga y se 

reforme @PPopular 

 

— Populares de Almeria (@PP_Almeria) 20:02 - 15 feb. 2018 

Estas sospechas continuas no han evitado que Rafael Hernando se desplazar a 

Almería para protagonizar con Gabriel Amat un acto en contra de la 

derogación de la prisión permanente revisable que pide la oposición. El 

acto tuvo una recogida de firmas para ampliar las penas de cadena perpetua 

y se realizó en Roquetas de Mar, epicentro de las sospechas que recaen 

desde hace años sobre Gabriel Amat. 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/02/16/rafael-hernando-se-va-almeria-

visitar-al-imputado-gabriel-amat 

 

 

EL PP TRATA A LOS PENSIONISTAS COMO PRIVILEGIADOS: "NO SON LOS QUE MÁS HAN 

SUFRIDO LA CRISIS" 

 

Rafael Hernando responde a los jubilados que han ganado "algo de poder 

adquisitivo" 

 

Miles de jubilados se echaron este jueves a la calle de manera coordinada 

para reclamar unas pensiones dignas al Gobierno, tras años de subidas 

pírricas en su jubilación. Ante el clamor de un sector que es un caladero 

de votos para los partidos conservadores, Partido Popular y Ciudadanos 

optaron por estrategias diferentes. La formación de Albert Rivera optó por 

borrarse del mapa y mantener un silencio sepulcral durante todo el día. El 

PP, por su parte, salió a última hora para ofender a los jubilados, con el 

argumento trivial de que hay otros que lo pasan peor. 

 

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, habló el jueves, tras 

las protestaspara decir que los pensionistas han ganado "algo de poder 

adquisitivo" en los últimos años y no han sido el sector de población más 

perjudicado por la crisis. 

 

En declaraciones a los medios antes de participar en la inauguración del 

foro "Los retos del sector agroalimentario en España", Hernando admitió que 

"las personas tienen derecho a manifestarse, reivindicar sus iniciativas e 

inquietudes", pero subrayó que los pensionistas que no han sido los que más 

han sufrido los efectos de la crisis económica. 

 

"En los últimos cinco años los pensionistas han ganado algo de poder 

adquisitivo según todos los informes internacionales, el sector gracias a 

sistema de protección social es el que menos se ha visto acosado por la 

crisis económica. Desde 2011 hemos pasado de un gasto de 90.000 millones de 

euros a 135.000 millones, casi un 50 por ciento más de gasto en materia de 

pensiones", ha subrayado. 

 

El portavoz popular ha dicho también que los "pensionistas tienen una 

pensión media que ha pasado de 875 euros a superar los mil euros". 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/02/16/rafael-hernando-se-va-almeria-visitar-al-imputado-gabriel-amat
https://www.elplural.com/politica/2018/02/16/rafael-hernando-se-va-almeria-visitar-al-imputado-gabriel-amat
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"Y si a eso sumamos la bajada impuestos que hizo el Gobierno en el año 15, 

creo que el saldo puede considerarse positivo en este sector de población 

respecto a otros sectores que sufrieron de forma más intensa la crisis", ha 

añadido. 

 

Por último, ha destacado que el PP sigue trabajando en el Congreso, en la 

Comisión del Pacto de Toledo, para sacar adelante nuevas propuestas y 

recomendaciones que sirvan para consolidar en el futuro un sistema de 

protección social, que ha definido como "modélico para el resto del mundo". 

 

https://www.elplural.com/politica/2018/02/23/partido-popular-pensionistas-

rafael-hernando 

 

HERNANDO, SOBRE LA PRESUNTA FINANCIACIÓN ILEGAL EN EL PP DE MADRID Y 

VALENCIA: “SOY AFILIADO POR ALMERÍA” 

  

El portavoz parlamentario del Grupo Popular en el Congreso, Rafael 

Hernando, ha evitado este martes entrar a valorar si ha habido financiación 

ilegal en el PP en Madrid y en Valencia tras las revelaciones de estos días 

en los casos Gürtel y trama Púnica, y se ha limitado a asegurar que él es 

“afiliado por Almería”. 

 

Precisamente este martes, el extesorero del PP Luis Bárcenas ha ratificado 

la confesión del exsecretario general del PP valenciano Ricardo Costa sobre 

la financiación irregular del partido en la Comunidad Valenciana, durante 

su declaración como testigo en el juicio de la rama valenciana de Gürtel. 

Ante el juez, ha dicho que Costa le avisó de la facturación falsa de los 

costes electorales del PP valenciano. 

 

Paralelamente, este lunes, el exsecretario general del PP de Madrid 

Francisco Granados reconoció la financiación irregular del PP de Madrid en 

las campañas electorales de 2007 y 2011. En el marco de la trama Púnica, 

señaló a la actual presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes 

en esa contabilidad B al estar en el núcleo de poder del partido. 

 

Al preguntar expresamente a Hernando –en la rueda de prensa posterior a la 

Junta de Portavoces del Congreso– si estaba en condiciones de afirmar que 

el PP no se financió ilegalmente en Madrid o en Valencia, con una 

financiación paralela, ha respondido escueto: “Yo soy afiliado por 

Almería”. 

 

Hernando (PP) 

El que la hace, la paga” 

Hernando ha enmarcado en una estrategia de defensa las palabras de 

Granados. “Estoy aburrido de hacer crónicas de lo que dicen personas que 

están afectadas por situaciones procesales”, ha afirmado, para añadir que 

la posición del PP es que “el que la hace, la paga”. 

 

En este sentido, ha indicado que las personas implicadas en casos de 

presunta corrupción están dispuestas a decir “cualquier barbaridad y 

atrocidad” y “cambiar de opinión” ante su situación procesal porque se 

están “jugando ir al a cárcel”. De hecho, ha destacado que el exdirector de 

Trabajo de la Junta Javier Guerrero también se ha negado a ratificar su 

primera declaración en el caso de los ERE. 

 

Por todo ello, Hernando ha dicho que comparte las declaraciones del 

coordinador general del PP, Fernando Martínez-Maillo, calificando de 

https://www.elplural.com/politica/2018/02/23/partido-popular-pensionistas-rafael-hernando
https://www.elplural.com/politica/2018/02/23/partido-popular-pensionistas-rafael-hernando
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“bazofia” las manifestaciones de Granados, y ha recalcado que insinuar que 

la “carrera política de una mujer” como Cifuentes depende de una “relación 

sentimental” –con Ignacio González, según Granados– es de una “bajeza 

miserable”. 

 

Hernando ha dicho “no entender” cómo no ha habido organizaciones que 

“siempre sacan las banderas del feminismo” que no han salido en defensa de 

Cifuentes al escuchar estas declaraciones. Por el contrario, ha criticado 

que los partidos de la oposición pidan la comparecencia de Cifuentes en la 

comisión de investigación del Congreso que analiza la presunta financiación 

irregular del PP. 

 

Hernando pide que se hable de las cuentas de Cs 

El portavoz del Grupo Popular se ha quejado de que no se hable del informe 

del Tribunal de Cuentas que no avala la contabilidad de Ciudadanos en 2015. 

Según ha resaltado, no se trata de un asunto de los años 90 como el caso 

Filesa que afectó a los socialistas sino de hace apenas dos años. 

 

Así, ha dicho que le “sorprende” que no se hable nada de ese caso que 

afecta al partido de Albert Rivera y ha agregado que se está aplicando una 

vara de medir “ciertamente chocante”. “Es la ley del embudo de toda la 

vida. Todos los demás son corruptos y yo soy la limpieza pura”, ha 

concluido. 

 

http://www.lavanguardia.com/politica/20180214/44780913366/hernando-

financiacion-ilegal-pp-madrid-valencia.html 

 

 

EL ENCONTRONAZO DE MONTSE DOMÍNGUEZ Y RAFAEL HERNANDO EN TELECINCO: "ES 

INMORAL" 

 

La periodista reprochó al diputado del PP "escudarse en Gregorio Ordóñez" 

 

Rafael Hernando, portavoz del Partido Popular en el Congreso de los 

Diputados ha protagonizado un encontronazo con la periodista Montserrat 

Domínguez este jueves en El programa de Ana Rosa. 

 

Hernando ha tenido que hacer frente a las continuas preguntas sobre las 

declaración que hizo Ricardo Costa, exsecretario general del PP valenciano, 

sobre la financiación ilegal del partido. 

 

"Nosotros somos una estructura muy grande, con mucha gente y en el que todo 

el mundo, en general, ha cumplido las reglas. No descarto que haya alguien 

que no lo haya hecho", se defendía Hernando. 

 

"En este partido, hay muchas personas que han dado su vida por unas ideas", 

continuaba haciendo referencia al homenaje que se hizo a Gregorio Ordóñez 

por los 23 años de su asesinato, algo que ha indignado a Domínguez: 

"Hombre... no tiene que escudarse en el señor Ordóñez". 

 

"Yo no me escudo ni en nada ni nadie, perdóneme. Solo digo lo que es mi 

partido y mi partido no es eso que veo, no es el señor Costa", se defendía 

Hernando que era contestado de nuevo por la periodista: "Es inmoral poner 

encima de la mesa al señor Ordóñez para defenderse ¿Qué tiene que ver esto 

con el señor Costa". "Pues mire, usted, porque aquí se está pretendiendo 

hacer un juicio general contra el Partido Popular", sentenciaba él. 

 

http://www.lavanguardia.com/politica/20180214/44780913366/hernando-financiacion-ilegal-pp-madrid-valencia.html
http://www.lavanguardia.com/politica/20180214/44780913366/hernando-financiacion-ilegal-pp-madrid-valencia.html
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http://ecoteuve.eleconomista.es/programas/noticias/8893274/01/18/El-

encontronazo-de-Montse-Dominguez-y-Rafael-Hernando-en-Telecinco-Es-

inmoral.html 

 

 

CLAVES PARA ENTENDER POR QUÉ HERNANDO COBRARÁ ESTE MES COMO 17 MILEURISTAS 

ADEMÁS DE 3.700 EUROS, LIBRES DE IMPUESTOS 

 

El portavoz del Grupo Popular en el Congreso percibe un sueldo de la Cámara 

Baja y otro de su grupo parlamentario 

  

Los ingresos de Rafael Hernando se disparan en junio a 16.900 euros brutos 

más 3.647 euros para gastos, libres de impuestos  

 

Este era el titular de la noticia que publicamos el 9 de junio. Sueldos 

Públicos ha actualizado los datos ya que en julio supimos que se hacía 

efectivo el incremento salarial, en un uno por ciento y con carácter 

retroactivo para la primera parte del año, para todos los diputados y 

senadores. Eso supone modificar la asignación constitucional básica, los 

complementos por el cargo y la indemnización libre de impuestos. 

Sintetizando, el salario bruto de Hernando en diciembre superará los 17.000 

euros, entre la nómina del Congreso y la del PP. Además, cobrará casi 3.700 

euros, libres de impuestos, como todo los diputados y senadores de 

provincias. Te lo explicamos. 

 

 

El portavoz del Grupo Popular en el Congreso de los Diputados, Rafael 

Antonio Hernando Fraile, lleva 34 años cobrando sueldos públicos en 

política. Empezó en 1983, como concejal en el Ayuntamiento de Guadalajara. 

Tenía 21 años. Actualmente, percibe dos tipos de ingresos por su trabajo 

como parlamentario. Por un lado, cobra, como el resto de señorías, su 

sueldo público de la Cámara Baja, con los complementos que le corresponden 

y, por otro, también percibe la retribución fijada por el Grupo 

Parlamentario Popular por su tarea como portavoz. 

 

Sueldos Públicos ha consultado con fuentes de la formación conservadora 

para confirmar los datos que aparecen en la declaración de bienes y rentas 

de Hernando. En este sentido, en 2015, el diputado ‘popular’ cobró, por 

este concepto, 41.599 euros brutos (hemos eliminado los decimales en la 

noticia, no en los cálculos). Eso son 14 pagas anuales de 2.971 euros. En 

números redondos, 3.000 euros al mes (medio millón de pesetas mensuales con 

precios de 2002). El documento indica que hay que reflejar las percepciones 

netas, pero, como decenas de diputados, Hernando se equivoca al rellenar un 

formulario y nadie lo contrasta. Pagó 40.445 euros de IRPF ese año. 

 

Rafael Hernando Sueldos Públicos 

 

En junio de 2015, con la paga extraordinaria, el Grupo le pagó 5.942 euros. 

Desconocemos la subida salarial en 2016 y 2017. Pero no acaba aquí la 

explicación de sus sueldos públicos. 

 

Hernando percibe la asignación constitucional básica como diputado. Son 

2.842 euros brutos al mes. Al ser portavoz de grupo, percibe dos 

complementos: 1.758 euros de gastos de representación y 935 euros para 

libre disposición. Estas tres cantidades se cobran 14 veces al año. La suma 

son 5.536 euros. Pero, como diputado por Almería, pese a tener casa en 

Madrid desde 2009, ingresa 1.842 euros de indemnización, libres de 

http://ecoteuve.eleconomista.es/programas/noticias/8893274/01/18/El-encontronazo-de-Montse-Dominguez-y-Rafael-Hernando-en-Telecinco-Es-inmoral.html
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impuestos, para gastos de manutención y alojamiento. Esta situación se da 

en un buen ‘puñado’ de diputados, como Celia Villalobos, cuyo sueldo te 

contamos hace unos meses. 

 

Hay voces críticas con este hecho ya que, si uno dispone de vivienda en 

Madrid, debería cobrar 879 euros al mes, 1.758 euros en diciembre, cantidad 

fijada para los diputados de esa circunscripción. Tampoco tiene una 

explicación razonable cobrar 14 pagas por este concepto, no 12, porque es 

una cantidad para cubrir gastos en el ejercicio de la función y hay semanas 

enteras en las que sus señorías no viajan porque el Congreso no tiene 

actividad. Es un dinero que entra en sus bolsillos sin apenas justificación 

alguna durante dos meses. No es razonable cobrar un extra por un concepto 

que es para cubrir gastos, cuando el sueldo y los complementos sí computan 

como paga extraordinaria.  

 

Por lo tanto, una nómina de Hernando son 7.378 euros, de los que 1.842 no 

tributan. Este mes, con la paga extra, son 11.072 euros brutos y 3.684 

euros de indemnización, invisibles para la Agencia Tributaria. Así, 

Hernando cobrará por este concepto, casi 25.800 euros este año, otra vez, 

pese a disfrutar de una inmueble de 128 metros cuadrados en la capital de 

España. Si sumas, al cabo de cuatro años de legislatura… una ‘pasta’, libre 

de impuestos. 

 

ingresos Rafael Hernando GPP Sueldos Públicos 

Puedes comprobar lo que le pagó el Grupo en 2015. Desconocemos si esa 

cantidad se ha incrementado en 2017. 

 

Te estamos mareando con tanta cifra. Lo sabemos, pero estos datos, sumados 

y multiplicados, no aparecen en los portales de transparencia. 

Recapitulamos, en un mes ordinario, Hernando cobra 2.971 euros brutos que 

le paga el Grupo Popular, más 5.536 euros brutos del Congreso. Eso son unos 

8.500 euros, más 1.842 euros libres de impuestos para gastos. En junio y 

diciembre, con la extra, es el doble: son 5.942 del Grupo Parlamentario 

Popular y 11.072 euros del Congreso. Eso son 17.014 euros brutos y 3.684, 

para gastos, libres de impuestos. Unos 20.550 euros entre las dos nóminas. 

El PP no informa de lo que dona cada cargo público a la formación. El PP no 

publica las nóminas de sus cargos electos como hace, por ejemplo, Podemos, 

la Asamblea de Madrid o el ejecutivo asturiano. 

 

El plan de pensiones de Hernando, en noviembre de 2011, era de 72.936 

euros. En 2016 ascendió a 126.198 euros. Pidió un préstamo hipotecario de 

200.000 euros en 2009. Afirma poseer un apartamento en alquiler en Almería. 

En 2010 ingresó casi 13.600 euros por el ejercicio profesional de la 

abogacía y pagó casi 13.000 euros de IRPF. En 2015, como te hemos 

comentado, pagó 40.445 euros, pero ya no ejerce la abogacía. Disponía de 

unos 39.000 euros en cuentas corrientes. Reconoce que pasa una cantidad, 

sin especificar, de “prestación de alimentos”. 

 

Apuntes biográficos 

 

Nació en Guadalajara en 1961. 

• Tiene tres hijos. 

• Licenciado en Derecho. Abogado. Máster en Administración y Dirección 

de Empresas por ICADE. 

• Con 21 años ya era concejal. Tiene 56 años y lleva 34 años cobrando 

sueldos públicos aunque ha ejercido la abogacía en el ámbito privado. 



 

44 

• Diputado de la V, VI , VII , VIII , IX y X legislaturas. Desde 1993 

hasta ahora. El año que viene llevará 22 años como diputado. 

• Entre 1987 y 1990 presidió Nuevas Generaciones. 

• Senador en la IV Legislatura. (1989-1993). 

• Concejal de Guadalajara (1983-1987) y diputado autonómico (1987-

1989). 

• Portavoz adjunto del Grupo Parlamentario Popular (2011-2014). 

• Portavoz titular de la Junta de Portavoces. Desde 2014. 

 

http://www.sueldospublicos.com/texto-diario/mostrar/203857/rafael-hernando-

empezo-cobrar-sueldo-publico-concejal-22-anos 

 

 

EL EXTESORERO MUDO DEL PP PASA DE SER “UN DELINCUENTE” A “EL SEÑOR 

BÁRCENAS” 

 

Se acabaron los insultos a Bárcenas, pero Hernando y Catalá insinúan que 

hablar de pacto es “una injuria” 

 

Luis Bárcenas ha anunciado que callará en la comisión de investigación de 

la financiación ilegal del Partido Popular. Acudir, acudirá, porque está 

obligado por ley, pero se ha acogido a la previsible excusa de que no 

contestará a las preguntas para blindar su estrategia de defensa en los 

tribunales. La decisión se veía venir, sobre todo por la sospecha de que el 

Partido Popular hubiera pactado con Bárcenas su silencio. 

 

De hecho, en ELPLURAL.COM ya analizamos la posibilidad de que Mariano Rajoy 

y Bárcenas hubieran llegado a un acuerdo, a raíz de las palabras del 

extesorero al conocer que el presidente del Gobierno tendría que declarar 

como testigo en el juicio Gürtel: “Es un despropósito” declaró el 

extesorero. 

 

Pistas había de sobra, como la conversación grabada entre Ignacio González 

y Eduardo Zaplana en la que decían que había un “pacto con Bárcenas” por el 

que “no puede decir nada contra Mariano”. O su retirada de la causa de la 

destrucción de sus discos duros. O su petición de nulidad en el juicio 

Gürtel… 

 

Ahora, su silencio anunciado en la comisión de investigación ha provocado 

que ya muchos periodistas se lo pregunten de viva a voz al Gobierno y al 

Partido Popular. Representantes de ambos han salido a negar que exista 

ningún pacto de silencio, con muchos aspavientos e incluso llegando a 

amenazar, como ha hecho el ministro de Justicia, Rafael Catalá: “A veces 

decimos que en sede parlamentaria hay inmunidad parlamentaria, pero fuera 

del Parlamento, atribuir delitos a responsables públicos... Quien dice esas 

cosas se lo debería pensar mejor". 

 

Aunque la negativa más llamativa ha sido la de Rafael Hernando, portavoz 

del Partido Popular en el Congreso, quien ha considerado “un insulto” la 

pregunta de si había pacto. “Nosotros ni pactamos, ni negociamos con el 

señor Bárcenas. Ni lo hemos hecho antes ni lo vamos a hacer ahora”, ha 

dicho Hernando. 

 

Sin embargo, es llamativo que Hernando se haya referido al extesorero como 

“el señor Bárcenas”, cuando hace unos meses era él mismo el que utilizaba 

para él la expresión “delincuente” o decía cosas como “que cada vez que 

http://www.sueldospublicos.com/texto-diario/mostrar/203857/rafael-hernando-empezo-cobrar-sueldo-publico-concejal-22-anos
http://www.sueldospublicos.com/texto-diario/mostrar/203857/rafael-hernando-empezo-cobrar-sueldo-publico-concejal-22-anos
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hable de este partido o del presidente del Gobierno, que se lave la boca 

con lejía”. 

 

De hecho, los insultos y repudios del PP hacia Bárcenas eran entonces 

constantes, como recogió este miércoles El Intermedio. “Nos da un asco que 

no podemos más”, decía Javier Maroto, quien también le llamó “presunto 

delincuente”. O María Dolores de Cospedal, que hablaba de él como “un 

mentiroso compulsivo”. 

 

Ya no hay insultos, ya no hay desprecios, ya no se oculta su nombre con la 

fórmula “esa persona de la que usted me habla”. Ahora es “el señor 

Bárcenas”, pero insinuar que hay pacto entre el PP y Bárcenas es “una 

necedad, por no decir injuria”. 

 

https://www.elplural.com/politica/2017/06/22/el-extesorero-mudo-del-pp-

pasa-de-ser-un-delincuente-el-senor-barcenas 

 

 

ADADE ACUERDA DENUNCIAR A RAFAEL HERNANDO POR ATENTAR CONTRA SU HONOR 

 

El 'popular' ha vuelto a acusar a la asociación que pidió que testificara 

Rajoy de ser una "especie de Manos Limpias" 

 

El portavoz del Partido Popular en el Congreso de los Diputados, Rafael 

Hernando, ha tenido este miércoles barra libre en Los Desayunos de TVE para 

continuar la campaña de desprestigio que ha emprendido su partido contra 

las acusaciones populares. Un acoso y derribo que se produce desde que la 

Asociación de Abogados de Europa (ADADE) haya conseguido que el tribunal 

Gürtel, causa en la que está personada, cite a declarar a Mariano Rajoy 

como testigo. Hernando ha reiterado su acusación de ser una “especie de 

Manos Limpias”, por lo que ADADE ha decidido presentar una demanda por 

atentado contra el honor contra el portavoz del PP, según ha podido 

confirmar ELPLURAL.COM 

 

Hernando ha dedicado buena parte de su entrevista en TVE a asegurar que es 

el PSOE el que está intentado influir en el Poder Judicial “porque va en su 

genética” y ha pedido que “se deje tranquila a la Justicia, porque 

funciona”. Estas palabras no se referían a las noticias sobre las presiones 

ejercidas a fiscales ni a que Rajoy vaya a declarar ante el tribunal Gürtel 

porque, según los jueces, el PP no está colaborando en la causa. 

 

Sus acusaciones iban dirigidas a los socialistas y a ADADE, a quien ha 

llegado a acusar de ser una “especie de Manos Limpias”, el seudosindicato 

de ultraderecha que fue desarticulado en 2016 junto a Ausbanc y cuyos 

líderes fueron detenidos acusados de formar una organización criminal 

dedicada a la extorsión. 

 

Hernando ha acusado a “esa especie de Manos Limpias que es ADADE” de estar 

“todo el día enredando en los tribunales” y de “intentar orientar las 

decisiones de los jueces” . “Desgraciadamente, en nuestro sistema judicial 

está la figura de la personación particular que en este país se ha abusado 

de la misma”, ha dicho el portavoz del PP, para quien sólo hay dos tipos de 

acusación popular: las que se dedican “a ganar dinero o jugar con el 

crédito reputacional de empresas y personas” y las que “intentan ganar en 

los tribunales lo que no se ganaba en las urnas”. 

 

https://www.elplural.com/politica/2017/06/22/el-extesorero-mudo-del-pp-pasa-de-ser-un-delincuente-el-senor-barcenas
https://www.elplural.com/politica/2017/06/22/el-extesorero-mudo-del-pp-pasa-de-ser-un-delincuente-el-senor-barcenas
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No es la primera vez que Hernando utiliza estos términos para atacar a 

ADADE. Tras conocerse que Mariano Rajoy tendría que acudir a declarar, a 

petición de la asociación, como testigo en Gürtel, Hernando fue más allá y 

convocó una rueda de prensa en la que dijo que “esta asociación es el 

Ausbanc del PSOE. Buscan obtener un beneficio político a través de los 

tribunales”. Y orgulloso de ello, subió el vídeo a su Twitter. 

 

Estos insultos continuados han provocado que ADADE, en su Junta Directiva 

celebrada ayer, haya aprobado que se presente una demanda contra Rafael 

Hernando por atentar contra el honor de la asociación. 

 

“Ya con las primeras declaraciones de que éramos el Ausbanc se merecía una 

acción judicial”, explica a ELPLURAL.COM Mariano Benítez de Lugo, 

presidente honorario de ADADE, que ahora también incorporará la entrevista 

en TVE “a nuestra reclamación”. 

 

“Hernando no entiende nada de la dinámica de un proceso judicial y del 

papel de una acusación”, señala Benítez sobre la acusación de Hernando de 

que presentan escritos, “todos los escritos forenses buscan orientar una 

decisión judicial, postular lo que uno defiende. Luego el juez es libre de 

decidir”. 

 

Como prueba de lo erróneo del planteamiento de Hernando, el presidente 

honorario de ADADE señala que “en el colmo de la ignorancia supina, 

confunde lo que es una acusación popular con una acusación particular”. 

 

La campaña contra las acusaciones populares llega hasta elementos de la 

Fiscalía, como el polémico fiscal jefe de Anticorrupción, Manuel Moix, en 

la picota estos días por las acusaciones de obstaculizar la investigación 

de la Operación Lezo, quien en una entrevista esta semana también cargó 

contra estas representaciones, acusándolas precisamente de entorpecer las 

causas a base de alargarlas. 

 

Benítez señala a “esta unidad de criterio del señor Moix y Hernando para 

acusar a ADADE de que lo que hacemos es uso indebido de la acción popular. 

La acción popular está reconocida constitucionalmente y en la Ley de 

Enjuiciamiento Criminal. Y si alguna vez se ha usado indebidamente este 

derecho no es responsabilidad tanto de la acusación como del juez admite 

una acusación infundada”. 

 

El presidente de honor de ADADE defiende el papel de las acusaciones 

populares, sobre todo cuando “el Ministerio Fiscal actúa de forma liviana, 

que es cuando la acción popular obtiene su razón de ser”. “No buscamos 

rédito económico ni rédito político, sino un rédito de cara a que el Estado 

de Derecho funcione de una manera más perfecta. Nuestra razón de ser es 

luchar contra la corrupción y que no se busquen triquiñuelas”. 

 

Y, como pruebas de su actuación, pone el caso Guateque, donde se demostró 

que ADADE había tenido “un papel subsidiario” a la investigación de la 

Fiscalía, o cuando la Fiscalía se negó a pedir prisión para Luis Bárcenas, 

extesorero del PP. Fue ADADE quien la solicitó –como ocurrió con la fianza 

de responsabilidad civil- y a su petición se acabó sumando después la 

Fiscalía. 

 

http://www.elplural.com/politica/2017/04/27/adade-acuerda-denunciar-rafael-

hernando-por-atentar-contra-su-honor 

 

http://www.elplural.com/politica/2017/04/27/adade-acuerda-denunciar-rafael-hernando-por-atentar-contra-su-honor
http://www.elplural.com/politica/2017/04/27/adade-acuerda-denunciar-rafael-hernando-por-atentar-contra-su-honor
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EL PP ARREMETE CONTRA EL JUEZ DE LA AUDIENCIA NACIONAL Y CONTRA EL PSOE 

 

Rafael Hernando defiende que el tribunal se dejó afectar por las "presiones 

espurias" de una asociación que ejerce de "Ausbanc y manos sucias" de los 

socialistas 

 

El PP y Mariano Rajoy llevan dos días en la cueva, a refugio del 

resurgimiento del caso Gürtel al máximo nivel y tras la conmoción provocada 

este miércoles con la detención del expresidente de la Comunidad de Madrid, 

Ignacio González, una figura de primer nivel en el partido. Rajoy no ha 

tenido ningún acto ni comparecencia en dos días e intentará en las próximas 

fechas eludir al máximo las preguntas sobre la corrupción que tanto están 

empañando su relanzamiento internacional y su imagen de estabilidad 

política. 

 

La dirección del PP ha optado este martes por emitir al final un duro 

comunicado, con acusaciones más o menos indirectas contra el PSOE y su uso 

de la acusación particular en el caso Gürtel. Y este miércoles ha emitido 

con rapidez otro comunicado anunciando la suspensión provisional de 

militancia sobre González. En el Congreso, el portavoz, Rafael Hernando, 

arremetió de nuevo duramente contra el PSOE y contra los jueces de la 

Audiencia Nacional por dejarse presionar con la "persecución espuria" y 

política de ese partido contra Rajoy. 

 

El encargado de dar la cara este miércoles ante el resurgimiento de los 

problemas con la corrupción del PP ha sido otra vez el portavoz 

parlamentario en el Congreso. Los demás dirigentes y ministros del 

ejecutivo de Rajoy que han hablado antes se limitaron a subrayar la 

obviedad de que la justicia funciona y actúa en España. Ha sido la consigna 

a la que se agarraron antes el ministro del Interior, José Ignacio Zoido, y 

el coordinador general del PP, Fernando Martínez Maillo. 

 

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha comparecido ante los 

periodistas como suele ser su norma: al contraataque. En este caso contra 

el PSOE, contra ADADE, la asociación de abogados que ha reclamado 

insistentemente que Rajoy acuda como testigo al juicio del caso Gürtel, y 

como gran novedad ahora contra los jueces de la Audiencia Nacional que han 

acordado aceptar esa comparecencia. 

 

Hernando ha empezado por acusar a esa asociación, ADADE, de actuar con 

motivaciones políticas: "Todo el mundo conoce que lo de ayer (el 

pronunciamiento de la Audiencia Nacional) tiene que ver con la posición de 

una asociación de tipo político en los tribunales que lleva actuando de 

forma espuria". El portavoz popular ha añadido que respeta la decisión del 

tribunal "incluso cuando cambia de criterio" aunque no la comparte. El 

dirigente del PP  ha acusado así al tribunal y en particular al juez que ha 

cambiado su posición anterior contra la presencia de Rajoy de dejarse 

condicionar "por la presión de una asociación vinculada al PSOE que lleva 

intentando que Rajoy se siente ante un tribunal en calidad de lo que sea". 

 

El portavoz del PP ha explicado su criterio de que no tiene sentido esa 

comparecencia judicial de Rajoy porque en 2003 no tenía ninguna 

responsabilidad relevante en el partido, no era presidente ni responsable 

de las campañas, y la acusación que se investiga tiene que ver con la 

organización de dos actos muy locales en Majadahonda y Arganda. Hernando 

ironizó con que en España hay 8.000 municipios y los partidos hacen en cada 

campaña electoral unos 100.000 actos por lo que es difícil que Rajoy 
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estuviera al tanto de esas dos actividades tan concretas en pueblos de 

Madrid. 

 

Todos esos argumentos los ha utilizado Hernando para acusar al PSOE y a 

ADADE, a los que ha identificado como una misma cosa, de usar "de forma 

espuria la figura judicial de la acusación particular con fines políticos". 

Y ha añadido en esa línea: "Se trata de desprestigiar a alguien a sabiendas 

de que esa persona no tiene nada que decir ni responsabilidades sobre ese 

asunto". El objetivo, según Hernando, es "difamar, desprestigiar y triturar 

el honor de las personas" y, en suma, "politizar y utilizar de forma 

intolerable la justicia para obtener beneficio político en los tribunales". 

 

Lanzado y crispado contra el PSOE, contra ADADE y contra los jueces que han 

variado su criterio en este caso, Hernando ha decalificado a esa asociación 

de abogados "como el Ausbanc del PSOE" y "no quiero decir el manos sucias 

del PSOE". El portavoz del PP se ha quejado: "¡Ya está bien!". Ha asegurado 

así que la presión de esa asociación "ha torcido la voluntad del tribunal 

al amenazar con la nulidad del proceso". 

 

Rafael Hernando ha aprovechado para recuperar la posición crítica y ahora 

contraria del PP contra la figura de la acusación particular en manos de 

los partidos políticos y ha recordado que esa es ahora una postura que 

tienen también otros partidos y que podrá abordarse para modificarla cuando 

el PSOE tenga un nuevo liderazgo político a partir de que se resuelvan las 

primarias el 21 de mayo. Mantiene que Ciudadanos le ha expresado su tesis 

favorable a cambiar esa posibilidad actual. El dirigente del PP ha avanzado 

que su partido "no le ve sentido" a que Rajoy, que tendrá que testificar 

ante la Audiencia Nacional, tenga además que comparecer ante el Congreso de 

los Diputados en la comisión de investigación sobre la financiación 

irregular de ese partido como reclama Podemos. Sostiene que Rajoy y el PP 

ya han dado explicaciones más que suficientes "por cielo, tierra, mar y 

aire" y con su exposición ante un pleno del Senado en agosto de 2013. 

 

El dirigente del PP ha rechazado que este rebrote de casos de corrupción 

esté dañando la imagen internacional de Rajoy y de su partido: "La imagen 

de España y del presidente está a salvo, el Gobierno se dedica a lo que se 

tiene que dedicar, a que las familias salgan de la crisis, a legislar, esto 

es lo importante, y otros a enredar y a desprestigiar al presidente del 

Gobierno". 

 

http://politica.elpais.com/politica/2017/04/19/actualidad/1492604025 680333

.html 

 

 

LA FISCALÍA NO VE DELITO EN LAS PALABRAS DE RAFAEL HERNANDO SOBRE LAS 

VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO 

 

"Esto de estar todos los días con los muertos para arriba y para abajo 

supongo que será el entretenimiento de algunos", dijo el líder 

parlamentario de los populares La Asociación para la Recuperación de la 

Memoria Histórica presentó un escrito denunciando estas palabras 

 

"Esto de estar todos los días con los muertos para arriba y para abajo 

supongo que será el entretenimiento de algunos", dijo el líder 

parlamentario de los populares  

 

http://politica.elpais.com/politica/2017/04/19/actualidad/1492604025_680333.html
http://politica.elpais.com/politica/2017/04/19/actualidad/1492604025_680333.html
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La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica presentó un 

escrito denunciando estas palabras 

 

La Fiscalía General del Estado no investigará al portavoz del PP en el 

Congreso, Rafael Hernando, por sus últimas declaraciones sobre víctimas del 

franquismo al considerar que "no se encuentran elementos suficientes" para 

ejercer acciones penales o civiles. 

 

Hace dos semanas, la Asociación para la Recuperación de la Memoria 

Histórica presentó un escrito ante la Fiscalía en el que pedía que se 

investigara a Hernando por si sus palabras eran constitutivas de un delito 

de odio, en relación a una respuesta suya tras ser preguntado sobre el 

rechazo del Tribunal Supremo a extraer los restos del dictador Francisco 

Franco del Valle de los Caídos. 

 

"La verdad es que no me lo he planteado. A mí me gusta que los muertos 

descansen en paz y esto de estar todos los días con los muertos para arriba 

y para abajo supongo que será el entretenimiento de algunos", señaló 

Hernando el pasado 28 de febrero, según el documento presentado por las 

víctimas. 

 

En su escrito de respuesta a la asociación, al que ha tenido acceso Efe, el 

fiscal jefe de la Secretaría Técnica afirma que "no se encuentran elementos 

suficientes para ejercer acciones penales o civiles" por lo que "no se va a 

emprender ningún tipo de actuación". 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica critica en un 

comunicado a la Fiscalía al señalar que "actúa como si existieran víctimas 

de primera y de segunda clase". 

 

Y añade: "Si un político hubiera dicho de las víctimas del terrorismo se 

entretienen con sus muertos para arriba y para abajo, nadie puede dudar de 

que la actuación de la Fiscalía hubiera sido muy distinta y no se hubiera 

ido de rositas". 

 

No es la primera vez que esta asociación se dirige al Ministerio Público 

para que investigue declaraciones de políticos, si bien la Fiscalía ya 

rechazó en agosto de 2015 investigar a políticos por haber hecho 

declaraciones que atentarían contra las víctimas del franquismo. 

 

La Asociación presentó un informe con declaraciones del presidente del 

Gobierno, Mariano Rajoy, cuando "celebra que la Audiencia Nacional prohíba 

las exhumaciones del juez Garzón en 2008" y del portavoz del PP en el 

Congreso, Rafael Hernando, que dijo, según la asociación, que "las víctimas 

de la dictadura únicamente se acordaban de sus familiares cuando había 

dinero". 

 

http://www.eldiario.es/sociedad/Fiscalia-PP-Rafael-Hernando-

franquismo 0 624688012.html 

 

VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO DENUNCIAN A RAFAEL HERNANDO POR CALIFICAR DE 

"ENTRETENIMIENTO" LA BÚSQUEDA DE FAMILIARES DESAPARECIDOS 

 

El presidente de la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 

considera que estas declaraciones son "una demostración de poca cultura 

democrática" 

 

http://www.eldiario.es/sociedad/Fiscalia-PP-Rafael-Hernando-franquismo_0_624688012.html
http://www.eldiario.es/sociedad/Fiscalia-PP-Rafael-Hernando-franquismo_0_624688012.html


 

50 

Hernando ya afirmó en 2013 que "los familiares de las víctimas del 

franquismo se acuerdan de desenterrar a su padre solo cuando hay 

subvenciones" 

 

Rafael Hernando califica de "entretenimiento" la búsqueda de familiares 

desaparecidos 

 

"Me gusta que los muertos descansen en paz", dice respecto de la demanda de 

Garzón sobre sacar a Franco del Valle de los Caídos rechazada por el 

Supremo. 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica ha presentado 

este martes un escrito ante la Fiscalía preguntando si unas declaraciones 

del portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, en las que calificó de 

"entretenimiento" la búsqueda de familiares desaparecidos podrían ser 

constitutivas de un delito tipificado en el Código Penal. 

 

Los hechos se remontan al pasado 28 de febrero cuando, tras la decisión del 

Tribunal Supremo de no mover los restos de Franco del Valle de los Caídos, 

Hernando fue preguntado sobre este asunto. Entonces, contestó: “A mí me 

gusta que los muertos descansen en paz y esto de estar todo los días con 

los muertos para arriba y para abajo supongo que será el entretenimiento de 

algunos”. 

 

La organización considera que estas declaraciones podrían incumplir el 

artículo 510 del Código Penal, que contempla penas de hasta 4 años de 

prisión para quienes públicamente "fomenten, promuevan o inciten directa o 

indirectamente al odio, hostilidad, discriminación o violencia contra un 

grupo, una parte del mismo o contra una persona determinada". 

 

El presidente de la asociación ha preguntado retóricamente qué habría 

ocurrido "si un representante político hubiera dicho, refiriéndose a las 

víctimas del terrorismo, que se entretienen estando todo el día con sus 

muertos para arriba y para abajo porque se negaran a que el Estado les 

obligara a pagar la tumba de sus asesinos o porque buscaran el cadáver de 

un ser querido al que sus asesinos hicieron desaparecer?". Asimismo, 

considera que las declaraciones de Hernando son "una demostración de poco 

cultura democrática además de un síntoma de poca humanidad". 

 

Recuerdan, además, que no es la primera vez que el portavoz del PP ejerce 

declaraciones de este tipo. En noviembre de 2013, Hernando afirmó en un 

programa de 13TV que "los familiares de las víctimas del franquismo se 

acuerdan de desenterrar a su padre solo cuando hay subvenciones". En 

aquella ocasión, la organización también le denunció por un delito de 

injurias graves. 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2017/03/07/victimas del franquism

o denuncian rafael hernando por calificar entretenimiento busqueda familiar

es desaparecidos 62191 1012.html 

 

 

EL PP DICE QUE ECHÓ A RITA BARBERÁ PARA EVITAR EL “LINCHAMIENTO” DE LAS 

“HIENAS” 

 

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, asegura que en el 

partido no hay mala conciencia 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2017/03/07/victimas_del_franquismo_denuncian_rafael_hernando_por_calificar_entretenimiento_busqueda_familiares_desaparecidos_62191_1012.html
http://www.infolibre.es/noticias/politica/2017/03/07/victimas_del_franquismo_denuncian_rafael_hernando_por_calificar_entretenimiento_busqueda_familiares_desaparecidos_62191_1012.html
http://www.infolibre.es/noticias/politica/2017/03/07/victimas_del_franquismo_denuncian_rafael_hernando_por_calificar_entretenimiento_busqueda_familiares_desaparecidos_62191_1012.html
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El portavoz del PP, Rafael Hernando, ha asegurado este jueves que en el 

partido no hay mala conciencia por la muerte de la senadora Rita Barberá y 

ha afirmado que fue apartada precisamente para evitar su "linchamiento". 

Aunque "las hienas siguieron mordiéndola", ha añadido en declaraciones a 

RNE. La senadora, y principal referente del PP valenciano, murió de un 

infarto dos días después de declarar como investigada por blanqueo de 

capitales ante el Supremo. Por su implicación en este caso se vio obligada 

a darse de baja del PP, partido en el que llevaba 40 años y con el que se 

mantuvo casi 25 años como alcaldesa de Valencia. 

 

Este jueves, un día después de su muerte repentina, y en mitad de un cruce 

de acusaciones y reproches de la familia y del seno del PP, Hernando ha 

arremetido contra algunos medios de comunicación que, en su opinión, han 

hecho "seguidismo", por haber convertido a Barberá en "un pimpampum al que 

golpear permanente", porque "daba audiencia". "No son los dirigente del PP, 

no, no,... ya está bien", ha advertido el dirigente popular, que ha llamado 

a la reflexión a los directivos de esos medios de comunicación. "Algunos se 

han llenado los bolsillos gracias a que en sus cadenas de televisión se 

practica un periodismo de acoso y escrache", ha dicho. 

 

Barberá se dio de baja del PP el 14 de septiembre, presionada para no 

perjudicar a sus siglas. La "dolorosa" decisión, como ella misma explicó, 

no fue voluntaria. Llegó tras una tensa negociación con la secretaria 

general del PP, María Dolores de Cospedal, y el vicesecretario de 

organización, Fernando Martínez-Maillo, que le pedían que diera un paso 

atrás para aliviar la presión por los escándalos de corrupción en plenas 

negociaciones para intentar investir presidente a Mariano Rajoy y en 

campaña para las elecciones gallegas y vascas. 

 

Ausencia "repugnante" 

 

Hernando ha calificado de "repugnante" la decisión de Podemos de ausentarse 

del minuto de silencio por la muerte de la senadora que se celebró en el 

Congreso y ha manifestado su decepción especialmente con Íñigo Errejón, a 

quien ayer le dijo que "no tenía ya nada que hablar con él". 

 

Ada Colau, alcaldesa de Barcelona, ha transmitido sus condolencias a la 

familia y aunque ha calificado su figura de "controvertida" ha insistido 

durante una entrevista en Catalunya Radio en que "no es día para alimentar 

polémicas". El ministro portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, cree 

que "se ha sido injusto" con ella. "La reflexión que tenemos que hacer 

todos es decir que en casos como estos tenemos que estar más cerca de las 

personas, acompañarlas más". 

 

La presidenta del PP valenciano, Isabel Bonig, ha señalado a EL PAÍS que no 

se siente culpable de la muerte de Barberá, de la que ha dicho que es un 

referente único en el PP valenciano. "Ha sido un duro golpe y hay que 

quedarse con lo positivo. Rita ha tenido aciertos y errores, y ahora es el 

momento de reconocer lo bueno", ha resaltado. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2016/11/24/actualidad/1479987265 179422

.html 

 

RAFAEL HERNANDO, UN 'NAVAJERO' EN EL CONGRESO 

 

De cuando intentó pegar a Rubalcaba, a cuando insultó a padres, jueces o 

víctimas del franquismo 

http://politica.elpais.com/politica/2016/11/24/actualidad/1479987265_179422.html
http://politica.elpais.com/politica/2016/11/24/actualidad/1479987265_179422.html
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En la fallida investidura de este jueves, seguro que hubo un diputado del 

PP que salió especialmente satisfecho pese a que su jefe, como estaba 

previsto, perdió la votación. Nos referimos a Rafael Hernando, portavoz del 

grupo. Porque salió entre el jolgorio de sus compañeros después de que 

gracias a sus gestos, insultos e insinuaciones, sin demostrar, por cierto, 

logró que todo un grupo de la Cámara se levantara y se fuera. Escándalo. Su 

terreno. Donde Hernando es Hernando. 

 

A lo largo de sus años en política ha dejado todo un rastro de navajeo a su 

paso. Cuando ayer provocó a la bancada de Podemos acusándoles de “usar el 

nombre de España para ponerse a la venta de dictadores”, por ejemplo, lo 

hizo con la naturalidad que le dan años de entrenamiento. E incluso con el 

mismo desparpajo concretó la cifra de la supuesta ‘venta’ –“cuatro millones 

de dólares” le respondió a Ana Pastor cuando le preguntó si retiraba sus 

palabras y no le importó que los jueces hubieran negado lo que él daba con 

esa certeza-. 

 

Rafael Hernando está a gusto en el barro. Y si no lo hay, ya él se ha 

encargado a lo largo de la historia de traer el material necesario para 

formar el barrizal. Es un ejemplar más de una estirpe que en su partido 

cultivan y de la que la anterior versión fue Vicente Martínez Pujalte. La 

diferencia es que Hernando es igual de machote, pero aún con menos gracia. 

 

Quizás la más sonada de sus salidas de tono en los últimos tiempos fuera el 

desbarre que le llevó a decir en 13TV que “algunos se han acordado de su 

padre, parece ser, cuando había subvenciones para encontrarle”. Un calentón 

del que intentó recular a la manera de este tipo de personaje, cuando se 

encontró ante el anuncio de la querella de la Asociación para la 

Recuperación de la Memoria Histórica que aceptaría el Supremo. 

 

“¿Por qué me voy a arrepentir yo? ¿Pero por qué voy a pedir perdón?” se 

estuvo preguntando retóricamente durante semanas tras la polvareda que 

levantó su exabrupto. “¿A quién.., a quien se sienta ofendido por unas 

declaraciones que yo no he hecho?”, cambió el tono después antes de acabar 

de disculparse a su manera: “Pues mire usted, si alguien se siente ofendido 

por unas declaraciones que yo no he hecho, pues allá él. Sencillamente… No 

tengo más que decir. Es absurdo”. 

 

Pero antes ya había navajeado Hernando en el mismo Congreso. Es famosa, 

entre los diputados ya más veteranos, su ataque de furia al grito tópico de 

“Eso no me lo dices a la cara” con el que se fue a por Rubalcaba en los 

pasillos de la Cámara. El pecado del entonces portavoz socialista fue 

cruzarse con él y otro grupo de los duros de lengua del PP (Martínez 

Pujalte, Zaplana y Acebes) a los que se le ocurrió decirles que habían 

mentido en su intervención. Acebes y Zaplana, más la entonces diputada 

socialista Carmen Chacón, evitaron que el bravucón lanzara el puño que ya 

preparaba como demuestra una foto del momento. 

 

Pero el mismo tono faltón ha utilizado para hablar de los republicanos (“La 

República llevó a un millón de muertos” dijo, antes de desbarrar contra la 

bandera tricolor), de los jueces (a Santiago Pedraz llamó ‘pijo ácrata’ 

porque archivó los procedimientos contra los organizadores de una de las 

marchas ‘rodea el Congreso’), de los afectados por las hipotecas (a los que 

acusó de “alentar a una izquierda radical que favorece e impulsa la 

violencia”)… 
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En el colmo, de los padres. En concreto de los más pobres. Para él, ‘pijo 

rico’ de Guadalajara, hijo de un médico que fue candidato derrotado en las 

listas de Alianza Popular, los culpables de los casos de malnutrición que 

se dieron en el peor momento de la crisis en España eran “responsabilidad 

que corresponde a los padres”, pensamiento que culminó con la conclusión 

política de que “resulta repugnante que se utilice a los niños para hacer 

demagogia política”. 

 

Lo curioso es que Rafael Hernando al tiempo, y siendo diputado, era el tipo 

de padre que no tuvo reparos en pedir (y las obtuvo) becas para pagar los 

libros escolares de sus hijos. Mientras, está en el top de perceptores de 

sobresueldos del PP. Es más, como les contábamos hace poco más de un mes, a 

sus 102.000 euros de sueldo y pluses anuales como portavoz del Grupo 

Parlamentario Popular, el personajes recibía 41.599 euros extra al año (el 

sobre de su partido). 

 

http://www.elplural.com/politica/2016/10/28/rafael-hernando-un-navajero-en-

el-congreso 

 

 

EL PP SIGUE PAGANDO SOBRESUELDOS… Y EXTRAORDINARIAMENTE GENEROSOS 

 

41.000 euros a Hernando, 71.000 euros a Maíllo, 50.000 a Casado, 21.000 a 

Floriano... 

 

¿De dónde saca el dinero el PP? En un panorama de partidos políticos 

metidos que han tenido que vivir dolorosos EREs (caso del PSOE), o ahogados 

por sus deudas bancarias (Izquierda Unida), o de recortes y ajustes (todos 

los demás), en Génova sigue corriendo el dinero. Tanto que ni siquiera el 

escándalo continuo en el que viven los populares, acosados por las 

acusaciones judiciales de la existencia de una caja B de la que, se 

sospecha, pudo salir dinero para pagar dinero extra a sus dirigentes, ha 

puesto fin a una inveterada práctica en este partido: pagar ‘sobresueldos’. 

 

Las declaraciones de bienes que han tenido que hacer, como marca la ley, en 

el Congreso y Senado (entre los que está toda la dirección del PP), muestra 

que en Génova siguen pagando a sus máximos dirigentes, independientemente 

del dinero que ya perciben por su trabajo como diputados o senadores. Y 

además, que lo hacen muy generosamente. 

 

O es que realmente les sobra el dinero, o es que no aprenden, o es que, 

simplemente, les da igual la situación de crisis en la que vive la mayoría 

de los españoles. Pero basta echar un ojo a esas declaraciones para 

quedarse atónito. Y vamos a los ejemplos. 

Grupo Parlamentario Popular 

 

No vamos a ser exhaustivos, daremos sólo los tres casos de los más 

conocidos y notables portavoces. Empezando por el jefe de ellos, Rafael 

Hernando. El vociferante jefe del grupo parlamentario Popular, además de 

los 102.000 euros que percibe, y que le paga el Congreso por su cargo y por 

ser diputado por Almería (aunque tiene residencia en Madrid), reconoce 

recibir del Partido Popular 41.599 euros extra al año. En fin, que se va 

casi a los 150.000 euros de sueldo gracias al generoso redondeo que su 

partido le hace. 

 

A Carlos Floriano, caído en desgracia después de la limpia que Rajoy 

realizó al desplazar a Cospedal y dar el poder en Génova a Fernando 

http://www.elplural.com/politica/2016/10/28/rafael-hernando-un-navajero-en-el-congreso
http://www.elplural.com/politica/2016/10/28/rafael-hernando-un-navajero-en-el-congreso
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Martínez Maíllo, el PP le ha endulzado a fondo el mal trago con dinero. 

Así, como Vicesecretario, en 2015, le pagó casi 30.000 euros, a los que 

ahora añade 21.181 euros más como miembro de la dirección de su Grupo 

Parlamentario. Esto, siempre, añadido a su sueldo y gratificaciones como 

diputado extremeño. 

 

Cantidad que aún supera el otro dirigente y portavoz del Grupo, José 

Antonio Bermúdez de Castro, que a su sueldo y gratificaciones de 

parlamentario, el Partido Popular añade el bonito redondeo de 27.357 euros 

por ser quien es. 

Dirección Popular 

 

Por supuesto, como decimos, ese mismo generoso redondeo, y aumentado, paga 

el ‘partido de los trabajadores’, como llegó a proclamar en su momento 

María Dolores de Cospedal, sin pestañear, al PP. Y si empezamos por su 

supuesto ‘segundo’ (en realidad quien realmente manda en el partido), 

Fernando Martínez Maíllo descubrimos que el PP le paga 71.000 euros en 

sobresueldo. Eso al menos, porque dice haber cobrado entre julio y 

diciembre de 2015, en sobresueldos, 35.338, 16 euros. No hay que ser muy 

imaginativo para deducir que en 2016 esa cantidad al menos se doblará. Y 

siempre, recordamos, a esta cantidad hay que añadir su sueldo oficial, el 

de diputado.  

 

La otra estrella de creciente luminosidad en el firmamento de Génova 13, 

Pablo Casado, tampoco sale mal parado. El Partido Popular le pagó el año 

pasado 24.885 euros por ejercer de vicepresidente. Lo previsible es que se 

acerque a 50.000 euros este 2016. Y de nuevo, a esto hay que añadir el 

dinero que percibe como diputado, con los complementos por las comisiones a 

las que se apunte. 

 

Podríamos seguir así, pero la idea ya está expuesta. El PP sigue pagando 

sobresueldos, como si nada hubiera pasado en estos años. Ni en los 

tribunales, ni en las calles. Y sin importarles que por ley se especifique 

que el trabajo, y por tanto los ingresos, de los diputados y senadores son 

incompatibles con cualquier otra labor, por lo que estos ingresos son, 

cuando menos, discutibles. 

 

Un último apunte, sin embargo, antes de acabar. Un apunte que puede llevar 

a diferentes interpretaciones. El caso de María Dolores de Cospedal. Y ese 

dato es que ella no declara percibir sobresueldo alguno del partido del que 

es secretaria general, aunque todos los que están por debajo de ella si lo 

hacen. Extraño. O erróneo, porque seguro, seguro, que la expresidenta de 

Castilla-La Mancha no ha cometido ningún fraude al hacer su declaración. 

 

http://www.elplural.com/2016/09/08/el-pp-sigue-pagando-sobresueldos-y-

extraordinariamente-generosos 

 

 

 

EL PORTAVOZ DEL PP, CONDENADO A PAGAR 20.000 EUROS A UPYD 

 

Rafael Hernando, condenado por vulnerar el honor de la formación al 

acusarla falsamente en 2013 de financiación ilegal 

 

La Audiencia Provincial de Madrid ha ratificado la sentencia que condena al 

portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, y a su adjunto, Rafael 

Merino, a pagar 20.000 euros a UPyD, más las costas del proceso y el 

http://www.elplural.com/2016/09/08/el-pp-sigue-pagando-sobresueldos-y-extraordinariamente-generosos
http://www.elplural.com/2016/09/08/el-pp-sigue-pagando-sobresueldos-y-extraordinariamente-generosos


 

55 

anuncio de rectificación en prensa, por daños a su honor al haber acusado 

falsamente de financiación ilegal al partido magenta. Los hechos se 

remontan a junio de 2013, cuando los entonces portavoces adjuntos del Grupo 

Popular acusaron de financiación ilegal a UPyD en varias entrevistas con 

medios de comunicación. Hernando llegó a decir que los magenta tenían "el 

pañal muy sucio" y no podían dar "lecciones de legitimidad democrática", 

mientras que Merino emplazó al partido a pedir la dimisión de su líder, 

Rosa Díez. 

 

Los dirigentes del PP se basaban en el informe del Tribunal de Cuentas 

correspondiente al ejercicio de 2008 donde se apreciaban donaciones a UPyD 

no identificadas por importe de casi 28.500 euros. Pero la institución 

fiscalizadora indicaba que el problema no era atribuible al partido, sino 

al banco donde estaba su cuenta, que había aceptado esos donativos sin 

identificar a los donantes y que en todo caso ese dinero quedaba 

inmovilizado. UPyD optó por llevar a los tribunales a los dos dirigentes 

del PP, pidiéndoles una indemnización de medio millón de euros. La 

sentencia de primera instancia no llegaba a esa cantidad pero admitía la 

demanda del partido magenta en lo "sustancial" y rechaza el argumento de 

Hernando y Merino acerca de que estaban haciendo uso de su libertad de 

expresión. 

 

Ahora, la Audiencia Provincial de Madrid ratifica la condena del juzgado de 

primera instancia número 7 de Madrid, que condena a Hernando y Merino a 

indemnizar a UPyD en forma solidaria en la cuantía e 20.000 euros, así como 

a pagar las costas procesales y a contratar un anuncio en dos diarios de 

tirada nacional donde se publique el fallo de la sentencia. Tras conocer el 

fallo, el portavoz de UPyD, Andrés Herzog, ha señalado que las palabras de 

Hernando y Merino formaban parte de una estrategia del PP para "intentar 

igualar a todos los partidos en corrupción en un intento frustrado de 

aquello que se conoce como mal de muchos, consuelo de tontos". 

 

"Una de las muchas diferencias de UPYD con el resto de partidos es 

justamente que nosotros estamos libres de corrupción y además denunciamos a 

los corruptos para que vayan a la cárcel y devuelvan lo que han robado --ha 

enfatizado Herzog--. Mientras que unos partidos protegen a sus imputados y 

se defienden a sí mismos, nosotros defendemos a los españoles". La 

Audiencia Provincial de Madrid reconoce que el perjuicio que se causó a 

UPyD es "incuestionable" porque las declaraciones se produjeron en un 

momento en el que estaban en debate los denominados 'papeles de Bárcenas'. 

"La materia era un tema de especial sensibilidad para la opinión pública, 

por lo que se comprometía la honradez y la credibilidad de la formación 

política antes los ciudadanos", asume la sentencia 

 

http://politica.elpais.com/politica/2015/10/06/actualidad/1444143736 738944

.html 

 

 

 

LA GESTORA DE GÜRTEL PRECISA QUE LLEGÓ AL PP POR AMISTAD CON LA ESPOSA DE 

RAFAEL HERNANDO 

 

Precisa que Sepúlveda la puso en contacto con Correa después de verla 

"cinco minutos" 

 

La gestora de empresas de Gürtel Isabel Jordán ha explicado que pidió ayuda 

en 2002 al portavoz del PP Rafael Hernando para conseguir trabajo porque 

http://politica.elpais.com/politica/2015/10/06/actualidad/1444143736_738944.html
http://politica.elpais.com/politica/2015/10/06/actualidad/1444143736_738944.html
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era amiga de su mujer, ante lo que éste le puso en contacto con Jesús 

Sepúlveda y de ahí se reunió con Francisco Correa. 

 

Según ha relatado a preguntas del abogado de Sepúlveda, exmarido de Ana 

Mato, a Hernando, al que ha calificado de "amigo-conocido", le vio en 

cuatro ocasiones y una de esas veces le contó que buscaba trabajo. 

 

Éste le comentó que dada su especialización en asuntos de publicidad a lo 

mejor podía "hacer una gestión" en el área de organización de eventos del 

partido, si bien le aclaró que él "no podía influenciar" para que la 

contrataran. 

 

Tras esta conversación, Hernando le llamó para darle el teléfono de 

Sepúlveda, que entonces era el encargado de ese área, para que contactara 

con él, por lo que la presentación "no fue personal". 

 

El número que Hernando le proporcionó de Sepúlveda fue el de su despacho en 

Génova y al llamar lo cogió su secretaria, que le puso con Sepúlveda. 

 

Después de contactar con él, Sepúlveda la recibió "cinco minutos" en su 

despacho de Génova, encuentro en el que, según Jordán, no le hizo ninguna 

"oferta de trabajo" sino que quizá podía ponerle en contacto con Francisco 

Correa porque su empresa trabajaba para el PP en la organización de 

eventos, si bien tampoco le dijo que le fuera contratar y tampoco le consta 

que Hernando le llamara para interceder por ella. 

 

http://www.ideal.es/almeria/201611/10/gestora-gurtel-precisa-llego-

20161110193346.html 

 

 

ARCHIVADA LA DENUNCIA A CARGOS DEL PP POR HUMILLAR A VÍCTIMAS DEL 

FRANQUISMO 

 

La Fiscalía General del Estado ha archivado la denuncia que la Asociación 

para la Recuperación de la Memoria Histórica interpuso contra el portavoz 

del PP en el Congreso, Rafael Hernando, el vicesecretario de Comunicación 

del partido, Pablo Casado y contra el alcalde de Baralla (Lugo), Manuel 

González Capón, por injurias y calumnias a las víctimas del franquismo. 

Entre otros hechos denunciados por la asociación figuraban las 

declaraciones del diputado Hernando, que en una tertulia en noviembre de 

2013 en 13TV dijo que “los familiares de las víctimas del franquismo se 

acuerdan de desenterrar a su padre sólo cuando hay subvenciones”.  

 

En una resolución de apenas dos párrafos, el jefe de la Secretaría Técnica 

de la Fiscalía General del Estado, José Miguel de la Rosa, explica a la 

asociación memorialista que, tras analizar la denuncia presentada el pasado 

29 de julio, no ve “elementos suficientes” para ejercer “acciones penales o 

civiles” contra los tres miembros del Partido Popular. Por ello, el 

ministerio público no va a emprender “ningún tipo de actuación”. 

 

Las declaraciones de Hernando ya fueron denunciadas en su momento por la 

ARMH por injurias graves con publicidad. Aquel escrito también acabó 

archivado por la fiscalía. Sin embargo, la asociación siguió recopilando 

declaraciones polémicas de responsables populares, que reunió en una 

segunda denuncia el mes pasado. 

 

http://www.ideal.es/almeria/201611/10/gestora-gurtel-precisa-llego-20161110193346.html
http://www.ideal.es/almeria/201611/10/gestora-gurtel-precisa-llego-20161110193346.html
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Respecto a Pablo Casado, la ARMH recogió unas palabras suyas durante su 

intervención en el Congreso del PP de Madrid del año 2009. En aquella 

ocasión dijo que la gente de izquierdas son “unos carcas” porque están todo 

el día pensando en la guerra del abuelo” y “en la fosa de no sé quién”. 

Tras conocerse estas palabras, el pasado junio, Casado pidió que no se 

saquen de contexto y afirmó que su propio abuelo fue también víctima del 

franquismo, ya que estuvo “condenado a 30 años de cárcel y al final lo pudo 

contar”. El dirigente popular aseguró también que la Ley de Memoria 

Histórica es “sectaria” y abre “heridas ya superadas”. 

 

Por su parte, el alcalde de Baralla (Lugo, 2.800 habitantes) Manuel 

González Capón, del PP, fue denunciado por decir durante un pleno municipal 

que si las víctimas fueron condenadas a muerte durante el franquismo “sería 

porque lo merecían”. González Capón pidió disculpas posteriormente por 

estas manifestaciones. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2015/08/19/actualidad/1439990159 749465

.html 

 

 

NUEVA DENUNCIA CONTRA HERNANDO Y CASADO POR HUMILLAR A LAS VÍCTIMAS DEL 

FRANQUISMO 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica presentará ante 

la Fiscalía un informe sobre humillaciones a las víctimas de la dictadura 

por parte de dirigentes del PP 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica presentará ante 

la Fiscalía General del Estado un informe en el que recoge las 

declaraciones de dirigentes del Partido Popular, como Pablo Casado y Rafael 

Hernando, que considera que humillas a las víctimas de la dictadura. 

Asimismo, la denuncia también incluye al alcalde de Baralla, Manuel 

González Capón, que afirmó que los asesinados por el franquismo se lo 

merecían.  

 

La ARMH también incluirá en el informe el hecho de que las víctimas del 

franquismo sean obligadas por el Estado a sostener con su pago de impuestos 

la tumba del dictador Francisco Franco, una forma de humillación y maltrato 

para las miles de familias que todavía no han podido dar sepultura digna a 

un ser querido por falta de responsabilidad del Estado y de ningún Gobierno 

que desde la muerte del dictador Francisco Franco ha garantizado los 

derechos humanos. 

 

En el informe se incluirán los casos de Rafael Hernando, que aseguró que 

algunas víctimas de la dictadura sólo se acordaban de sus padres cuando 

había subvenciones; de Pablo Casado, que menospreció públicamente las fosas 

en las que están 114.226 civiles desaparecidos por la represión franquista; 

y del alcalde popular de la localidad lucense de Baralla, que en un pleno 

aseguró que los asesinados por el franquismo se lo merecían. 

 

También se incluirán en el informe las declaraciones que el ministro del 

Interior, Jorge Fernández, hechas hoy en la Cadena Ser en las que aseguraba 

que las declaraciones de Rafael Hernando son desafortunadas pero “no son 

equiparables” con las agresiones a otras víctimas. 

 

http://www.publico.es/politica/nueva-denuncia-hernando-y-casado.html 

 

http://politica.elpais.com/politica/2015/08/19/actualidad/1439990159_749465.html
http://politica.elpais.com/politica/2015/08/19/actualidad/1439990159_749465.html
http://www.publico.es/politica/nueva-denuncia-hernando-y-casado.html
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EL PP PASA AL ATAQUE CONTRA LOS JUECES QUE LO ACUSAN 

 

Hernando recuerda el pasado socialista del juez De la Mata 

 

El Partido Popular no lleva nada bien que la justicia lo investigue, 

especialmente tan cerca de la repetición de elecciones generales. Por eso, 

varios de sus dirigentes han decidido pasar al ataque y señalar 

directamente a los jueces que llevan las causas contra el partido. 

 

El más envalentonado ha sido su portavoz en el Congreso, Rafael Hernando, 

el cual ha cargado directamente contra el juez José de la Mata, el cual dio 

el pasado lunes diez días al PP para abonar 1,2 millones de euros de fianza 

como responsable civil subsidiario por el caso Bárcenas y la supuesta 

financiación en B del PP. 

 

Hernando ha recordado en una entrevista para Cataluña Radio que este juez 

de la Audiencia Nacional fue director general de Justicia con el Gobierno 

de José Luís Rodríguez Zapatero y ha tildado su decisión de “no muy justa”, 

sugiriendo que, en España, “a veces se han utilizado a tribunales con 

objetivos espurios”. 

 

El rencor 

 

"Como nosotros le habíamos criticado tanto cuando era director general, a 

lo mejor puede que esté un poco afectado por estas críticas del PP y se le 

haya nublado el juicio. Creo que hubiera sido más deseable que se hubiera 

inhibido en este caso", ha defendido Hernando. 

 

Además, ha defendido en todo caso que el Gobierno del PP, a diferencia de 

anteriores, "no tapa ni tolera la corrupción" y la "persigue", además de 

que el PP ya ha actuado "echando a algunas personas" y "no necesita 

refundarse ni inventos raros". 

 

Villalobos pide rapidez 

 

Por su parte, la vicepresidenta del Congreso, Celia Villalobos, también ha 

hablado de la millonaria fianza al PP para pedir a los jueces más rapidez 

en los casos en los que están implicados los partidos políticos, tras lo 

que ha lamentado la diferencia de actitud que observa: “Para el PP no 

prescribe nada, para el PSOE prescribe todo”. 

 

Esa petición también la hizo la presidenta de la Comunidad de Madrid, 

Cristina Cifuentes, la que lamentó este martes la “inusitada” actividad de 

los jueves durante periodos electorales. 

 

https://www.elplural.com/2016/05/25/el-pp-pasa-al-ataque-contra-los-jueces-

que-lo-acusan 

 

 

RAFAEL HERNANDO SE HACE EL RECIÉN LLEGADO Y DICE QUE ÉL NO SABÍA “LO QUE 

HACÍA LA GENTE HACE 26 AÑOS” 

 

En 1990, cuando García Tizón firmaba los cheques, él era presidente de NNGG 

y senador, y ya había sido concejal y diputado 

 

https://www.elplural.com/2016/05/25/el-pp-pasa-al-ataque-contra-los-jueces-que-lo-acusan
https://www.elplural.com/2016/05/25/el-pp-pasa-al-ataque-contra-los-jueces-que-lo-acusan
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El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha insistido hoy en 

que, como ha ratificado el juez, no ha habido ninguna financiación 

irregular en su partido y ha dicho que la ‘caja B’ era la que “manejaban 

dos personas”, en alusión a los extesoreros del PP Luis Bárcenas y Álvaro 

Lapuerta. 

 

En declaraciones a los periodistas en el Congreso, Hernando se ha referido 

a la información publicada por eldiario.es, que asegura que el PP tenía una 

“caja B” desde su misma fundación. 

 

“Hace 26 años” 

 

Hernando ha eludido las preguntas de los periodistas sobre la 

responsabilidad de Arturo García Tizón, entonces el secretario general de 

AP que firmaba los cheques y en la actualidad diputado por Toledo y 

presidente de la Comisión Constitucional del Congreso. “¿Pero de qué va a 

dar explicaciones? ¿De lo que pasó hace 26 años que él desconocía? 

Pregúnteselo usted a él, usted dice que lo conocía. Yo no sé lo que él 

firmaba. Yo no conozco lo que hacía la gente hace 26 años”. 

 

Presidente de NNGG 

 

El actual portavoz del PP se hace así el sueco, como si fuera un recién 

llegado a la política que ha llegado a su cargo de carambola. Pero lo 

cierto es que Hernando sí podía estar al tanto de lo que pasaba en el PP en 

1990, último año en que presidió las Nuevas Generaciones de la formación. Y 

según los estatutos el presidente de esta formación puede acudir a los 

Comités de Dirección. 

 

Muchos cargos 

 

Además, Hernando, que contaba entonces con 29 años, ya había sido concejal 

en Guadalajara, diputado en las Cortes de Castilla-La Mancha y, en aquellos 

momentos, llevaba ya un tiempo de senador. Muchos cargos, muchas campañas 

electorales, para no saber nada de nada 

 

http://www.elplural.com/2015/05/05/rafael-hernando-se-hace-el-recien-

llegado-y-dice-que-el-no-sabia-lo-que-hacia-la-gente-hace-26-anos/ 

 

 

EL PP RESPALDA A PUJALTE Y QUIERE QUE SE AMPLÍEN LAS COMPATIBILIDADES 

 

La oposición critica que los diputados cobraran de una constructora 

 

El PP respaldó ayer a su diputado Vicente Martínez-Pujalte, que cobró 5.000 

euros mensuales por asesorar verbalmente a una empresa constructora, como 

publicó EL PAÍS. El portavoz del grupo parlamentario popular, Rafael 

Hernando, se mostró partidario incluso de ampliar el régimen de 

compatibilidades para que los diputados puedan tener más actividades 

privadas. El resto de grupos reclamó justo lo contrario: establecer más 

incompatibilidades. 

 

Martínez-Pujalte y el actual embajador en Reino Unido, Federico Trillo, 

cobraron dinero, siendo diputados, de la empresa constructora Collosa, 

especializada en obra pública. El primero ingresó por esa asesoría 75.000 

euros en poco más de un año; Trillo, 354.560 euros en casi tres años. 

 

http://www.elplural.com/2015/05/05/rafael-hernando-se-hace-el-recien-llegado-y-dice-que-el-no-sabia-lo-que-hacia-la-gente-hace-26-anos/
http://www.elplural.com/2015/05/05/rafael-hernando-se-hace-el-recien-llegado-y-dice-que-el-no-sabia-lo-que-hacia-la-gente-hace-26-anos/
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Los miembros de las Cortes no pueden hacer otros trabajos, salvo permiso 

expreso 

 

En este momento los parlamentarios españoles no pueden recibir más dinero 

público que el de las Cortes, y para cualquier actividad privada deben 

tener autorización expresa del Pleno. En el caso de Pujalte y Trillo hubo 

autorización para que simultanearan la actividad parlamentaria con sus 

despachos, con la limitación de no contratar con la Administración. Luego 

ellos hicieron el contrato con la constructora Collosa —que, 

fundamentalmente, se dedica a la obra pública, es decir, contratos del 

Estado— y cobraron a través de sus despachos. La Cámara no tiene capacidad 

para comprobar si los datos que los diputados declaran son ciertos o si se 

cumplen las limitaciones impuestas por la Ley Electoral. 

 

Hernando se felicitó ayer de que el Parlamento tenga un régimen de 

transparencia “bastante alto” y sostuvo que “hay que aumentar las 

compatibilidades de los diputados, establecer un régimen más flexible que 

el actual y que permita compatibilizar esta actividad con otras actividades 

privadas”. Su tesis es que eso facilitaría el paso de la actividad privada 

a la pública y viceversa, permitiendo que quienes llegan a la política “no 

tengan que renunciar a su vida anterior o futura por el hecho de ser 

diputados”. En opinión de Hernando, hay que evitar que quien decida ser 

parlamentario piense que por el hecho de dar el paso a la política va a 

perder su profesión y su actividad “para siempre”. “Esto no es bueno ni 

para la Cámara ni para el país”. 

 

Hernando se dio por satisfecho con las explicaciones de Pujalte: “Él mismo 

ha hecho un ejercicio de transparencia que me gustaría a mí que otros en 

otras ocasiones hubieran hecho”, dijo. 

 

Poco después, el presidente del Congreso y también diputado del PP, Jesús 

Posada, afirmó lo contrario: “Aquí hay un régimen muy estricto. Ser 

diputado es incompatible con todo, menos llevar su propio patrimonio y dar 

clases sin cobrar en la Universidad. Que quede claro que el régimen de 

incompatibilidades del Congreso es absoluto”. El resto de compatibilidades 

debe ser expresamente autorizadas. 

 

El PSOE: “Los intereses públicos y privados se confunden en el PP desde 

hace tiempo” 

 

En esta línea, el PSOE reiteró su tesis de que debe haber incompatibilidad 

absoluta. Hace meses presentó una iniciativa en este sentido que no fue 

aprobada. El secretario de Organización del PSOE, César Luena, explicó ayer 

que la noticia sobre Trillo y Pujalte demuestra que “los intereses públicos 

y privados se confunden en el PP desde hace tiempo”. El número dos 

socialista señaló que le gustaría que todo parlamentario se dedicara a su 

labor. 

 

Distintos portavoces del PSOE criticaron la confusión del PP con lo público 

y lo privado. “Se está demostrando que altos cargos del PP están en otros 

intereses y no en los de los ciudadanos”, dijo María González Veracruz, 

miembro de la Ejecutiva del PSOE y Secretaria de Ciencia, Participación y 

Política en Red, informa Elsa García de Blas. “Es radicalmente opuesto a lo 

que tiene que ser la política y a lo que defiende el PSOE”, añadió. Los 

socialistas incidieron en que “el reproche es ético”. “Nuestro 

planteamiento es tajante tanto con el régimen de incompatibilidades como 
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con la transparencia. El espectáculo que está dando el PP es perjudicial 

para toda la democracia”, concluyó González Veracruz. 

 

La Izquierda Plural exigió el fin del “concubinato” entre el poder 

económico y político, y que el Congreso aumente el régimen de 

incompatibilidades de los parlamentarios. Para el diputado de la Izquierda 

Plural Joan Coscubiela, estos hechos son “todo menos una sorpresa” y 

ahondan en la evidencia de que había una contabilidad B en el PP. Parece 

que el único que desconocía este extremo, dijo, era “el señor X de la caja 

B”. 

 

El portavoz adjunto de UPyD en la Cámara, Carlos Martínez Gorriarán, 

aseguró que no le han cogido de sorpresa estas nuevas revelaciones sobre 

Trillo y Pujalte porque, según señaló, hay una “sospecha” generalizada de 

que las tramas de corrupción “han sido habituales” para financiar partidos 

políticos y personas. 

 

https://politica.elpais.com/politica/2015/04/23/actualidad/1429811766 54256

4.html 

 

 

BÁRCENAS CARGA CONTRA HERNANDO Y AGUIRRE Y DESEA “EL MAYOR ÉXITO” AL PP 

 

El extesorero del PP llama “presunta delincuente” a la líder madrileña 

 

El extesorero del PP Luis Bárcenas quiere recuperar cierta normalidad en su 

vida tras salir de prisión el pasado jueves por el caso Gürtel de 

corrupción. Tras una serie de declaraciones ante los periodistas —la 

primera en las puertas de la cárcel de Soto del Real— cargadas de inquina 

contra la cúpula del PP, y en especial contra Mariano Rajoy, Bárcenas 

anunció ayer a los periodistas apostados a las puertas de su domicilio en 

el barrio madrileño de Salamanca su intención de guardar silencio público. 

Sin embargo, el exresponsable de las finanzas de la formación conservadora, 

para quien la fiscalía reclama 42 años de cárcel por delitos fiscales, 

blanqueo y cohecho, entre otros, no quiso dejar sin respuesta los ataques 

recibidos el pasado fin de semana por destacados dirigentes de su antiguo 

partido. 

 

Antes de salir en un Citroën C4 hacia la Audiencia Nacional —donde debe 

comparecer todos los lunes, miércoles y viernes para demostrar que no se ha 

fugado—, Bárcenas llamó “presunta delincuente” a la presidenta del PP 

madrileño, Esperanza Aguirre, y “culebra” al portavoz popular en el 

Congreso, Rafael Hernando. 

 

Durante la convención del PP del pasado fin de semana, los líderes del 

partido optaron por hacer el vacío a las palabras de Bárcenas. Ni un 

comentario. Y el presidente Mariano Rajoy, a quien el extesorero acusó de 

conocer “desde el principio” la caja b que este llevaba en el partido, se 

blindó contra las preguntas sobre el asunto tras una barrera de asistentes 

de prensa y guardaespaldas. En su discurso en la convención, Rajoy no hizo 

ninguna mención, ni expresa ni implícita, a las palabras del extesorero. 

 

Ayer, Esperanza Aguirre sí se pronunció sobre Luis Bárcenas. En una 

entrevista en Antena 3, la líder del PP madrileño dijo que lo que tiene que 

explicar es “cómo siendo tesorero de un partido ha podido abrir una cuenta 

en Suiza con cuarenta y tantos millones de euros”. “Si son legales los 

https://politica.elpais.com/politica/2015/04/23/actualidad/1429811766_542564.html
https://politica.elpais.com/politica/2015/04/23/actualidad/1429811766_542564.html
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ingresos tendrá que pagar impuestos y si son ilegales, tendrá que ser 

juzgado, y si es condenado, volver a entrar en la cárcel”, sostuvo. 

 

Bárcenas, a preguntas de los periodistas, respondió así a Aguirre: “Una 

presunta delincuente podría ser ella, que tendría que dar muchas 

explicaciones sobre muchas cosas que han hecho en la regional de Madrid”. 

 

El domingo por la noche, en una entrevista en La Sexta, Rafael Hernando 

exigió a Bárcenas que antes de hablar del PP o de Rajoy “se lave la boca 

con lejía”. La reacción del recién excarcelado tesorero fue del mismo 

tenor: “Me parece que el nivel cerebral de este señor está francamente 

tocado, y ese es el problema que tiene el PP, al que le deseo lo mejor, y 

es que no tiene a los mejores y que la excelencia no es precisamente lo que 

prima entre las personas que lo dirigen”. 

 

Además, señaló que Hernando es una de las personas que en el Congreso del 

PP de 2008 “intentaron traicionar a Mariano Rajoy para que no volviese a 

ser elegido presidente del partido”. En su opinión, ha llegado a ser 

portavoz parlamentario gracias al apoyo del vicesecretario general de 

Política Autonómica y Local, Javier Arenas, y “arrastrándose mucho, como 

una culebra”. 

 

El PP quiere olvidarse de Bárcenas. Pero el sentimiento no es recíproco. 

Según él, “este es el partido que debe gobernar España”, y por eso le desea 

“el mejor de los éxitos”, independientemente de las “discrepancias” que 

haya tenido con algunos de sus miembros que se dedicaron a “petardear” la 

relación “sólida y fluida” que él mantenía con el presidente del Gobierno, 

Mariano Rajoy. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2015/01/26/actualidad/1422295730 646522

.html 

 

 

RAFAEL HERNANDO, CONDENADO A PAGAR 20.000 EUROS A UPYD POR VULNERAR SU 

HONOR 

 

El nuevo portavoz del PP y su adjunto, Rafael Merino, acusaron a la 

formación magenta de haberse financiado ilegalmente. El PP recurrirá la 

sentencia. 

 

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, y el portavoz adjunto 

Rafael Merino han sido condenados a pagar 20.000 euros en concepto de daños 

y perjuicios por vulnerar el honor de UPyD, según una sentencia judicial 

[ver pdf, aquí], tras acusar al partido de Rosa Díez de haberse financiado 

ilegalmente. 

 

UPyD demandó a los dos dirigentes en septiembre del año pasado al 

considerar que las acusaciones que hicieron contra UPyD eran una 

manipulación "absolutamente torticera" de un informe del Tribunal de 

Cuentas de 2008 sobre la contabilidad del partido. 

 

UPyD demandó a los dos dirigentes en septiembre del año pasado al 

considerar que las acusaciones que hicieron contra UPyD eran una 

manipulación "absolutamente torticera" de un informe del Tribunal de 

Cuentas de 2008 sobre la contabilidad del partido. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2015/01/26/actualidad/1422295730_646522.html
http://politica.elpais.com/politica/2015/01/26/actualidad/1422295730_646522.html
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De acuerdo con la denuncia que presentó la formación magenta, Hernando 

aseguró en una entrevista con RNE el 16 de julio de 2013 que UPyD se había 

financiado ilegalmente. 

 

Merino aseguró en Telemadrid que "UPyD tiene una financiación ilegal de 

28.000 euros" 

 

Unos días después fue Rafael Merino quien en Telemadrid afirmó que en el 

citado informe del Tribunal de Cuentas se decía que "UPyD tiene una 

financiación ilegal de 28.000 euros". 

 

Además del pago solidario de 20.000 euros, el fallo judicial les obliga a 

publicar en dos periódicos de tirada nacional el encabezamiento y fallo de 

la sentencia, y a correr con las gastos de las costas del procedimiento. 

 

UPyD esgrimió que la irregularidad no es imputable al partido sino a la 

entidad financiera responsable 

 

En la demanda que presentó UPyD en el Juzgado de Primera Instancia número 7 

de Madrid, el partido argumentaba que era "radicalmente falsa" esa 

hipotética financiación ilegal porque esos 28.476 euros a los que se 

refiere el tribunal fiscalizador, aunque constan como "donaciones no 

identificadas", el mismo tribunal también señala en su informe que se trata 

de "causas involuntarias al partido". 

 

La razón de esto, según explicaba UPyD, es que dicha irregularidad no es 

imputable a su partido sino a la entidad financiera, en este caso al BBVA, 

que no identificó "suficientemente" al donante. 

 

Se trataba de donaciones "perfectamente legales" porque siguieron las vías 

establecidas y no superaron el límite establecido por la ley. 

 

Por tanto, se trataba de un "mero error formal" -señalaba UPyD- debido a 

que el donante no aportó a la entidad financiera sus datos para poder ser 

identificado. 

 

Recurso del PP 

 

El vicesecretario de Organización del PP, Carlos Floriano, ha anunciado que 

su partido recurrirá "de inmediato" la sentencia y ha contrastado el 

episodio de Hernando con las "palabras gruesas" que el PP recibe a diario. 

También ha pedido a UPyD "la misma exquisitez" que exige para sí mismo, 

informa Europa Press.  

 

Así, ha reprochado a UPyD que sea tan "estrictamente cuidadoso" con las 

declaraciones que afectan a su partido mientras sus dirigentes lanzan 

"gruesas afirmaciones" sobre el PP y "llaman corruptos a todos". En ese 

sentido, ha pedido a UPyD "la misma exquisitez" que exigen a los demás 

 

http://www.publico.es/politica/rafael-hernando-condenado-pagar-20.html 

 

LECCIONES CUNERAS 

 

Por Óscar Cuevas 

 

En el Partido Popular de Guadalajara se ha dado cuenta, precisamente esta 

semana en la que estrenamos el verano 2014, de que la persona que durante 

http://www.publico.es/politica/rafael-hernando-condenado-pagar-20.html
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más tiempo les ha representado como parlamentario nacional, en toda la 

Democracia, es -digámoslo así- de poco fiar. Olé tu perspicacia, Ana 

Guarinos. 

 

Y es que ha sido ahora, justamente en estos días, cuando (¡milagro!) los 

populares se han caído del caballo, como Saulo, y se ha producido su 

conversión al antiparacaidismo trempante. 

 

Esto de ahora no lo vieron venir, ni de lejos, durante los 20 largos años 

en los que Luis Fraga Egusquiaguirre (alias, “el sobrinísimo”) ejerció como 

senador por esta circunscripción. Debe ser que, como venía entre poco y 

nada, no tuvieron tiempo de charlar con él. Y por ello ha tenido que ser en 

junio de 2014, 6 años después de que dejara de ser parlamentario por 

Guadalajara, 2 años después de que lo dejara de ser también por Cuenca, 

cuando el PP de nuestra provincia ha visto la luz. Alabada sea tu visión 

política, Ana Guarinos. 

 

¿Cómo es posible que durante décadas Luis Fraga (alias, “el rey del 

Anapurna”) fuera un estupendo representante nacional electo por nuestra 

provincia, y que ahora sea un apestado? Pues la razón es tan sencilla como 

que Fraga (alias, el “amigo del alma de Bárcenas”) ha declarado ante el 

juez Ruz que, efectivamente, durante sus años de gloria política alcarreña, 

él recogía dinero de la Caja B de Génova, que luego entregaba “en billetes” 

en las sedes provinciales de los partidos por los que se presentaba a las 

elecciones. 

 

Bueno, la parte que entregaba al partido era pequeña, no nos vamos a 

engañar. 3.000 euros en 2004, ha dicho. No parece la caraba. Y digo yo que 

el monto gordo se debía ir a sus cuentas suizas. Que eso lo sabe también 

hasta el último militante del PP de Guadalajara, uno de esos que le 

aclamaban cuando empezaban las campañas electorales, y Fraga cogía la 

escoba para encolar un cartelillo. Uno nada más, no se vayan a pensar que 

se dejaba los cuernos. 

 

A raíz de la declaración judicial y bajo juramento de Fraga, el PP de 

Guadalajara ha emitido un comunicado, breve, de tres puntos, que es una 

gloria leerlo, y que hemos de encuadrar en el género de los comunicados de 

la obviedad en la negación de la evidencia. Y así, nos dicen Guarinos y 

Sánchez-Seco que no hay documento alguno en la contabilidad del partido 

donde “conste” que el señor este entregaba cantidad alguna a quien definió 

como “un señor de bigote” (que no puede ser otro que Paco Orozco, el 

sempiterno gerente del partido). Que “no consta”, nos cuentan. ¿Alguien 

esperaba otra cosa? 

 

El Bigotes 

 

Álvaro Pérez “El Bigotes”, en un acto de NNGG celebrado en Guadalajara y 

organizado por empresas de la trama Gürtel // Fotograma de RTVCM 

 

Así pues, sabemos ya que la Gürtell-Bárcenas lleva años rondando por 

Guadalajara. Pero hasta la fecha lo había hecho muy tangencialmente. Unos 

actos de campaña organizados en el Tryp por “el Bigotes” y sus empresas de 

la trama; una declaración ante el juez que salpicaba a Rafael Hernando; 

unos eventos de Metro de Madrid adjudicados a dedo a otras empresas de 

Correa y sus amigos cuando Ramón Aguirre estaba al frente del suburbano, 

colocado por Cospedal… poca cosa, la verdad. Lo mollar es lo conocido 

ahora, y es lo que exige explicaciones -alguna de más enjundia, digo- de 



 

65 

los dirigentes actuales y pasados del partido. Porque lo sabido se resume 

en una frase: Fraga ha dicho bajo juramento y ante un juez que financió 

campañas electorales del PP de Guadalajara con dinero negro. Y vistan ahora 

ustedes el titular como quieran. 

 

En fin, seré buenista, pensaré en positivo, y me limitaré a pedir que toda 

esta situación al menos sirva de lección al partido más importante y 

representativo de nuestra provincia. Espero que, con lo sabido hasta la 

fecha, el PP de Guadalajara se blinde, se haga fuerte, y tenga argumentos y 

peso suficientes para no volver a aceptar, nunca más, y bajo ninguna 

circunstancia, que desde Génova 13 le impongan paracaidistas infames sobre 

los que no mantienen ningún control… y que vete tú a saber en qué líos te 

pueden meter. Con eso me conformaría; con no volver a ver en las papeletas 

de la gaviota a Fragas, Mirandas, Aguirres y demás ralea. Que esos sí que 

son la “casta”, la genuina casta política de vividores que nos invade. 

 

Claro, que este ejercicio de responsabilidad no sólo cabe pedírselo al PP. 

También a sus votantes, mayoritarios en Guadalajara elección tras elección. 

Porque esta sociedad tan escorada a lo conservador, tan nuestra, tan de 

aquí; esas personas que no tienen reparos en declararse las más 

guadalajareñistas del mundo mundial, llevan décadas votando a cuneros 

infames. Y haciéndolo con auténtica veneración. Hasta Fraga (alias “el 

iberoamericanista”) ha alardeado de ello, recordando que, no una, sino 

varias veces, fue el senador más votado por nuestra provincia. ¿No es para 

reflexionar? 

 

https://elhexagono.wordpress.com/tag/partido-popular-guadalajara/ 

 

 

UN DURO CON UNA LARGA TRAYECTORIA DE POLÉMICAS 

 

Rafael Hernando fue sujetado para no agredir a Rubalcaba 

 

Rafael Hernando (Guadalajara, 1961) es un duro, bregado en la polémica 

desde hace años y con un reguero detrás de declaraciones escandalosas, 

rectificaciones y acusaciones. Siempre con un tono aguerrido y escasamente 

conciliador y con la misión en ocasiones de ejercer como político de choque 

con palabras de confrontación que sirven como cortinas de humo o señuelos 

en momentos de dificultad para su partido. 

 

"Las víctimas del franquismo solo se acuerdan de sus padres cuando hay 

subvenciones", dijo hace poco más de un año en una de las últimas que se le 

recuerdan que le valieron denuncias de asociaciones antifranquistas. 

 

Unos meses antes, equiparó el gesto del saludo fascista a la romana con la 

exhibición de la bandera tricolor republicana y pidió que se expulse del 

PSOE a los que la muestren por ser también inconstitucional. Lo hizo para 

exculpar a los jóvenes de Nuevas Generaciones que exhibían esos símbolos 

fascistas en la red. Sobre ese asunto tiene otras frases: "la República, 

pues llevó a un millón de muertos”; "decir la bandera republicana es buena 

(…) es que habrá gente que podrá interpretar que legítima era la otra, 

porque ha estado 40 años”; o "esto del remover las tumbas… imagínese (…) 

que en Europa, que ha habido cien millones de muertos en la II Guerra 

Mundial, se dedicaran a pedirles a los gobiernos de al lado que levantaran 

las cunetas, las carreteras, a encontrar los muertos de sus soldados que 

hayan matado (…)”. 

 

https://elhexagono.wordpress.com/tag/partido-popular-guadalajara/
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Sobre asuntos sociales tiene otras como: "España tiene que dejar de ser el 

paraíso de la inmigración ilegal"; o "puede haber casos puntuales de 

desnutrición infantil, pero es una responsabilidad que corresponde a los 

padres". 

 

Como diputado por Almería ha sido duro con la inmigración ilegal, con 

declaraciones contrarias a cualquier tipo de permisividad en la entrada de 

sin papeles. Fue muy crítico hacia los escraches con comparaciones con las 

organizaciones terroristas. 

 

En tiempo de José María Aznar ya fue portavoz aguerrido del PP y fue 

relevado entre otras cosas por algunas de sus polémicas de las que tuvo que 

dar marcha atrás. Por ejemplo, en 1997 aseguró que en TVE se borraron 

vídeos de Felipe González con Luis Roldán y luego se demostró que era 

falso. 

 

 

El siguiente suceso que protagonizó fue en 2000 cuando tuvo que ser 

sujetado para que no agrediera a Alfredo Pérez Rubalcaba en el Congreso, 

después de una sesión parlamentaria. "Eso no me lo dices a la cara", le 

dijo al socialista en un pasillo tras una comparecencia por un incendio con 

víctimas mortales en Guadalajara. En 2012 aumentó su hoja de polémicas 

cuando tachó de “pijo ácrata” al juez Santiago Pedraz. 

 

Hernando lleva seis legislaturas en el Congreso y antes fue senador, 

concejal (1983-1987) y diputado autonómico en Castilla-La Mancha (1987-

1989). Es decir, lleva 27 años en cargos electos. Siempre ha estado muy 

ligado a la sede central del PP en la calle Génova donde ha realizado 

funciones en su aparato desde la época de Aznar, desde que empezó como 

presidente de nuevas Generaciones. Tiene tres hijos, es licenciado en 

Derecho, máster en Administración y Dirección de Empresas por ICADE. 

Senador en la IV Legislatura. Concejal (1983-1987) y diputado autonómico 

(1987-1989). 

 

En la primera legislatura de Mariano Rajoy como líder de la oposición, 

entre 2004 y 2008, fue apartado por hacer algún movimiento en su contra que 

no llegó a concretarse nunca. Ahora formaba parte del núcleo de su 

antecesor y hoy ministro de Sanidad, Alfonso Alonso. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730105 473232

.html 

 

 

RAJOY NOMBRA AL ‘DURO’ RAFAEL HERNANDO PORTAVOZ PARLAMENTARIO 

 

El presidente nombra a uno de los duros del partido para la etapa electoral 

que se abre 

 

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha designado a Rafael Hernando, 

diputado por Almería y hasta ahora de los portavoces adjuntos del PP en el 

Congreso, como nuevo portavoz del Grupo Popular en la Cámara tras la marcha 

de Alfonso Alonso al Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. 

Rajoy elige así a un duro, con un perfil político muy definido, para una 

etapa dominada por las elecciones municipales y autonómicas y después 

generales. Además, José Luis Ayllón, secretario de Estado de Relaciones con 

las Cortes, va a ejercer como una especie de portavoz adjunto del Gobierno, 

http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730105_473232.html
http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730105_473232.html


 

67 

para explicar acciones del Ejecutivo más allá de las explicaciones 

periódicas de los viernes tras el Consejo de Ministros. 

 

Rajoy ha descartado así la opción del que era el número dos de Alonso, José 

Antonio Bermúdez de Castro, con un perfil más claro de pacto y negociación. 

Sin embargo, el presidente ha querido dejar claro ante sus diputados que 

Bérmúdez de Castro seguirá siendo el portavoz adjunto porque "ha hecho un 

gran trabajo", por lo que ha afianzado el tándem. Hernando es un pata negra 

del PP, con mucha trayectoria a sus espaldas, que ya fue portavoz del 

partido en la época de José María Aznar, cuando destacaba por sus 

posiciones radicales. El nuevo portavoz ya ha protagonizado en estos años 

muchas polémicas con la oposición e incluso con las víctimas del 

franquismo, por lo que Rajoy está buscando un perfil combativo para la 

etapa electoral. Para los que pedían más políticos y menos técnicos, 

Hernando es un político puro como lo es Alfonso Alonso, ahora en Sanidad. 

 

De hecho, el presidente, en la reunión, ha explicado que el PP está siendo 

víctima de una gran campaña "de demagogia" "para ocultar sus logros" y ha 

asegurado que van a hacer un gran esfuerzo de comunicación para intentar 

cambiar la tendencia electoral que apuntan los sondeos. Rajoy ha hecho una 

nueva exhibición de poder y ha tenido a sus 186 diputados en vilo durante 

40 minutos, en un largo discurso, sin decirles el nombre que todos 

esperaban y ninguno conocía. Una demostración más de que él y solo él 

decide todos los cargos relevantes en el PP y el Gobierno. 

 

Otro descartado para el puesto de portavoz parlamentario ha sido Ayllón, 

secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, también de perfil 

negociador y muy cercano a Soraya Sáenz de Santamaría, la vicepresidenta. 

Sin embargo Rajoy le ha encargado la tarea de portavoz adjunto del 

Gobierno. Muchos en el PP criticaban que el Ejecutivo apenas comunica y 

solo sale una vez por semana, los viernes. Ayllón se encargará de informar 

varias veces por semana, aún no está claro con qué formato, de las 

distintas actividades del Gobierno. Tres años después, Rajoy admite así sus 

fallos de comunicación y trata de corregirlos para el último año de la 

legislatura. La encargada de ejercer esta tarea no será pues la secretaria 

de Estado de Comunicación, Carmen Martínez Castro, sino Ayllón, la mano 

derecha de Sáenz de Santamaría, que mantiene así el control de la 

comunicación del Gobierno. 

 

En este momento en el PP casi todo se mide como victoria o derrota de los 

cercanos a Sáenz de Santamaría, los llamados sorayos, o los que están más 

próximos a María Dolores de Cospedal, la secretaria general del partido. La 

elección de Hernando como portavoz es una especie de decisión salomónica 

porque no está muy identificado con ninguno de los dos bandos y es un 

histórico de la casa que ha logrado mantenerse en primera fila con el 

aznarismo, más tarde con el zaplanismo, después con el sorayismo y en los 

últimos tres años en el equipo de Alonso. 

 

Rajoy ha hecho este anuncio a sus diputados durante la reunión plenaria del 

Grupo Popular, a la que también ha asistido Cospedal y Sáenz de Santamaría, 

así como varios ministros y el presidente del Congreso, Jesús Posada. 

 

El relevo se produce quince días después del nombramiento de Alonso como 

ministro de Sanidad, en sustitución de Ana Mato (que presentó su dimisión 

al verse salpicada por el sumario del caso Gürtel). Este largo tiempo había 

desatado todo tipo de especulaciones entre los diputados del PP acerca de 

quién sería el elegido y las posibilidades de que estos cambios arrastraran 



 

68 

también retoques en la cúpula del PP. Finalmente no ha sido así y Rajoy ha 

apostado por uno de los que estaban desde el principio en las quinielas. 

 

Durante la reunión, a puerta cerrada, Cospedal ha tomado la palabra para 

felicitar a Alfonso Alonso por su trabajo estos tres años al frente del 

Grupo Popular, según han informado fuentes del partido. A pocos meses de la 

campaña electoral para las municipales y autonómicas, Rajoy ha comentado 

los avances económicos y el crecimiento económico de España gracias a las 

reformas de su Ejecutivo, han indicado las fuentes consultadas. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730102 339086

.html 

 

 

EL SUPREMO INADMITE LA QUERELLA DE VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO CONTRA RAFAEL 

HERNANDO PORQUE LE AMPARA LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 

 

El diputado del PP dijo que sólo se acuerdan de sus familiares por las 

subvenciones  

 

La ARMH pedía que fuera condenado a trabajar 5 días en una exhumación a pie 

de fosa  

 

La Sala de lo Penal del Tribunal Supremo ha inadmitido a trámite la causa 

impulsada por la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 

(ARMH) contra el diputado del Partido Popular Rafael Hernando -por decir en 

un medio de comunicación que las víctimas del franquismo sólo se acuerdan 

de sus familiares por las subvenciones- al estimar que éste se limitó a 

emitir un "juicio de valor" y está amparado por la libertad de expresión 

[lea el auto en PDF]. 

 

La Fiscalía se había apartado del caso argumentando que las injurias 

atribuidas al diputado popular debían ser objeto de una querella entre 

"particulares" y el Ministerio Público carecía de legitimación en este 

caso. 

 

La ARMH pedía que Hernando fuera condenado a participar durante cinco días 

como voluntario en un proyecto de exhumación a pie de fosa y pague una 

indemnización para reparar el "daño moral" sufrido por "humillarlas" al 

decir que las víctimas sólo se acuerdan de sus familiares cuando hay 

subvenciones. 

 

'No hay expresión vejatoria' 

 

En una resolución dada a conocer este viernes, el Alto Tribunal señala que 

una vez visionado el programa donde Hernando emitió estas opiniones 

concluye que la expresión denunciada "no contiene expresión vejatoria" y 

además surgen en el curso de un programa de debate público, por lo que 

están amparadas en la libertad de expresión. 

 

"Puesto que las opiniones del querellado no pueden considerarse formalmente 

injuriosas, y encontrándose amparadas en el ejercicio de la libertad de 

expresión sólo procede, al no ser los hechos constitutivos de ilícito penal 

alguno, la inadmisión a trámite de la querella", concluye el Supremo. 

 

Para los querellantes, la afirmación de Hernando en un programa de 

televisión fue "falaz, insultante, ofensiva e injustificada" toda vez que 

http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730102_339086.html
http://politica.elpais.com/politica/2014/12/16/actualidad/1418730102_339086.html
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las asociaciones de víctimas del franquismo no reciben subvenciones desde 

finales de noviembre de 2011 -desde que el PSOE dejó el Gobierno- y, en 

cualquier caso, las ayudas no se destinan directamente a los afectados, 

sino a actividades relacionadas con las víctimas de la Guerra Civil y la 

dictadura. 

 

http://www.elmundo.es/espana/2014/06/13/539ae53822601dd57f8b4587.html 

 

 

LA FISCALÍA DEL TS ENTIENDE QUE INSULTAR EN PÚBLICO A LAS VÍCTIMAS DE 

FRANCO ES UN ASUNTO PRIVADO 

 

Esgrime que el Ministerio Público "carece de legitimación" para actuar en 

la causa que se instruye en el Tribunal Supremo contra el diputado del PP 

Rafael Hernando tras la querella de la Asociación para la Recuperación de 

la Memoria Histórica 

 

Las víctimas se querellaron contra Hernando por decir en un medio de 

comunicación que solo se acuerdan de sus familiares cuando hay subvenciones 

 

La Fiscalía ha solicitado al Tribunal Supremo apartarse de la causa 

impulsada por la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 

(ARMH) contra el diputado del Partido Popular Rafael Hernando al argumentar 

que las injurias que se le atribuyen deben ser objeto de una querella entre 

"particulares". 

 

En un escrito, al que ha tenido acceso Europa Press, el fiscal Salvador 

Viada esgrime que el Ministerio Público "carece de legitimación" para 

actuar en este caso ya que los hechos aparecen calificados como un delito 

continuado de injurias graves con publicidad cometido entre particulares. 

Las víctimas se querellaron contra Hernando por decir en un medio de 

comunicación que solo se acuerdan de sus familiares cuando hay 

subvenciones. 

 

Según explica, el artículo 105 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal 

establece las "obligaciones genéricas" respecto a la intervención de la 

Fiscalía en los procedimientos penales y excluye de su ámbito de actuación 

"aquellas causas que el Código Penal reserva exclusivamente a la querella 

privada". "Este es el caso que no ocupa", añade. 

 

El fiscal considera acreditado que la querella se dirige contra una persona 

que ostenta la condición de diputado, un extremo que "además de ser 

notorio, está documentado en las actuaciones". "Siendo así, creemos que la 

competencia para la instrucción y el enjuiciamiento de las actuaciones 

corresponde al Tribunal Supremo", remacha. 

 

La querella, a la que ha tenido acceso Europa Press, pide que Hernando sea 

condenado a participar durante cinco días como voluntario en un proyecto de 

exhumación a pie de fosa y pague una indemnización para reparar el "daño 

moral" sufrido por "humillarlas" al decir que las víctimas solo se acuerdan 

de sus familiares cuando hay subvenciones. 

 

A "modo simbólico", solicita de forma provisional que abone 1.000 euros, 

cantidad que la asociación destinará a la financiación de proyectos de 

exhumación que actualmente son costeados por las propias agrupaciones y 

llevados a cabo por voluntarios. 

 

http://www.elmundo.es/espana/2014/06/13/539ae53822601dd57f8b4587.html
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El colectivo lamenta que Hernando todavía no les haya dirigido una "clara 

disculpa" por sostener de forma "falaz e insultante" que los afectados solo 

se acuerdan de sus familiares cuando hay subvenciones. 

 

Para los querellantes, la afirmación de Hernando en un programa de 

televisión es "falaz, insultante, ofensiva e injustificada" toda vez que 

las asociaciones de víctimas del franquismo no reciben subvenciones desde 

finales de noviembre de 2011 –desde que el PSOE dejó el Gobierno-- y, en 

cualquier caso, las ayudas no se destinan directamente a los afectados, 

sino a actividades relacionadas con las víctimas de la Guerra Civil y la 

dictadura. 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica recuerda que 

Hernando es abogado de profesión y es "manifiesto conocedor" de las normas 

que emanan de las Cortes Generales, teniendo, por tanto, sus declaraciones 

un "carácter ofensivo" que constituye "un atentado muy grave contra la 

dignidad toda vez que se han producido con un conocimiento de su falsedad o 

con temerario desprecio a la verdad". 

 

Considera también que su "única motivación" era "humillar" a las víctimas 

al girar sobre unos hechos "notorios y execrables como son los cuerpos sin 

vida que permanecen en las cuentas de la geografía española" con 

expresiones que "difamatorias" contra personas que buscan a sus familiares, 

atribuyéndoles comportamientos de falsedad que hace desmerecer el público 

aprecio y respeto que merecen. 

 

El escrito concluye que Hernando traspasó los límites de la libertad de 

expresión con una "injustificada" lesión a la asociación querellante y 

solicita al Tribunal Supremo que le llame a declarar para proseguir el 

procedimiento. 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/05/14/ 

 

 

EL SUPREMO INVESTIGARÁ A RAFAEL HERNANDO POR INJURIAS A LAS VÍCTIMAS DEL 

FRANQUISMO 

 

"Algunos se han acordado de su padre, parece ser, cuando había subvenciones 

para encontrarlos", aseguró Hernando en una tertulia televisiva 

 

El alto tribunal admite a trámite la querella criminal presentada por 

Ascensión Mendieta, en nombre de la Asociación para la Recuperación de la 

Memoria Histórica, quien se sintió especialmente indignada por las 

declaraciones de Hernando al asegurar que "algunos se han acordado de su 

padre, parece ser, cuando había subvenciones para encontrarlos". 

 

La querella criminal por injurias presentada por Ascensión Mendieta 

pretende una reparación moral, una "rectificación pública" por las 

declaraciones del número dos del Partido Popular en el Congreso, Rafael 

Hernando y para que sea condenado a trabajos para la comunidad y una multa 

de 1.000 euros, que se dedicaran a los fondos de la asociación para la 

identificación de desaparecidos. 

 

Se trata de una mujer que cumplió sus actuales 88 años a bordo de un avión 

que la llevaba hasta Buenos Aires para poder reclamar justicia por la 

desaparición de su padre, Timoteo, que fue asesinados y su cadáver 

enterrado en una fosa común cuando ella tenía 13 años. Ascensión escucho 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/05/14/
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las palabras de Hernando que aseguro textualmente en una tertulia de 

televisión de 13TV, propiedad de la Iglesia:" "Algunos se han acordado de 

su padre cuando había subvenciones para encontrarlo". 

 

El Tribunal Supremo ha admitido a trámite la querella interpuesta contra 

Rafael Hernando por injurias y ha remitido una certificación al Congreso 

para que informe oficialmente del aforamiento de Hernando. 

 

La asociación solicita al juez que Hernando sea condenado a trabajos para 

la comunidad y acuda como "voluntario" a la exhumación de una fosa durante 

cinco días además de una indemnización de 1.000 euros, "que irán destinados 

a la identificación de desaparecidos", según ha informado la asociación de 

memoria histórica en un comunicado. 

 

Hernando aseguró que no tenía que pedir perdón porque sus declaraciones se 

habían "tergiversado": "¿Por qué me voy a arrepentir de decir cosas que 

dicen que he dicho y que yo no he dicho?", aseguro 

 

http://www.cadenaser.com/espana/articulo/supremo-investigara-rafael-

hernando-injurias-victimas-franquismo/csrcsrpor/20140327csrcsrnac 23/Tes 

 

 

MEMORIA HISTÓRICA DENUNCIA A HERNANDO ANTE EL TS Y PIDE COMO ‘PENA’ QUE 

COLABORE COMO VOLUNTARIO EXHUMANDO FOSAS 

 

El diputado del PP aseguró en noviembre que "los familiares de las víctimas 

del franquismo sólo se acuerdan de ellos cuando hay subvenciones" 

 

El colectivo le acusa de un delito continuado de injurias graves hechas con 

publicidad y lamenta que todavía no les haya dirigido una "clara disculpa" 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH) ha 

presentado en el Tribunal Supremo una querella contra el diputado del PP 

Rafael Hernando por "humillarlas" y ha solicitado que se le condene a 

participar durante cinco días como voluntario en un proyecto de exhumación 

a pie de fosa. 

 

El colectivo de víctimas del franquismo acusa al diputado conservador de un 

delito continuado de injurias graves hechas con publicidad y lamenta que 

todavía no les haya dirigido una "clara disculpa" por sostener de forma 

"falaz e insultante" que los afectados solo se acuerdan de sus familiares 

cuando hay subvenciones. 

 

En su querella, a la que ha tenido acceso Europa Press, la asociación pide 

una indemnización para reparar el "daño moral" sufrido. A "modo simbólico" 

y de forma provisional, solicita una cantidad de 1.000 euros, que destinará 

a financiar proyectos de exhumación de fosas, actualmente costeados por las 

propias agrupaciones y llevados a cabo por voluntarios. 

 

Para los querellantes, la afirmación de Hernando en un programa de 

televisión es "falaz, insultante, ofensiva e injustificada" toda vez que 

las asociaciones de víctimas del franquismo no reciben subvenciones desde 

finales de noviembre de 2011 -–desde que el PSOE dejó el Gobierno– y, en 

cualquier caso, las ayudas no se destinan directamente a los afectados, 

sino a actividades relacionadas con las víctimas de la Guerra Civil y la 

dictadura. 

 

http://www.cadenaser.com/espana/articulo/supremo-investigara-rafael-hernando-injurias-victimas-franquismo/csrcsrpor/20140327csrcsrnac_23/Tes
http://www.cadenaser.com/espana/articulo/supremo-investigara-rafael-hernando-injurias-victimas-franquismo/csrcsrpor/20140327csrcsrnac_23/Tes
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La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica recuerda que 

Hernando es abogado de profesión y es "manifiesto conocedor" de las normas 

que emanan de las Cortes Generales, teniendo, por tanto, sus declaraciones 

un "carácter ofensivo" que constituye "un atentado muy grave contra la 

dignidad toda vez que se han producido con un conocimiento de su falsedad o 

con temerario desprecio a la verdad". 

 

La asociación considera que su "única motivación" era "humillar" a las 

víctimas al girar sobre unos hechos "notorios y execrables como son los 

cuerpos sin vida que permanecen en las cuentas de la geografía española" 

con expresiones que "difamatorias" contra personas que buscan a sus 

familiares, atribuyéndoles comportamientos de falsedad que hace desmerecer 

el público aprecio y respeto que merecen. 

 

El escrito concluye que Hernando traspasó los límites de la libertad de 

expresión con una "injustificada" lesión a la asociación querellante y 

solicita al Tribunal Supremo que le llame a declarar para proseguir el 

procedimiento 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/03/19/ 

 

 

EL CONGRESO ENVÍA A HERNANDO (PP) UNA PETICIÓN CIUDADANA DE DIMISIÓN POR 

INJURIAR A LAS VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO 

 

La petición la ha cursado un ciudadano pidiendo su dimisión por haber 

proferido "injurias" contra las víctimas del franquismo y las asociaciones 

de la memoria democrática y republicana 

 

Hernando declaró en un programa de 13 TV que las familias de las víctimas 

de la guerra y la dictadura sólo se acordaron de sus allegados cuando hubo 

subvenciones de por medio 

 

Otra solicitud ciudadana recibida en el Congreso es la que pide que se 

rehabilite al exjuez Baltasar Garzón, reconocido por las víctimas del 

franquismo por haber intentado investigar los crímenes de la dictadura  

 

La Comisión de Peticiones del Congreso decidió remitir al portavoz adjunto 

del Grupo Popular en la Cámara baja Rafael Hernando la petición que ha 

cursado un ciudadano pidiendo su dimisión por haber proferido "injurias" 

contra las víctimas del franquismo y las asociaciones de la memoria 

democrática y republicana, informó Europa Press. 

 

Así consta en el informe aprobado por la Comisión de Peticiones del 

Congreso en la reunión que se celebró esta semana. 

 

La petición de dimisión planteada por el ciudadano que se dirigió al 

Congreso tiene su origen en unas palabras pronunciadas por Hernando acerca 

de que las familias de las víctimas de la guerra y la dictadura sólo se 

acordaron de sus allegados cuando hubo subvenciones de por medio. 

 

El asunto llegó incluso al Pleno del Congreso el pasado mes de diciembre, 

cuando el diputado socialista Luis Tudanca pidió al ministro de Justicia, 

Alberto Ruiz-Gallardón, que reprobara a Hernando por esas supuestas 

afirmaciones. El diputado conservador tuvo un turno de alusiones para 

explicarse e insistió en que se le habían atribuido unas declaraciones que 

habían sido "arteramente manipuladas" por "la izquierda". 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/03/19/
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Tras mostrar su "respeto" por las víctimas del franquismo y sus familiares 

y asegurar que nunca pretendió "cuestionar" su "dolor", Hernando explicó 

que durante la tramitación de la Ley de Memoria Histórica de 2007, el PSOE 

e IU establecieron un límite para que sólo pudieran recibir subvenciones 

para la búsqueda de desparecidos las asociaciones que se hubieran 

constituido antes de junio de 2004. 

 

"Por lo tanto, hubo muchas asociaciones que se inscribieron con 

posterioridad a raíz de que se conociera que iba a haber subvenciones", 

añadió entonces el diputado por Almería. 

 

Petición para rehabilitar a Garzón 

 

Además, el informe aprobado por la Comisión de Peticiones recoge el acuse 

de recibo por parte del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) de otra 

solicitud ciudadana recibida en el Congreso para que se rehabilite al 

exjuez Baltasar Garzón, reconocido por las víctimas del franquismo por 

haber intentado investigar los crímenes de la dictadura desde la Audiencia 

Nacional. 

 

El órgano que preside el diputado del PP Gabino Puche, acordó informar al 

peticionario de que su propuesta ya está en el órgano de gobierno de los 

jueces y que la comisión sigue a la espera de que el CGPJ se pronuncie, en 

su caso, sobre la misma. 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/02/09/el congreso envia hern

ando una peticion dimision por quot injurias quot 13336 1012.html 

 

 

HERNANDO (PP) DICE QUE LAS VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO HAN HECHO "EL RIDÍCULO" 

AL DENUNCIARLE 

 

El diputado se jacta de que el Juzgado haya archivado la demanda de la 

Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica. "Algunos se han 

acordado de su padre cuando había subvenciones para encontrarlo", dijo en 

televisión 

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso y diputado nacional por Almería, 

Rafael Hernando, ha señalado este viernes que el archivo de la denuncia 

presentada por la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica 

(ARMH) contra él por un presunto delito de injurias graves con publicidad, 

tras un comentario sobre el uso de subvenciones por parte de las víctimas 

del franquismo, revela que "todo era una mentira". 

 

Sin embargo, la grabación es clara. En la tertulia del programa 'Cascabel 

al gato' de 13TV del pasado 4 de noviembre, cuando se hablaba de las 

peticiones de exhumación de víctimas del franquismo, Hernando dijo 

textualmente: "Lo que ocurre es que algunos se han acordado de su padre 

parece ser que cuando había subvenciones para encontrarlo. Sí, esto ha 

pasado. Esto ha sido". 

 

En declaraciones a los periodistas tras una rueda de prensa en Almería, 

Hernando ha manifestado que "cuando a uno se le denuncia atribuyendo unas 

declaraciones que no ha hecho es normal que hagan el ridículo en los 

tribunales" y que "los jueces desestimen" la demanda. 

 

http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/02/09/el_congreso_envia_hernando_una_peticion_dimision_por_quot_injurias_quot_13336_1012.html
http://www.infolibre.es/noticias/politica/2014/02/09/el_congreso_envia_hernando_una_peticion_dimision_por_quot_injurias_quot_13336_1012.html
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El juez del Juzgado de Instrucción número 50 de Madrid ha decretado el 

sobreseimiento de la causa por errores formales y por la condición de 

aforado del parlamentario 'popular', quien, en todo caso, debería ser 

investigado por el Tribunal Supremo. 

 

Pese a ello, el portavoz adjunto en el Congreso ha considerado que la 

denuncia ha reunido "defectos de todo tipo", especialmente cuando "lo que 

pone en el entrecomillado no es lo que yo he pronunciado en ningún 

momento", según ha comentado. 

 

En cualquier caso, Hernando ha insistido en que "cuando se va a los 

tribunales reclamando presuntas ofensas en base a cosas que no se han dicho 

y que son mentira, pues al final los tribunales ponen a cada uno en su 

sitio". 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH), que 

agrupa a la mayoría de las víctimas del franquismo, presentó el pasado 

noviembre una denuncia contra Hernando al entender que las manifestaciones 

que vertió en un programa de televisión atentan contra la "dignidad" de los 

afectados. Según el texto de la denuncia, Hernando señaló en la tertulia 

que los familiares de las víctimas "solo se acuerdan de ellas cuando hay 

subvenciones"; un extremo que el diputado ha rechazado siempre 

 

http://www.publico.es/490719/hernando-pp-dice-que-las-victimas-del-

franquismo-han-hecho-el-ridiculo-al-denunciarle 

 

 

RAFAEL HERNANDO: "¿POR QUÉ VOY A PEDIR PERDÓN?" 

 

El diputado del PP asegura haber sido malinterpretado cuando afirmó que las 

familias de los desaparecidos solo se acuerdan de sus familiares cuando hay 

subvenciones para recuperar los cuerpos 

 

El portavoz adjunto del PP y diputado por Almería, Rafael Hernando, 

sostiene en declaraciones a eldiario.es que se han “tergiversado” los 

comentarios que realizó en una tertulia de 13tv el 4 de noviembre. Aquel 

día, Hernando aseguró en el programa El Cascabel al Gato, de la cadena 

ultraconservadora, que “algunos se han acordado de su padre cuando había 

subvenciones para encontrarlo”, en referencia a las víctimas del 

franquismo. 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH) ha 

presentado una denuncia contra el diputado por un delito de “injurias 

graves con publicidad”. También el colectivo de la querella argentina, 

CEAQUA, le ha exigido una rectificación inmediata o su dimisión. Pese a 

todo, el diputado insiste a eldiario.es que se han sacado de contexto sus 

declaraciones y dice que no ve motivos para la que se ha organizado, aunque 

no es la primera vez que Hernando provoca una fuerte polémica con sus 

declaraciones.  

 

¿Se arrepiente de sus declaraciones? 

 

¿Por qué me voy a arrepentir de decir cosas que dicen que he dicho y que yo 

no he dicho? Es que es algo absurdo. 

 

Pero está grabado… ¿No dijo usted que los familiares de las victimas solo 

se acuerdan de sus muertos cuando hay subvenciones? 

http://www.publico.es/490719/hernando-pp-dice-que-las-victimas-del-franquismo-han-hecho-el-ridiculo-al-denunciarle
http://www.publico.es/490719/hernando-pp-dice-que-las-victimas-del-franquismo-han-hecho-el-ridiculo-al-denunciarle
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En absoluto. Coja usted el conjunto de la declaración, del debate, y usted 

verá lo que he dicho. Yo en ningún caso he hecho acusaciones generalizadas 

sobre este asunto. 

 

¿No va a pedir entonces perdón? 

 

¿Pero por qué voy a pedir perdón? ¿A quien se sienta ofendido por unas 

declaraciones que yo no he hecho? Pues mire usted, si alguien se siente 

ofendido por unas declaraciones que yo no he hecho, pues allá él. 

Sencillamente… No tengo más que decir. Es absurdo. 

 

¿Para usted las víctimas del terrorismo son iguales que las de la dictadura 

franquista? 

 

Para mí todas las víctimas de la violencia son víctimas y las respeto 

enormemente. Respeto enormemente a las víctimas de la guerras, a las de la 

represión franquista, a las víctimas del terrorismo y a las de la 

violencia. Pero a los que no respeto son a aquellos que intentan 

convertirse en falsas víctimas formulando y tergiversando declaraciones que 

no se han hecho. 

 

¿Se han inventado la polémica? 

 

Pues, sí. Hay gente que genera polémica de donde no la hay. Pero yo no 

tengo ningún problema con la polémica. 

 

Vamos, que no va a rectificar. 

 

Pero... ¿cómo voy a rectificar una cosa que yo no he dicho? Es que es todo 

esto es absurdo. 

 

Pese a que el diputado popular insiste en que fue malinterpretado, sus 

declaraciones en la televisión de la Conferencia Episcopal no dejan lugar a 

dudas. Este es el vídeo de la polémica. 

 

Este martes, en las ruedas de prensa posteriores a la Junta de Portavoces 

del Congreso, tanto la portavoz del PSOE, Soraya Rodríguez, como Joan 

Coscubiela, de la Izquierda Plural, han calificado como “indecentes” las 

declaraciones de Hernando. La socialista ha señalado que le parecen 

“claramente reprobables” las palabras del portavoz adjunto del PP porque 

“ofenden” a miles de personas que llevan muchos años luchando contra la 

“incomprensión y la injusticia” de no saber dónde están los restos de sus 

familiares víctimas de la represión franquista. 

 

Rodríguez ha lamentado también que ninguna voz dentro del Gobierno haya 

“llamado a capítulo” a Hernando, lo que considera un “silencio cómplice”. 

También se ha quejado de que las administraciones del PP siguen “dando la 

espalda” a estos colectivos sin poner el más mínimo interés por aplicar la 

Ley de la Memoria Histórica para que se exhumen los cuerpos de las víctimas 

que aún quedan en fosas comunes. 

 

El diputado de ICV, Joan Coscubiela, cree que las afirmaciones de Hernando 

son “deplorables” y requieren una rectificación “inmediata”. “Es impensable 

que nadie pueda hablar de la manera que lo hizo, con la falta de respeto 

que lo hizo. A veces parece que el problema del PP es que considera que los 

asesinados por el fascismo no son víctimas”, ha asegurado Coscubiela 
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http://www.eldiario.es/politica/Rafael-Hernando-voy-pedir-

perdon 0 200880723.html 

 

 

DENUNCIAN A HERNANDO POR DECIR QUE VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO ACTÚAN POR 

DINERO 

 

La Asociación de la Memoria Histórica ha presentado una denuncia por 

injurias contra el portavoz del Partido Popular en el Congreso por haber 

dicho en un programa de televisión que "algunas víctimas del franquismo se 

han acordado de sus padres por dinero" 

 

La Asociación de la Memoria Histórica ha presentado una denuncia por 

injurias contra el portavoz del Partido Popular en el Congreso, Rafael 

Hernando, por haber dicho en un programa de televisión que "algunas 

víctimas del franquismo se han acordado de sus padres por dinero". La 

Asociación exige una rectificación por menoscabo de su dignidad. 

 

La Asociación de la Memoria Histórica ha presentado una denuncia por 

injurias contra el portavoz del Partido Popular en el Congreso, Rafael 

Hernando, por haber dicho en un programa de televisión que "algunas 

víctimas del franquismo se han acordado de sus padres por dinero, cuando 

supieron que había subvenciones para encontrarlos". La Asociación exige una 

rectificación por menoscabo de su dignidad. 

 

En una tertulia nocturna en el canal 13tv, en el programa 'El Cascabel al 

Gato', el pasado 4 de noviembre, el portavoz adjunto del PP en el Congreso 

Rafael Hernando participó en un debate sobre las fosas del franquismo y si 

se debían sacar los restos de Franco del Valle de los Caídos, tal y como 

solicita una iniciativa socialista presentada en el Congreso 

 

Durante la tertulia, Rafael Hernando ironizó sobre la iniciativa 

comparándola con la segunda Guerra Mundial al decir que ningún gobierno se 

ha dedicado a pedir que se levanten las cunetas. Hernando aseguraba 

textualmente "Esto de remover las tumbas, imagínate que en Europa, que ha 

habido 100 millones de muertos en la II Guerra Mundial, se dedicaran los 

Gobiernos a pedir a otros países que levantaran las cunetas y las 

carreteras para encontrar a sus soldados muertos". El representante del 

Partido Popular, ante el reproche de otro tertuliano, que le espetó si le 

parecía que "era una petición menor que una familia reclamase eso", llegó a 

declarar que "algunos se han acordado de sus padres parece ser cuando había 

subvenciones para encontrarlo". 

 

La Asociación considera las declaraciones de Hernando como una injuria 

porque menoscaban su dignidad y le piden en los tribunales que rectifique. 

Además señalan que esas declaraciones se ven agravadas por tratarse de un 

representante público. También solicitan que el Medio de Comunicación y la 

Conferencia Episcopal se disculpen. 

 

No es la primera vez que Hernando se ve envuelto en una polémica por sus 

manifestaciones sobre el franquismo. El pasado mes de agosto, durante una 

entrevista en Cuatro, el portavoz adjunto calificó de "disquisiciones 

históricas" la distinción entre la legalidad de la II República y la de la 

dictadura y, por tanto, de las banderas que las representaron. Y llegó a 

apuntar que la "consecuencia" de aquella -la República- fueron "un millón 

de muertos", por la posterior Guerra Civil. 

http://www.eldiario.es/politica/Rafael-Hernando-voy-pedir-perdon_0_200880723.html
http://www.eldiario.es/politica/Rafael-Hernando-voy-pedir-perdon_0_200880723.html
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http://www.cadenaser.com/espana/articulo/denuncian-hernando-decir-victimas-

franquismo-actuan-dinero/csrcsrpor/20131125csrcsrnac_23/Tes/?rel=rosEP 

 

VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO DENUNCIAN A UN DIPUTADO DEL PP POR INJURIAS 

 

Rafael Hernando dijo que solo se acuerdan de sus familiares "cuando hay 

subvenciones" 

 

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH), que 

agrupa a la mayoría de las víctimas del franquismo, ha presentado una 

denuncia por injurias contra el diputado del PP Rafael Hernando, que el 

pasado 4 de noviembre dijo en un programa de televisión:"Las víctimas del 

franquismo solo se acuerdan de sus padres cuando hay subvenciones". La ARMH 

ha extendido la denuncia a la Conferencia Episcopal, máxima accionista de 

la cadena donde se vertieron las declaraciones, 13tv. 

 

  

Declaraciones de Rafael Hernando en 13 TV 

 

La ARMH recuerda en su denuncia que hace dos años que no se conceden 

subvenciones públicas dedicadas a las exhumaciones, y acusa a Hernando de 

"menoscabar y atentar contra la finalidad de reparación de las víctimas, 

insinuando que, las mismas, se enriquecen con dinero público". La denuncia 

añade que el diputado ha mostrado un "temerario desprecio hacia la verdad" 

y reclama que tanto él, como la Conferencia Episcopal, se retractacten y 

pidan disculpas en horario de máxima audiencia. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2013/11/25/actualidad/1385409942 108975

.html 

 

 

UNA SENTENCIA DEL TSJM ECHA POR TIERRA LA TEORÍA DE HERNANDO SOBRE LAS 

"BANDERAS BUENAS" Y "LAS MALAS" 

 

El tribunal decretó en 2003 que exhibir la tricolor no atenta contra la 

Constitución. González Pons sí se desmarca de los gestos fascistas en NNGG 

y alaba la labor de los republicanos en la liberación de Parí 

 

En una época en la que el Partido Popular presume por doquier de respetar 

las decisiones judiciales, Rafael Hernando, tendría que haber estado al 

tanto de la sentencia 1335/2003 del Tribunal Superior de Justicia de 

Madrid. Hace 10 años, la sala de lo contencioso de la corte madrileña 

estipuló que exhibir la bandera republicana no es ni ilegal ni 

inconstitucional, tal y como afirmó ayer en un programa de televisión el 

portavoz adjunto de los conservadores en el Congreso de los Diputados. 

 

El dictamen respondía favorablemente a una denuncia de IU en la Comunidad 

de Madrid después de que el alcalde de Torrelodones ordenara a la Policía 

local retirar una bandera de la Segunda República de la caseta de fiestas 

de la organización. El razonamiento del TSJM entonces era bien claro al 

respecto. Por un lado, los estatutos de IU federal recogen "en el articulo 

5.3 entre sus enseñas la bandera Republicana (roja, amarilla y morada) por 

lo que como organización política esta optando por una determinada 

ideología que debe respetarse y protegerse pues no entra en contradicción 

ni con el articulo 4 de la Constitución ni con el articulo 6 de la Ley de 

http://politica.elpais.com/politica/2013/11/25/actualidad/1385409942_108975.html
http://politica.elpais.com/politica/2013/11/25/actualidad/1385409942_108975.html
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Partidos Políticos al desenvolver su actividad en el marco establecido por 

la Constitución". 

 

El Ayuntamiento de Torrelodones ordenó quitar la bandera aludiendo a la 

supuesta alteración del orden público que podría provocar, algo que el TSJM 

también estimó falto de consistencia ya que, si bien "es comprensible la 

preocupación del Ayuntamiento por la posible alteración del orden público 

durante la celebración de las fiestas, alteración que es fácil que se 

produzca por el lugar en sí, dado que en el mismo se venden bebidas 

alcohólicas [...] ello no puede justificar el que se haga referencia a 

dicha situación como motivo que prohíba a Izquierda Unida exhibir la 

bandera Republicana que, por otra parte, como manifestación de su ideología 

política respeta el orden jurídico existente". 

 

El millón de muertos 

 

El problema de fondo, por tanto es otro, como bien evidenció el propio 

Hernando, que hizo alarde de esa doble moral que el PP utiliza con los 

símbolos franquistas, ya sea por convicción o por el simple ánimo de 

contentar a su electorado más ultra, al ser cuestionado sobre las últimas 

fotografías de miembros y militantes de Nuevas Generaciones. "Todas esas 

actitudes me parecen deplorables. Exhibir símbolos anticonstitucionales no 

está en las tareas de una persona que se afilia a una organización juvenil 

como la del Partido Popular. Pero me gustaría que eso lo dijeran también 

otros partidos políticos en los que vemos en los últimos tiempos cómo se 

exhiben símbolos anticonstitucionales o banderas anticonstitucionales con 

normalidad". 

 

Esos símbolos anticonstitucionales, según la ley de Hernando, no son otros 

que "la bandera republicana". Pero esto llevó al dirigente conservador a 

hacer una comparación que un miembro del partido en el Gobierno no debería 

permitirse: "No voy a hacer un debate histórico sobre la legitimidad de un 

Gobierno y otro, lo que sí se es que las consecuencias de la República 

llevó a un millón de muertos. Eso de la Segunda, y la Primera también 

produjo numerosísimos muertos por enfrentamientos civiles, en aquel primer 

caso por los cantonalismos. Todos los españoles hemos decidido con nuestra 

Constitución que tenemos una bandera y lo que no pueden hacer es defender 

esa bandera o mantener esa bandera. Y los símbolos que atentan contra la 

sensibilidad de otras personas o son anticonstitucionales hay que 

descartarlos [...] insisto, me gustaría que todos actuaran con el mismo 

respeto hacia los temas. Eso es lo que yo pido, igualdad para todos. Habrá 

gente que pueda interpretar que la bandera buena es la otra porque han 

estado 40 años". 

 

En los últimos días, con el goteo de imágenes de personas de NNGG haciendo 

el saludo romano, exhibiendo banderas con simbología nazi o franquista, 

desde el PP se ha asegurado que ellos respetan el orden y el sistema 

constitucional vigente y que eso, nada tiene que ver con la ideología del 

partido. Desafortunadamente, las clases de revisionismo histórico como el 

de Hernando y otros gestos sin banderas físicas de por medio, como la 

adjudicación de las obras de reparación del Escorial el 18 de julio, día 

del golpe de Estado, hacen que el PP siga siendo presa de su propio pasado. 

 

http://www.publico.es/465088/una-sentencia-del-tsjm-echa-por-tierra-la-

teoria-de-hernando-sobre-las-banderas-buenas-y-las-malas 

 

 

http://www.publico.es/465088/una-sentencia-del-tsjm-echa-por-tierra-la-teoria-de-hernando-sobre-las-banderas-buenas-y-las-malas
http://www.publico.es/465088/una-sentencia-del-tsjm-echa-por-tierra-la-teoria-de-hernando-sobre-las-banderas-buenas-y-las-malas
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“LAS CONSECUENCIAS DE LA REPÚBLICA LLEVARON A UN MILLÓN DE MUERTOS” 

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso equipara la bandera franquista 

con la republicana 

 

Tan inconstitucional es la bandera franquista como la de la Segunda 

República española. Así lo ha defendido hoy el portavoz adjunto del PP en 

el Congreso, Rafael Hernando, que ha sustentado tal afirmación en el 

argumento de que “la República llevó a un millón de muertos”. 

 

Durante una entrevista en Las mañanas de Cuatro, Hernando ha tildado de 

“lamentables y deplorables” las actitudes de miembros de Nuevas 

Generaciones de su partido que han aparecido en fotografías con el brazo en 

alto o junto a la bandera franquista. Si estuviera en su mano, ha 

asegurado, los expulsaría. Pero, a juicio del diputado popular, son iguales 

de reprobables las actitudes de quienes exhiben la bandera tricolor 

republicana. “No me parece que sea constitucional”, ha insistido. 

 

Hernando no ha querido “hacer un debate histórico sobre la legitimidad” de 

la Segunda República española, derribada por el golpe de Estado de 1936, 

liderado por Francisco Franco, y ha aludido a “la legalidad vigente”. 

“Todos los españoles hemos decidido a través de la Constitución que tenemos 

una bandera y lo que hay que hacer es defender esa bandera”, ha continuado 

Hernando, que ha propuesto “descartar y desterrar los símbolos que atentan 

contra la sensibilidad de otras personas”, incluido el emblema republicano. 

 

El portavoz adjunto del PP ha cuestionado que la bandera republicana sea 

legítima porque “habrá gente que pueda pensar que la legítima era la otra, 

que ha estado 40 años”, en alusión a la bandera franquista vigente durante 

la dictadura. 

 

También se ha pronunciado sobre los gestos fascistas de miembros de Nuevas 

Generaciones Esteban González Pons. El vicesecretario general de Estudios y 

Programas del PP ha afirmado "con indignación" que quienes cometen "la 

estupidez de fotografiarse o mofarse haciendo gestos nazis o fascistas no 

merecen pertenecer al Partido Popular". "Esos chicos no saben ni lo que 

significan", ha lamentado. 

 

El dirigente popular ha invitado a estos militantes a que visiten los 

cementerios y las playas de Normandía, donde miles de jóvenes desembarcaban 

y se "iban apilando muertos unos encima de otros" a manos de soldados 

alemanes. "Si no fuera por esa gente que dio la vida, Europa hubiera sido 

de Hitler o de Stalin y no habría habido Transición española", ha 

recordado. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2013/08/28/actualidad/1377699685 004216

.html 

 

LAS SUBVENCIONES QUE SÍ LE GUSTAN A RAFAEL HERNANDO 

 

La Comunidad de Madrid otorgó becas para libros de texto en el curso 2008-

2009 a dos hijos del portavoz adjunto del PP en el Congreso, muy crítico 

con las subvenciones a las asociaciones de memoria histórica Ya entonces 

divorciado, Hernando admite que cobraba como diputado ese año en torno a 

http://politica.elpais.com/politica/2013/08/28/actualidad/1377699685_004216.html
http://politica.elpais.com/politica/2013/08/28/actualidad/1377699685_004216.html
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75.000 euros, aunque los baremos oficiales de la Cámara indican que su 

sueldo era aún superior 

 

Habitual de la polémica, el portavoz adjunto del PP en el Congreso, Rafael 

Hernando, ha saltado de nuevo a la palestra al afirmar que algunas víctimas 

del franquismo "solo se han acordado de su padre cuando había subvenciones 

para buscarlo". Pero, a tenor de los datos, no todas las subvenciones 

merecen el reproche de Hernando. Dos de sus tres hijos recibieron de la 

Comunidad de Madrid en 2008 becas para libros de texto, concedidas ese 

curso solo al 37,5% de los alumnos a los que se dirigía la convocatoria.  

 

Ya entonces divorciado, el diputado ganaba en el Congreso 6.100 euros al 

mes. De esa cuantía, 1.824 euros estaban exentos de tributación: esa era en 

2008 la cantidad asignada para manutención y alojamiento a los diputados 

elegidos por circunscripciones distintas a Madrid. Y, aunque la vivienda de 

su propiedad se encuentra en la capital, Hernando ocupa un escaño por 

Almería. Fue su exmujer, adujo ayer, quien solicitó las becas. 

 

Facilitada por un lector de infoLibre minutos después de que, lejos de 

disculparse, Hernando sostuviera ayer en Las Mañanas de Cuatro que se le ha 

"tergiversado" y reiterase que ciertas asociaciones surgieron "al calor de 

determinadas subvenciones", la información sobre las becas a los hijos de 

Hernando figura en un documento oficial fechado el 13 de enero de 2009. Ese 

documento constata que dos de los tres hijos de Hernando lograron la ayuda 

tras un recurso planteado contra la denegación inicial. Junto a sus nombres 

aparece el motivo de concesión: FN. Es decir, familia numerosa.  

 

Este diario omite su publicación para preservar la identidad de los 

menores, cada uno de los cuales obtuvo de la Comunidad de Madrid una ayuda 

para la compra de libros de texto y material didáctico durante el curso 

2008-2009. La cuantía de una ascendió a 100 euros. La de la otra, a 115 

euros. 

 

Las estadísticas oficiales de la Comunidad de Madrid sobre educación y la 

nota de prensa difundida en enero de 2008 por el Gobierno regional arrojan 

una conclusión: de los 804.962 escolares de Infantil, Primaria y ESO que 

ese curso se matricularon en colegios madrileños, solo 302.162 accedieron a 

las becas para libros establecidas para esos tres ciclos. Es decir, 62 de 

cada 100 escolares se quedaron ese curso sin la subvención para libros de 

texto. 

 

Con un presupuesto de 30 millones de euros, la Comunidad de Madrid anunció 

en enero de 2008 por qué criterios se regiría la concesión de las becas 

para libros: "De los 30 millones, 20 están destinados a atender las 

solicitudes de las familias con menor renta per cápita familiar y también 

tendrán prioridad las familias numerosas, las víctimas del terrorismo y 

aquellos alumnos beneficiados de las ayudas en el curso 2007/2008 en la 

modalidad 'Beneficiarios del MEC', con el mismo importe del último curso." 

 

"Mi exmujer no trabajaba" 

 

Ayer por la tarde, infoLibre contactó con Rafael Hernando, quien ofreció 

dos argumentos para explicar por qué sus hijos se beneficiaron de esas 

subvenciones: "Yo estaba ya divorciado y mi exmujer, con la que viven mis 

hijos, no trabajaba". Hernando reconoce que en 2008 cobraba del Congreso 

entre 70.000 y 75.000 euros –la comprobación de los datos la eleva, dado 

que desde mayo era portavoz en la Comisión de Trabajo y percibía un plus 



 

81 

por ello–, pero asegura que atendía sus obligaciones paternas con el pago 

de "una pensión". Su declaración de bienes, fechada en noviembre de 2011, 

pone números a esa pensión: 3.000 euros. 

 

La exmujer de Hernando es Elisabetta Bracco, desde 2011 concejala del PP en 

el gobierno local de  Alcobendas, municipio literalmente pegado al norte de 

la capital y uno de los más ricos de la región. Su nota biográfica oficial 

dice lo siguiente: "Cuenta con más de diez años de experiencia en la 

gestión de servicios de empresas, así como en la dirección de equipos 

humanos. Ha participado en el lanzamiento de empresas centrándose en la 

excelencia y en la atención al cliente. De 1995 a 1997 ha sido directora de 

centros culturales y de la Casa de la Juventud de la concejalía de Ciudad 

Lineal del Ayuntamiento de Madrid".  

 

Bracco rehusó anoche atender la llamada de este periódico, y así lo 

comunicó una portavoz oficial del consistorio de Alcobendas. Las becas 

concedidas en el curso 2008-2009 a dos de los tres hijos que nacieron del 

matrimonio entre la concejal delegada de Desarrollo Económico de Alcobendas 

con el portavoz adjunto del PP en el Congreso son un asunto "ajeno al 

ámbito político". La portavoz apuntaló su argumento con un dato: "En 2008, 

Bracco no era edil". ¿Trabajaba o estaba en el paro? La fuente dijo carecer 

de esa información.   

 

https://www.infolibre.es/noticias/politica/2013/11/26/las subvenciones que

gustan rafael hernando 10268 1012.html 

 

RAFAEL HERNANDO RESPONSABILIZA A LOS PADRES DE LOS CASOS DE DESNUTRICIÓN 

INFANTIL 

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso ha respondido en estos términos 

en referencia al informe donde se asegura que 50.000 niños catalanes no 

reciben una alimentación adecuada  

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha afirmado 

este martes que los casos "puntuales" de desnutrición en nuestro país son 

"una responsabilidad que corresponde a los padres", y ha calificado de 

"repugnante" que se utilice a los niños para hacer "demagogia política". 

 

En declaraciones a La Sexta recogidas por Europa Press, Hernando ha 

respondido en estos términos en referencia a la presentación por el 

defensor del pueblo catalán, Rafael Ribó, de un informe donde se asegura 

que cerca de 50.000 niños catalanes no reciben una alimentación adecuada y 

751 menores de 16 años sufren desnutrición. 

 

"Mantengo que puede haber casos puntuales de desnutrición", ha manifestado 

Hernando, "y que esa responsabilidad corresponde a los padres", aunque en 

su opinión "para eso hay una cadena de asuntos sociales, unos servicios de 

ayuntamientos y también de ONGs que atienden esos problemas", ha explicado 

el popular. 

 

"Hace cuatro años se decía que había sobrealimentación" 

 

Hernando, que es diputado por la provincia de Almería, ha asegurado que no 

conoce ningún caso en esa provincia de niños tengan que acudir a los 

comedores habilitados por la Junta de Andalucía durante el verano. 

 

https://www.infolibre.es/noticias/politica/2013/11/26/las_subvenciones_que_gustan_rafael_hernando_10268_1012.html
https://www.infolibre.es/noticias/politica/2013/11/26/las_subvenciones_que_gustan_rafael_hernando_10268_1012.html
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"Me gustaría que ustedes preguntaran cuántos niños están yendo a los 

colegios ahora en agosto en Andalucía a recibir esos programas de 

nutrición. Yo aquí en Almería no conozco ninguno", ha asegurado tajante. 

 

Hernando ha criticado además que, en el caso andaluz, "se llegue a esta 

situación después de 30 años de gobierno socialista" y ha admitido que le 

parece "chocante" que se pongan en marcha programas contra la malnutrición 

infantil "cuando hace cuatro años se nos decía que había un problema de 

sobrealimentación infantil", ha recordado. 

 

http://www.lavanguardia.com/politica/20130807/54378416390/rafael-hernando-

desnutricion-infantil.html#ixzz2bK6ctx3N 

 

 

RAFAEL HERNANDO CALIFICA DE “PATRAÑA” LOS PAPELES DE BÁRCENAS 

 

El portavoz adjunto del PP afirma en una tensa entrevista en Las Mañanas de 

Cuatro que la ciudadanía está más preocupada por el paro que por el proceso 

judicial del extesorero 

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso, Rafa Hernando, ha calificado 

este martes de "patrañas" los papeles manuscritos por el extesorero del PP, 

Luis Bárcenas, difundidos por EL PAÍS que reflejan una contabilidad oculta 

en el partido del Gobierno. En una tensa entrevista en el programa Las 

mañanas de Cuatro con el conocido periodista Jesús Cintora, Hernando ha 

arremetido contra la prensa por "fabricar papeles y patrañas para 

emponzoñar la política" y no respetar la presunción de inocencia de los 

líderes del partido que recibieron supuestos sobresueldos en negro. 

 

  

"Bárcenas está en la cárcel y no hay que tener mucha preocupación por lo 

que está haciendo (...) La mayoría de ciudadanos, aparte de lo que puede 

deparar al señor Bárcenas el proceso judicial, está preocupada por la 

situación del país: que haya más de seis millones de personas en 

desempleo", ha declarado Hernando. El portavoz ha criticado que los medios 

de comunicación estén "todo el día muy preocupados por el señor Bárcenas" y 

ha arremetido contra el periodista que le entrevistaba, Jesus Cintora, al 

que ha acusado de defender al expresidente del Gobierno, José Luis 

Rodríguez Zapatero. 

 

A la pregunta de si Rajoy debería pronunciar el nombre de Bárcenas en su 

comparecencia del próximo 1 de agosto en el Congreso, Hernando ha 

respondido: "Yo no soy psicoanalista como usted". Cree que el extesorero 

"ha intentado chantajear al partido pero no lo ha conseguido". "Hemos 

tenido la desgracia de tener a una persona que se ha comportado de manera 

absolutamente desleal con el partido y los militantes, de la que estamos 

enormemente avergonzados y que está en este momento en Soto del Real", ha 

zanjado para recordar que el único problema del país es el paro y la 

economía. 

 

http://politica.elpais.com/politica/2013/07/23/actualidad/1374603846 415172

.html 

 

 

RAFAEL HERNANDO: “LA GENTE NO SALE A LA CALLE PORQUE SABE QUE EL GOBIERNO 

HACE LO QUE DEBE” 

 

http://www.lavanguardia.com/politica/20130807/54378416390/rafael-hernando-desnutricion-infantil.html#ixzz2bK6ctx3N
http://www.lavanguardia.com/politica/20130807/54378416390/rafael-hernando-desnutricion-infantil.html#ixzz2bK6ctx3N
http://politica.elpais.com/politica/2013/07/23/actualidad/1374603846_415172.html
http://politica.elpais.com/politica/2013/07/23/actualidad/1374603846_415172.html
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No hay más manifestaciones porque la gente "es sensata" y "sabe que se 

están haciendo las cosas que se tenían que hacer". Esta es la tesis 

defendida por Rafael Hernando, portavoz adjunto del Grupo Popular en el 

Congreso de los Diputados. Por ello, el dirigente del PP descarta un 

"estallido social" si la situación económica no mejora. Esta misma mañana 

el número tres del PSOE, Óscar López, se ha pronunciado en sentido 

contrario. "Hay 6,2 millones de razones [en referencia al número de 

parados] para salir a la calle", ha asegurado con motivo del Día del 

Trabajo. 

 

"Todo el mundo sabe que esto no iba a ser fácil y lo dijimos desde el 

primer momento. Entiendo que haya gente que tenga impaciencia", ha afirmado 

Hernando en una entrevista concedida a Europa Press. El portavoz adjunto en 

el Congreso ha puntualizado, sin embargo, que con la conflictividad social 

"no se genera empleo" y ha apuntado que en el pasado "no se ha actuado con 

la misma beligerancia" contra el Gobierno. 

 

El Ejecutivo del PP ya ha sufrido dos huelgas generales y cientos de 

manifestaciones. De ahí que Hernando pida la colaboración de los agentes 

sociales para salir de la crisis. En su opinión, hay posibilidades de 

llegar a entendimientos y los sindicatos no deben estar "prisioneros" de 

las estrategias políticas de aquellos partidos con los que tienen "cierta 

empatía". 

 

El dirigente popular ha reprochado al PSOE que a lo largo de este primer 

año de mandato el Ejecutivo ha recibido "más zancadillas que otra cosa" y 

ha subrayado que los socialistas deben aclarar si quieren llegar a 

acuerdos, en vez de estar "improvisando cada día" sobre la idea de un 

pacto. "Está muy bien pedir acuerdos, pero luego hay que culminarlos", ha 

dicho Hernando, quien ha manifestado que el Gobierno está abierto a pactos 

"en positivo". 

 

"Creo que ellos [PSOE] tienen vértigo o han sentido vértigo durante todo 

este tiempo a pactar con el Ejecutivo. Eso, más ser rehenes de IU [como 

ejemplo de ello, ha citado el decreto andaluz para frenar los desahucios, 

impulsado por una consejera de IU] y ver que el discurso radical tiene 

enganche en la calle, les ha condicionado enormemente desde el punto de 

vista interno y de posibilitar acuerdos en determinadas cosas", ha afirmado 

Hernando. El portavoz del PP ha acusado al principal partido de la 

oposición de bloquear los acuerdos: "Hasta ahora el que ha puesto siempre 

dificultades para culminar pactos es el PSOE. Supongo que porque no quería 

sentirse cómplice de las medidas dura que había que tomar a lo largo de 

este año y también porque supongo que está influenciado por ese pacto anti-

PP que hay en Andalucía". 

 

Por su parte, el líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, ha escrito hoy en 

su página de Facebook, que hoy "no es una fecha de celebración" para los 

6,2 millones de parados y especialmente para los tres millones "que no 

tienen ningún tipo de ayuda". No obstante, invita a todos a "seguir 

defendiendo su derecho a un trabajo digno, porque el principal enemigo que 

hoy debemos combatir es la resignación". 

 

http://politica.elpais.com/politica/2013/05/01/actualidad/1367407591 905814

.html 

 

 

HERNANDO : ANDALUCÍA COMO ETIOPÍA 

http://politica.elpais.com/politica/2013/05/01/actualidad/1367407591_905814.html
http://politica.elpais.com/politica/2013/05/01/actualidad/1367407591_905814.html
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El diputado del PP Rafael Hernando arremete contra la decisión de asegurar 

tres comidas al día a los niños en las escuelas andaluzas 

 

Rafael Hernando ve francamente mal que la Junta de Andalucía quiera 

garantizar tres comidas al día a los escolares de la región. Y no le gusta 

sobre todo porque estima que el que los niños no tengan asegurados 

desayuno, almuerzo y cena en Andalucía es culpa de 31 años de Gobierno del 

PSOE y da una pésima imagen. El portavoz adjunto del PP y diputado por 

Almería lo tiene claro: "Parecemos Etiopía". Unos 126.000 niños y niñas 

etíopes sufren desnutrición grave. 

 

Hernando lo ha puesto negro sobre blanco en su Twitter (@Rafa_Hernando), en 

un par de frases, como se escribe en esa red social. La primera: "El 

resultado de 31 años de gobierno socialista andaluz y tres modernizaciones 

es que los niños andaluces no tienen para comer 3 veces al día". Y la 

segunda: "Con ese balance y 1250000 parados no se le cae la cara de 

verguenza? [sic] Ibamos a ser la California europea pero con Bipartito 

parecemos Etiopia". 

 

El diputado podría haber elegido Brasil (donde Luda da Silva hizo una 

enorme campaña para asegurar al menos una comida al día a sus 

conciudadanos) o Portugal (donde los colegios están tomando medidas 

similares). Pero le salió Etiopía, donde la desnutrición crónica cayó del 

57% al 44% entre 2000 y 2011, mientras que la mortalidad entre los menores 

de cinco años pasó durante ese mismo periodo de 139 muertes por cada mil 

nacidos vivos a 77, según el último informe de Unicef. y Más de trece 

millones de personas necesitan ayuda alimentaria internacional en ese país. 

 

El vicepresidente del Congreso y presidente del PSOE de Huelva, Javier 

Barrero, ha respondido a Hernando: "Es posible que los dirigentes populares 

compartan con los ricos sus carcajadas por las medidas andaluzas contra la 

exclusión social, mientras pisotea a los ciudadanos". El diputado 

socialista por Huelva ha recalcado que, "en vez de reírse y despreciar así 

a los andaluces, el PP debería imitar las iniciativas de Andalucía y actuar 

con urgencia y efectividad para frenar el deterioro y la exclusión de miles 

de familias arruinadas por la crisis". 

 

http://politica.elpais.com/politica/2013/04/19/actualidad/1366393242 021167

.html 

 

 

EL PP RESPALDA A CIFUENTES E INSISTE: "LA PAH COQUETEA CON GRUPOS PRÓXIMOS 

AL TERRORISMO" 

 

El portavoz adjunto del PP en el Congreso, Rafael Hernando, ha respaldado 

este martes a la delegada del Gobierno de Madrid, Cristina Cifuentes, quien 

afirmó que Stop Desahucios "ha apoyado marchas en apoyo a presos de ETA". 

 

Así, ha agregado que la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH) "lo 

único que hace es alentar a una izquierda radical" que "coquetea" con 

grupos próximos al terrorismo. 

 

"Este camino que ha emprendido esta plataforma o algunas personas que están 

dentro me parece un camino absolutamente equivocado. No favorece en ningún 

caso a su causa. Lo único que hace es alentar a una izquierda radical que 

favorece e impulsa la violencia y que ha coqueteado en el pasado, e incluso 

http://politica.elpais.com/politica/2013/04/19/actualidad/1366393242_021167.html
http://politica.elpais.com/politica/2013/04/19/actualidad/1366393242_021167.html
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en la actualidad, con otras organizaciones próximas al terrorismo", ha 

aseverado en declaraciones a la Cadena Cope. 

 

Hernando ha señalado que "no hay más novedades de momento" en relación con 

los casos de acoso a diputados del PP, pero ha denunciado que desde que la 

portavoz de la plataforma, Ada Colau, "dijo que para obtener el resultado 

que ella quería en el Congreso en la tramitación de una Ley, lo que había 

que hacer era acosar a los diputados, eso ha empezado a producirse de forma 

absolutamente intolerable, llegando a marcar las casas, llegando a 

perseguir a la gente por la calle". 

 

"El problema es que del linchamiento verbal es muy fácil pasar al 

linchamiento físico y cualquier tipo de violencia es absolutamente 

intolerable", ha destacado Hernando, al tiempo que ha indicado que los 

diputados ya han formulado las "denuncias oportunas" ante lo que son 

"procesos de acoso que constituyen delitos". 

 

Por otra parte, el diputado 'popular' ha opinado que "la lucha callejera no 

es una novedad en este país" y ha añadido que ya se conoce "quien lo ha 

utilizado". "El acoso al PP o acoso a determinadas formaciones políticas 

que no comulgaban con sus ideas no es una novedad, desgraciadamente", ha 

insistido. 

 

"Lo que pido es que aquellos que dicen que defienden las cosas o quieren 

defenderlas de forma pacífica lo hagan de verdad porque ya sabemos que en 

su día había gente que justificaba la violencia. Nosotros sufrimos un 

proceso de acoso por parte de la izquierda radical entre el año 2000 y 

2004, cuando se salía a la calle llamándonos asesinos. Espero que eso no 

vuelva", ha concluido 

 

http://www.20minutos.es/noticia/1769470/0/pp/pah/rafael-hernando/ 

26.03.2013 

 

EL PODER JUDICIAL DESCALIFICA "EL INSULTO" A PEDRAZ Y EVITA VALORAR SU 

RESOLUCIÓN 

 

Hernando insiste: "Dije que Pedraz actuó como un pijo ácrata, no que lo 

sea" 

 

El dirigente popular señala que no se siente "vinculado" a la "decadencia 

de la clase política" 

 

Bermúdez de Castro dice que el magistrado "debería haberse inhibido" 

 

"En ningún caso se justifica el recurso al insulto personal" dirigido 

contra el juez Santiago Pedraz. "Las críticas que invaden la esfera 

personal mediante descalificaciones que atentan contra el respeto que 

merece la dignidad personal constitucionalmente garantizada son 

intolerables y deben cesar de inmediato". La portavoz del Consejo General 

del Poder Judicial, Gabriela Bravo, ha descalificado así los insultos del 

portavoz adjunto del PP en el Congreso, Rafael Hernando, aunque ha evitado 

entrar en una valoración de su resolución. De hecho, el órgano de gobierno 

de los jueces admite "la posible existencia en ella de algún elemento capaz 

de molestar a personas implicadas o ajenas al proceso". En ese caso, 

recuerda, "tanto dentro como fuera del mismo proceso existen mecanismos 

reglados para corregirlo. 
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Mientras tanto, el propio Hernando ha querido hoy matizar públicamente sus 

palabras. "Yo lo que he dicho es que con ese auto da la impresión de que 

esa persona ha actuado como si lo fuera [un pijo ácrata], no he dicho que 

lo sea. He dicho que no ha actuado correctamente. Que no ha actuado 

correctamente lo mantengo y lo reitero". Así se ha expresado al ser 

preguntado por sus polémicas declaraciones de ayer sobre el auto del juez 

Santiago Pedraz con el que archiva el procedimiento contra los 

organizadores de la manifestación del 25-S en las proximidades de la Cámara 

baja. 

 

El dirigente popular ha afirmado en declaraciones a la cadena SER que sus 

palabras fueron una "valoración" y no una "descalificación personal". 

Hernando ha pedido "excusas" si alguien se ha sentido ofendido pero ha 

insistido en que las "expresiones" de Pedraz le parecen "inapropiadas en un 

auto judicial". "En él se vierten unas descalificaciones globales contra la 

sede de la soberanía popular hablando de la presunta decadencia de la clase 

política a las que yo no me siento vinculado", ha añadido. 

 

Al ser preguntado por si pronuncia estas palabras en su propio nombre o en 

nombre del PP, Hernando ha asegurado que es un "modesto" diputado votado 

por 186.000 ciudadanos de Almería, lo que supone el 58% de la provincia. 

"Esa es la representatividad que tengo en estos momentos, no sé si será 

suficiente o no. Para mi es suficiente para dar mi opinión personal", ha 

agregado. 

 

El también diputado popular José Antonio Bermúdez de Castro ha apuntado hoy 

que Pedraz "debería haberse inhibido de enjuiciar" los hechos ocurrido el 

25-S "si simpatiza con el movimiento" que organizó la concentración. En 

declaraciones a la cadena Cope, Bermúdez de Castro ha subrayado que no 

comparte varios "juicios de valor" que el magistrado ha incluido en el auto 

por el que se archiva la causa. No obstante, ha manifestado que el PP 

"siempre" acata las decisiones judiciales aunque ha dicho que algunas les 

cuesta entenderlas. 

 

Otro de los dirigentes populares que se ha pronunciado hoy sobre este 

asunto ha sido el presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González. 

Ha considerado que está "fuera de lugar" que Pedraz haya hablado de 

"decadencia" política en su resolución judicial. Si bien ha reconocido que 

en los "últimos tiempos" hay un "rechazo" hacia la clase política, cree que 

"no es justo". "Creo que en estos momentos deberíamos ayudar a reivindicar 

el papel que la clase política porque es absolutamente imprescindible y más 

en una democracia como la nuestra", ha añadido. 

 

Desde la oposición, una de las personas que se ha referido esta mañana a 

las declaraciones de Hernando ha sido la diputada socialista Carme Chacón. 

La exministra de Defensa ha tildado sus palabras de "insólitas" en una 

entrevista en Antena3. 

 

Jueces para la Democracia por su parte ha hecho un llamamiento a la 

fiscalía para que investigue si los insultos y expresiones vejatorias de 

algunos responsables políticos contra el juez Santiago Pedraz pueden 

constituir una infracción penal. Es lo que ha anunciado a Efe el portavoz 

de la asociación progresista, Joaquim Bosch, quien ha considerado 

"inadmisibles" e "impropias" de quienes ocupan cargos públicos las 

descalificaciones de algunos dirigentes del PP contra el magistrado. 
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http://politica.elpais.com/politica/2012/10/05/actualidad/1349422624 092958

.html 

 

 

 

 

 

 

UN DIPUTADO DEL PP COMPARA LOS 'AUGURIOS' SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO CON LA 

PROFECÍA MAYA  

 

Ante las manifestaciones sobre que la reforma de la Ley de costas no tiene 

en cuenta el cambio climático.  

 

Sostiene que el cambio climático nunca se predijo: "A mí me gustaría que 

alguien me hablara y predijera los efectos del cambio climático alguna 

vez".  

 

Subraya que no niega el cambio climático, "sino los augurios que algunos 

hicieron".  

 

En su opinión, estos "postulados" responden al "eco comunismo que profetiza 

lo mismo que eso de que el próximo 21 de diciembre se va a acabar el 

mundo".  

 

El diputado del PP Rafael Hernando ha comparado la subida del nivel del mar 

de 50 centímetros, prevista según ha dicho por los expertos de cambio 

climático hace 25 años, con la supuesta profecía maya de que el próximo 21 

de diciembre de 2012 se acabará el mundo. Estos "postulados" responden al 

"eco comunismo que profetiza lo mismo que eso de que el 21 de diciembre se 

va a acabar el mundo Hernando ha realizado estas afirmaciones durante el 

debate de las enmiendas de totalidad que han presentado cinco grupos de la 

oposición a la reforma de la Ley de Costas, entre otros puntos, por 

considerar que el texto presentado por el Gobierno no contemplaba ninguna 

mención al cambio climático, ni tampoco previsión sobre sus efectos en las 

costas españolas para los próximos años. "He visto que ha habido algunas 

manifestaciones en la tribuna sobre que esta reforma no tenía en cuenta el 

cambio climático o sus efectos. A mí me gustaría que alguien me hablara y 

predijera los efectos del cambio climático alguna vez", ha iniciado su 

intervención. El diputado almeriense ha subrayado así que es miembro del 

Grupo Popular en el Congreso desde hace "muchos años" y, precisamente, en 

1989, él se dedicaba a materias relacionadas con el medio ambiente,  

momento en el que "algunos gurús" garantizaron que en 25 años el nivel del 

mar iba a aumentar 50 centímetros. "Han pasado casi 26 años y alguno 

debería de explicarme a qué hay que esperar para que suba el nivel del mar 

o cuándo va a producirse ese aumento", ha advertido. En su opinión, estos 

"postulados" responden al "eco comunismo que profetiza lo mismo que eso de 

que el próximo 21 de diciembre se va a acabar el mundo, con la misma 

verdad, intensidad y con el mismo rigor". Atendiendo al reglamento del 

Congreso, la diputada ecosocialista Laia Ortiz ha pedido la palabra tras la 

intervención de Hernando y en ella ha solicitado al diputado que su grupo 

parlamentario "se ponga de acuerdo". A su juicio, él niega el cambio 

climático con esas afirmaciones y, precisamente el martes, señala que el PP 

defendió en la Cámara baja una iniciativa en la que pedía la creación de 

una Ley de Cambio Climático ante la consecuente subida del nivel del mar. 

En su defensa, Hernando ha subrayado que no niega el cambio climático, 

"sino los augurios que algunos hicieron" de que desde 1989 el nivel del mar 

http://politica.elpais.com/politica/2012/10/05/actualidad/1349422624_092958.html
http://politica.elpais.com/politica/2012/10/05/actualidad/1349422624_092958.html
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iba a subir 50 centímetros y, por las que, según ha puesto de ejemplo, La 

Manga del Mar Menor hoy no existiría. "Le he pedido que empíricamente 

intente demostrar eso", ha sentenciado. Reforma de la Ley de Costas Así las 

cosas, el Congreso ha rechazado las enmiendas a la totalidad presentadas 

por PSOE, ICV, UPyD, ERC y Compromís-Equo, que  pedían la devolución al 

Gobierno del texto presentado para reformar la Ley de Costas de 1988. En 

concreto, estas enmiendas han recibido el respaldo insuficiente del PSOE, 

la Izquierda Plural (IU-ICV-CHA), UPyD, ERC, BNG, Coalición Canaria-Nueva 

Canarias, Geroa Bai, Amaiur y Compromís-Equo. Al mismo tiempo, CiU y PNV se 

han abstenido en la votación; mientras que PP, UPN y Foro de Asturias han 

votado en contra de las mismas.  Entre otros puntos, el portavoz socialista 

en la materia, José Luis Ábalos, ha dicho que el Gobierno quiere "enterrar" 

la Ley de 1988 "en la deshonra" y "con el rencor que esa ley "progresista y 

valiente" que, en su opinión, cuestionó el "derecho sacrosanto de la 

propiedad allí donde no tocaba porque era el patrimonio de todos". A su 

juicio, esta nueva reforma no protege el litoral sino que lo desprotege. 

Esta misma afirmación ha sido compartida también por el diputado de 

Compromís-Equo Joan Baldoví, quien a su vez ha defendido que la Ley de 

Costas de 1988 ha supuesto en estos años el "único freno al tsunami 

urbanístico", a la vez que ha criticado que la inseguridad de la que habla 

el Ministerio se debe a la mala aplicación de la ley pero no a su 

contenido.  "Con la reforma que plantea el Gobierno se favorecen intereses 

privados en detrimento de lo público y alargar las concesiones en el 

dominio público marítimo terrestre a 75 años supone una privatización del 

espacio público", ha advertido. Por su parte, Ana Oramas, de Coalición 

Canaria, cree que este texto legislativo no mejora la normativa actual y no 

tiene en cuenta la singularidades de las islas Canarias, con más de 1.500 

metros de litoral, y un clima y posición geográfica especiales. 

 

http://www.20minutos.es/noticia/1676583/0/ley-de-costas/cambio-

climatico/profecia-maya/#xtor=AD-15&xts=467263#xtor=AD-15&xts=467263 

 

HERNANDO, DIPUTADO DEL PP, INVITA A LOS INMIGRANTES ILEGALES A "VOLVER A 

SUS PAÍSES"  

 

Es portavoz adjunto del PP en el Congreso y diputado por Almería.  

 

Defiende los convenios sanitarios que tendrán que suscribir los inmigrantes 

sin papeles para poder recibir asistencia en la Sanidad pública.  

 

En su opinión, "los ilegales lo que tienen que hacer es volver a sus 

países".  

 

El portavoz adjunto del Grupo Popular en el Congreso y diputado del PP por 

Almería, Rafael Hernando, ha explicado este martes que los convenios 

sanitarios que tendrán que suscribir los inmigrantes sin papeles para poder 

recibir asistencia en la Sanidad pública española tienen como finalidad que 

España "deje de ser el paraíso de la inmigración ilegal". Los inmigrantes 

ilegales lo que tienen que hacer es volver a sus países En rueda de prensa 

en la sede del PP, Hernando ha señalado que "los inmigrantes ilegales lo 

que tienen que hacer es entrar legalmente en España. Este país no puede 

seguir soportando ser el escenario principal de la inmigración ilegal, de 

la entrada de inmigrantes ilegales del conjunto de la UE y en esto coincido 

con algunas reflexiones que hicieron en el seno del anterior gobierno", ha 

reflexionado. En su opinión, "los inmigrantes ilegales lo que tienen que 

hacer es volver a sus países. Dicho esto, ninguna persona que esté en 

nuestro país, sea inmigrante ilegal o legal, va a quedar exento de la 

http://www.20minutos.es/noticia/1676583/0/ley-de-costas/cambio-climatico/profecia-maya/#xtor=AD-15&xts=467263
http://www.20minutos.es/noticia/1676583/0/ley-de-costas/cambio-climatico/profecia-maya/#xtor=AD-15&xts=467263
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atención sanitaria de urgencia y eso es muy importante", ha apostillado. 

Hernando considera que España debe tender a lo que sucede en otros países 

de la UE, como Alemania, "donde cualquier inmigrante que llegue a ese país 

sea legal o ilegal y no tenga la tarjeta sanitaria europea tiene que 

contratar un seguro médico". Por ello, insiste en que "hay que intentar ir 

homologando las políticas comunitarias en todos los aspectos y España tiene 

que dejar de ser el paraíso de la inmigración ilegal". Los inmigrantes 

legales, ha puntualizado, tienen el acceso a la sanidad a la educación y al 

conjunto de derecho de los que gozan el resto de españoles. 

 

http://www.20minutos.es/noticia/1558990/0/inmigrantes-ilegales/pp-volver/a-

sus-paises/#xtor=AD-15&xts=467263 

 

 

"EL BIGOTES" ORGANIZÓ UN ACTO DEL PP EN GUADALAJARA 

 

Álvaro Pérez, conocido como “El Bigotes”, uno de los principales imputados 

en la trama de corrupción vinculada al caso “Gürtel”, estuvo involucrado en 

la organización de los actos conmemorativos del XXV Aniversario de la 

fundación de Nuevas Generaciones, que se celebraron en Guadalajara, según 

aseguran desde el PSOE. 

 

La clausura tuvo lugar el 30 de noviembre de 2003 en un conocido hotel 

situado junto a la autovía A-2 de nuestra ciudad y a la misma asistió 

Mariano Rajoy, que acababa de ser proclamado candidato a la Presidencia del 

Gobierno en las elecciones generales de 2004, así como el vicepresidente 

primero del Gobierno, Rodrigo Rato. 

 

En las imágenes de archivo que ayer difundió un medio de comunicación de 

ámbito regional se observa a Álvaro Pérez dando instrucciones desde una de 

las puertas del complejo hotelero. Entre los asistentes se encontraban 

Rafael Hernando, que fue presidente nacional y provincial de la 

organización juvenil del Partido Popular, además de Luis de Grandes, por 

aquel entonces diputado del PP por Guadalajara y portavoz del Grupo 

Parlamentario Popular en el Congreso de los Diputados, y Ana Mato, que era 

coordinadora de Organización del PP y diputada nacional. 

 

El PSOE de Guadalajara recuerda que desde el PP se ha reiterado que, tras 

la llegada a la Presidencia del partido de Mariano Rajoy, las personas y 

empresas que integraban la citada trama y que organizaban actos para el 

Partido Popular fueron despedidas. “Hoy hemos tenido ocasión de comprobar 

que o nos mienten una vez más o el despido se produjo en el mes de 

diciembre. Este detalle no es menor dado que lo relevante no es si lo 

largaron un mes antes o después, sino si han engañado de nuevo a los 

ciudadanos. Por lo demás, sí sabemos que la trama siguió trabajando para el 

Gobierno de Esperanza Aguirre hasta hace tres días”, ha asegurado Antonio 

Marco, diputado regional del PSOE de Guadalajara. 

 

El parlamentario regional ha indicado que una de las pruebas más 

importantes que ponen al descubierto este entramado es un “pendrive” que 

almacena un documento contable conocido como “Caja B”, en el que aparecen 

personas y empresas relacionadas en el archivo que había realizado un 

empleado de Francisco Correa. En su declaración admitió que había abierto 

una cuenta por cada persona física, jurídica o evento sobre los que tuviera 

que efectuar un asiento contable. Algunas de esas cuentas se refieren a 

actos y eventos de Nuevas Generaciones, diversas campañas electorales, 

congresos y convenciones. 

http://www.20minutos.es/noticia/1558990/0/inmigrantes-ilegales/pp-volver/a-sus-paises/#xtor=AD-15&xts=467263
http://www.20minutos.es/noticia/1558990/0/inmigrantes-ilegales/pp-volver/a-sus-paises/#xtor=AD-15&xts=467263
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“El Partido Popular debe explicar de manera fehaciente cómo se pagó aquel 

acto que se celebró en Guadalajara y aclarar si se encargó o no a una 

empresa cuyo fondo de corrupción empezamos a conocer. Por supuesto, no 

discutimos el derecho del PP a contratar con quien estimen oportuno, pero 

sí deben explicar las relaciones que mantiene con esta trama y por qué 

aparecen en la famosa Caja B apuntes contables referidos a eventos de este 

partido, como podría ser éste de Nuevas Generaciones. 

 

Ni Mariano Rajoy ni Mª Dolores de Cospedal ni ningún otro responsable del 

PP pueden seguir por más tiempo desconociendo esta realidad ni ocultando lo 

que sucedió, esperando que amaine el temporal y los medios de comunicación 

se olviden del asunto. Por el bien de la democracia, de los partidos 

políticos y de la propia sociedad, que tiene derecho a saber, deben 

colaborar sin reservas con la justicia y poner orden de una vez por todas 

en esa casa aplicando la contundencia que anunciaron”, ha defendido Marco. 

 

Mención a Rafael Hernando 

 

El diputado regional del Partido Socialista también se ha referido esta 

mañana a la mención a Rafael Hernando que realizó una imputada en esta 

trama en su declaración judicial. Según consta en la documentación de la 

parte del sumario que se ha hecho pública, Isabel Jordán, administradora de 

una de las empresas investigadas, admite que contactó en 2004 con Jesús 

Sepúlveda, ex alcalde de Pozuelo de Alarcón y también imputado en el 

sumario, merced a su relación de amistad con Rafael Hernando. Según se 

desprende de la declaración de Jordán, Sepúlveda buscaba a una persona para 

sustituir a Álvaro Pérez “El Bigotes” en la empresa Special Events, que se 

dedicaba a la organización de los actos del Partido Popular. 

 

Rafael Hernando fue concejal del Ayuntamiento de Guadalajara en 1983, 

diputado regional por Guadalajara en las Cortes de Castilla-La Mancha entre 

1987 y 1989, presidente provincial de Nuevas Generaciones y nacional de 

1987 a 1990, senador del PP por Guadalajara en 1989 y diputado por la 

circunscripción de Almería desde 1993 y hasta la actualidad. “Por su 

vinculación directa e indirecta con Guadalajara, Rafael Hernando también 

debe dar una explicación convincente a los ciudadanos de nuestra provincia 

de hasta dónde alcanza su relación con estas personas imputadas en el caso. 

 

Éstos son los problemas que suelen acarrerar las malas compañías y por eso 

está obligado a ofrecer explicaciones. La callada hasta que escampe la 

tormenta no es la mejor respuesta ni es lo que esperan los ciudadanos. De 

todo lo expuesto se deduce la imperiosa necesidad de que los principales 

dirigentes del PP, desde Mariano Rajoy a Ramón Aguirre, de Mª Dolores de 

Cospedal a Antonio Román, asuman su responsabilidad y aclaren de una vez 

por todas este embrollo”, ha concluido el parlamentario socialista. 

 

https://www.guadaque.com/10-noticias/provincia/5143-el-bigotes-organizo-un-

acto-del-pp-en-guadalajara 

 

 

UN DIPUTADO DEL PP INTENTA AGREDIR A RUBALCABA. 

 

La Diputación Permanente del Congreso rechazo la petición del PP para que 

comparezca en la Cámara Baja la vicepresidenta del Gobierno, María Teresa 

Fernández de la Vega, para explicar las circunstancias del incendio de 

Guadalajara. Al final de la tensa sesión, el diputado popular Rafael 

https://www.guadaque.com/10-noticias/provincia/5143-el-bigotes-organizo-un-acto-del-pp-en-guadalajara
https://www.guadaque.com/10-noticias/provincia/5143-el-bigotes-organizo-un-acto-del-pp-en-guadalajara
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Hernando ha intentado agredir a Pérez Rubalcaba. La sesión fue muy tensa, 

hasta el punto de que el presidente del Congreso, Manuel Marín, tuvo que 

suspenderla unos minutos debido a una trifulca con el portavoz del PP, José 

Ignacio Echániz. La sesión se fue calentando con las intervenciones de los 

diversos grupos y cuando Echániz ejercía su turno de réplica, el presidente 

le pidió que finalizara, ya que se había excedido del tiempo asignado a 

cada grupo. 

 

La tensión continuó tras la sesión. El diputado del PP Rafael Hernando 

intentó agredir al portavoz del Grupo Socialista en el Congreso, Alfredo 

Pérez Rubalcaba. El secretario general del PP, Ángel Acebes, y el portavoz 

de su Grupo, Eduardo Zaplana, tuvieron que sujetar a su compañero de 

partido. 

 

El episodio ocurrió al término de la reunión de la Diputación Permanente 

del Congreso, en la que se debatió y rechazó la petición del PP para que la 

vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, 

compareciera en el Congreso para explicar la actuación del Gobierno ante el 

incendio de Guadalajara, que ha costado la vida a once personas. 

 

Tras el debate, Rubalcaba se cruzó en el pasillo con un grupo de diputados 

del PP entre los que estaban Zaplana, Acebes, Hernando y el portavoz 

adjunto, Vicente Martínez Pujalte. El dirigente socialista acusó a los 

populares de haber mentido durante su intervención en el debate. Ha sido 

entonces cuando Hernando, que conocía a uno de los once fallecidos en el 

incendio, se ha ido hacia Rubalcaba diciéndole: "Eso no me lo dices a la 

cara". La intervención de Acebes y Zaplana, que sujetaron a su compañero, 

intentando tranquilizarle, impidió que el diputado pudiera llegar a tocar 

al portavoz socialista, que estaba a menos de un metro suyo. 

 

www.elpais.es  21.07.05 

 

RUBALCABA ACUSA DE FINGIR A UN DIPUTADO DEL PP QUE VENÍA DEL ENTIERRO DE UN 

AMIGO EN GUADALAJARA 

 

La jornada de la Diputación Permanente de este miércoles se recordará 

muchos años. Después de varios escándalos con los turnos, el portavoz del 

PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, salió al pasillo y llamó "mentirosos" a los 

diputados del PP. Entre ellos estaba Rafael Hernando, que poco antes 

asistió al entierro de Luis Solano, un amigo de la familia muerto en el 

incendio. Para él reservaba otra provocación: "Y tú estás fingiendo". En 

declaraciones a Libertad Digital, Hernando denunció que "Rubalcaba sigue 

pensando" que todo vale en política. Marín dice que abrirá una 

investigación y Blanco pide el acta de diputado de Hernando. 

 

Con gran indignación por lo sucedido, el diputado del PP Rafael Hernando –

natural de Guadalajara– relató a Libertad Digital lo sucedido en los 

pasillos del Congreso después de la accidentada sesión de la Diputación 

Permanente. 

  

"Estábamos en el pasillo cuando llegó Rubalcaba dándose palmadas en la cara 

y llamándonos mentirosos". Fue entonces cuando Hernando, que poco antes 

había asistido al entierro de Luis Solano, un amigo de la familia –el padre 

del fallecido fue presidente de Alianza Popular en Guadalajara–, respondió 

al portavoz socialista: "Eso no me lo dices a la cara". Pero Rubalcaba 

todavía le dedicó otra provocación: "Y tú estás fingiendo". 
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La discusión se acaloró, pero Ángel Acebes y Eduardo Zaplana, según relata 

Hernando, mediaron: "No sigas, déjalo", asiéndole del brazo para marcharse 

con él. Según el diputado popular, Rubalcaba sabía perfectamente que uno de 

los muertos "era amigo mío". De hecho, ya el martes, Hernando dijo que le 

excusaran en la Comisión de Reglamento porque "iba a visitar a la familia 

de Luis en su casa". El escándalo evidencia, según Hernando, que "para 

Rubalcaba todo vale en política". 

  

Blanco acusa a Rajoy de "empujar a sus diputados a la bronca" 

  

El presidente del Congreso, Manuel Marín, ha ordenado a los servicios de la 

Cámara abrir una investigación sobre el enfrentamiento entre Rubalcaba y 

Hernando. Marín ya se había visto obligado a interrumpir el debate en 

alguna ocasión por la tensión que se registraba en la sala. 

  

Mientras, el secretario de organización del PSOE, José Blanco, reclama a 

Hernando que pida disculpas a Rubalcaba y dice que "si le queda algún 

decoro, abandone su acta de diputado". "Si no lo hace", añade Blanco, "son 

los dirigentes de su partido los que deben tomar cartas en el asunto y 

exigirle su dimisión inmediata". El dirigente socialista sostiene que lo 

sucedido enlaza con la "estrategia de oposición radical e intolerante" con 

la que Mariano Rajoy "empuja a sus diputados, ya no sólo a la bronca, sino 

incluso a la agresión física". 

  

A las declaraciones de José Blanco ha respondido Vicente Martínez Pujalte, 

portavoz adjunto del PP en el Congreso, quien le ha acusado de "activar la 

polémica". Pujalte añade que el dirigente socialista pretende con ello 

"disimular la tremenda e inexplicable provocación de Rubalcaba, que ha ido 

insultando, desde que ha salido de la sala, a varios diputados del PP". 

 

Una sesión acalorada y repleta de incidentes 

  

La provocación de Rubalcaba llegó como guinda de una sesión repleta de 

escándalos e incidentes mientras se debatía la petición del PP para que la 

vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, 

compareciera en el Congreso para explicar cómo se coordinaron las labores 

de extinción ante el incendio de Guadalajara. 

  

El diputado del PP Ignacio Echániz intervenía en la comisión permanente 

criticando la labor del Gobierno en la coordinación de las labores de 

extinción del incendio, pero Manuel Marín le cortó el micrófono porque 

sobrepasaba el tiempo. El diputado popular siguió hablando y Marín 

suspendió la sesión. Al reanudarla, Echániz reclamó una cuestión de orden y 

recordó que horas antes se había acordado flexibilidad cuando se debatan 

cuestiones de máxima actualidad e importancia. Marín volvió a cortar porque 

no le citaba el artículo en el que basar la cuestión de orden. 

  

Fue Eduardo Zaplana el que, reglamento en mano, lo hizo aprovechando para 

reprochar al presidente de la Cámara su mala actuación. Marín le pidió que 

se disculpara y retirara sus palabras. Pero el portavoz del PP en el 

Congreso insistió: "no sólo no las retiró sino que me reafirmo en ellas". 

El socialista amenazó con "aplicar el reglamento" y expulsarle. Después 

llegó el episodio de los pasillos. 

 

http://www.libertaddigital.com/nacional/rubalcaba-acusa-de-fingir-a-un-

diputado-del-pp-que-venia-del-entierro-de-un-amigo-en-guadalajara-

1276256758/ 

http://www.libertaddigital.com/nacional/rubalcaba-acusa-de-fingir-a-un-diputado-del-pp-que-venia-del-entierro-de-un-amigo-en-guadalajara-1276256758/
http://www.libertaddigital.com/nacional/rubalcaba-acusa-de-fingir-a-un-diputado-del-pp-que-venia-del-entierro-de-un-amigo-en-guadalajara-1276256758/
http://www.libertaddigital.com/nacional/rubalcaba-acusa-de-fingir-a-un-diputado-del-pp-que-venia-del-entierro-de-un-amigo-en-guadalajara-1276256758/


 

93 

 

 

EL PORTAVOZ DEL PP ASEGURA QUE EL PARO ES UNA "HUELGA POLÍTICA" URDIDA POR 

EL PSOE 

 

Rafael Hernando dice que los socialistas "no soportan" el aumento del 

empleo y del bienestar 

 

El portavoz del PP, Rafael Hernando, ha asegurado que la huelga general 

anunciada por los sindicatos es una "huelga política", detrás de lo que ha 

apreciado como una operación urdida por el secretario general del PSOE, 

José Luis Rodríguez Zapatero. 

 

Hernando se ha referido también a la fecha elegida para la huelga general -

el próximo 20 de junio- y ha asegurado que su coincidencia con la 

celebración del Consejo Europeo de Sevilla que pondrá fin al semestre de 

presidencia española de la UE demuestra que esa operación del PSOE pretende 

"dañar el prestigio de España en Europa". 

 

"Estamos asistiendo -ha indicado el dirigente del PP- a la creación de un 

proyecto socialista, ese que Felipe González dice que no existe, que se 

basa en el apoyo a los movimientos antiglobalización, la organización de 

huelgas generales e incluso en criticar eventos como la cumbre 

iberoamericana de Madrid". 

 

El portavoz del PP ha insistido en situar al PSOE detrás del anuncio de 

convocatoria de huelga general y dijo que no existen "razones sindicales, 

económicas ni sociales" para ese paro y que la actitud "cada vez más 

intransigente" de los sindicatos sólo puede explicarse por motivos 

políticos. 

 

En su opinión, el PSOE "no soporta" el aumento del empleo y del bienestar y 

que el Gobierno del PP "sea ejemplo en otros países" de la adopción de 

reformas que redundan en crecimiento económico y estabilidad. 

 

http://elpais.com/elpais/2002/05/18/actualidad/1021709820 850215.html 

 

 

TRABAJADORES DE TVE HALLAN LA CINTA DE GONZÁLEZ QUE EL PP DIO POR BORRADA 

 

Los trabajadores de Televisión Española tienen identificadas y localizadas 

las cintas con las imágenes que según el portavoz del PP, Rafael Hernando, 

fueron borradas por los socialistas antes de abandonar el ente público, en 

la primavera de 1996. Jaime Martínez, miembro del comité de empresa y 

antiguo trabajador del centro de documentación de TVE, ha retado a Hernando 

a que pida y visione la cinta IV8AG318, que contiene "imágenes del anterior 

presidente del Gobierno, Felipe González, con el ex director de la Guardia 

Civil Luis Roldán".  

 

El representante de IU en el Consejo de Administración del ente público, 

Rodolfo Ruiz Ligero, afirmó el viernes que visionó estas imágenes varios 

años después de que los socialistas abandonaran RTVE.En dicha cinta está 

grabado el desfile de las Fuerzas Armadas de 1992 y la toma que Hernando 

dio por destruida está localizada en el minuto 15 y 35 segundos, según los 

datos de los trabajadores, que desafían y citan (hoy, a las 13.00, en 

Torrespaña) al portavoz del PP para que visione el vídeo en cuestión. "Si 

quiere", agregó Martínez, "puede comprobar el abucheo a González en la 

http://elpais.com/elpais/2002/05/18/actualidad/1021709820_850215.html
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Universidad Autónoma y ver al ex presidente del Gobierno junto a Mario 

Conde".  

 

Hernando dio por eliminados del archivo de TVE éstos y otros documentos 

videográficos que contendrían planos de González con personas involucrados 

en escándalos políticos y económicos. 

 

El representante del comité de empresa y miembro de CC OO solicita una 

investigación sobre Hernando por hacer una acusación "sin pruebas" y haber 

"desprestigiado y deteriorado" la imagen de RTVE y de sus trabajadores. 

 

https://elpais.com/diario/1999/10/11/espana/939592815 850215.html 

 

 

CABANILLAS ADMITE EN EL CONGRESO QUE NO ES CIERTO QUE EL PSOE BORRARA 

IMÁGENES DE TVE 

 

El director general de RTVE, Pío Cabanillas, reconoció ayer en el Congreso 

de manera indirecta, implícita, que no es cierta la acusación del portavoz 

del PP, Rafael Hernando, de que de los archivos de RTVE fueron borradas, 

durante el mandato del PSOE, imágenes comprometedoras para el ex presidente 

del Gobierno Felipe González. La respuesta vino a preguntas del diputado 

socialista Joaquín Leguina. "He sido tremendamente claro desde el primer 

día y creo que usted así lo ha entendido", dijo a Leguina después de que 

éste manifestara que siempre había interpretado de las palabras del 

director general que no había existido tal borrado. Después de estas 

palabras en la Comisión Parlamentaria de Control de RTVE, el representante 

del PSOE concluyó que Hernando ha incurrido "en un delito de calumnias". 

 

Como viene siendo habitual en la Comisión de Control de RTVE, la sesión 

parlamentaria, salvo algunos momentos de relajación y humor, transcurrió en 

un clima bronco y tenso. De las casi cuatro horas de comparecencia de Pío 

Cabanillas, su presencia fue casi de personaje invitado a escuchar las 

diatribas que se lanzaban los parlamentarios. Cabanillas, tras distintas 

intervenciones de parlamentarios del PP, declinó responder, quizá porque no 

había habido una pregunta sino una fuerte invectiva contra la labor del 

PSOE en el ente público en su etapa de Gobierno.Las fuertes sacudidas de 

los populares hacia la labor anterior provocaron que el diputado socialista 

Luis Alberto Aguiriano pidiera por dos veces la palabra para preguntar si 

se asistía a una sesión de control del ente ahora o se trataba de un juicio 

de los responsables de hace cuatro años. Como en otras cosas, nadie 

respondió a esto. 

 

La pregunta reiterada al director general sobre cómo va la investigación de 

la denuncia del PP repecto a un presunto borrado de cintas con imágenes 

"comprometedoras" para Felipe González no tuvo respuesta concreta durante 

las tres primeras horas de la sesión. Cabanillas habló del trabajo de las 

distintas secretarías, de los informes que está preparando, de su seguridad 

en que pronto estará acabado el trabajo, y del compromiso, si fuera 

necesario tras esta investigación, de mejorar los sistemas de control y 

archivo de cintas. ¿Pero ha habido o no desaparición de imágenes?, 

preguntaban tanto los socialistas como el portavoz de IU, Felipe Alcaraz, y 

el de Nueva Izquierda, Ricardo Peralta. Éste incluso se apresuró a dar por 

seguro que todo había sido una "gran calumnia" del PP. Pero el único atisbo 

de respuesta concreta vino casi al final de la sesión y a preguntas de 

Joaquín Leguina. 
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Tremendamente claro 

 

El representante del PSOE preguntó a Cabanillas por la marcha de la 

investigación dando por seguro que de las primeras declaraciones públicas 

del director general, cuando estalló el caso, se desprendía claramente que 

no hubo borrado de imágenes. "Yo así lo he entendido", dijo Leguina en 

referencia a las palabras de Cabanillas cuando el dirigente del PP Rafael 

Hernando, que ayer estaba de viaje personal en Italia, hizo la denuncia. El 

director general señaló entonces, el 7 de octubre, que "no existe la más 

mínima constancia" de tal borrado. Un día más tarde, en una entrevista en 

El PAÍS reiteraba: "Tengo la convicción personal de que no se han borrado 

cintas". 

 

Tras estas declaraciones, Cabanillas anunciaba, a iniciativa del PP, que 

iba a poner en marcha una investigación sobre el estado de los archivos del 

ente público. Ayer, tras una primera respuesta ambigua, Leguina requirió al 

director general: "¿Pero, señor director general , desaparecieron las 

cintas sí o no?". La respuesta fue la siguiente: "He sido tremendamente 

claro desde el primer día y creo que usted así lo ha entendido". 

 

La sesión terminó y el director general con una amplia sonrisa declinó ser 

más preciso ante los periodistas. Pero Leguina extrajo su conclusión. "Creo 

que Pío Cabanillas se ha ratificado en lo que dijo en la prensa, es decir, 

que las cintas, como todo el mundo sabe, existen y nadie las ha quitado, ni 

las ha sustraído ni las ha robado". "Pero sí ha habido un delito de 

calumnia", continuó, "porque ha habido una acusación a alguien de haber 

cometido un delito sin haberlo cometido, y ese delito de calumnia lo ha 

cometido el señor Hernando". 

 

El secretario general del PP, Javier Arenas, se limitó a manifestar que su 

partido "esperará el resultado de la investigación interna para hacer 

nuevas declaraciones". 

 

La opinión previa de Alcaraz ya era la de que Hernando se había "metido en 

un lío", porque desde el primer momento el director general ya había dicho 

que "las cintas no habían desaparecido". Alcaraz lamentó "la tristeza" que 

emanaba ayer el director general y la achacó a la "presión a la que le 

somete el sector duro del PP, que le considera demasiado blando". 

Cabanillas le agradeció que le hubiera hecho sonreír y no respondió a los 

juicios del portavoz de IU. 

 

El PP matiza pero no rectifica 

 

En las filas del PP hubo ayer dos momentos clave respecto a su acusación 

contra el PSOE sobre el supuesto borrado de cintas en TVE. El más intenso, 

que se prolongó durante toda la sesión parlamentaria, y otro, ya con 

matizaciones, en los pasillos del Congreso, después de que Cabanillas 

reiterase sus declaraciones de días atrás, contrarias a los intereses 

políticos del PP.Primero, el diputado popular Alejandro Ballestero se 

apresuró a dar por buena la acusación de Rafael Hernando contra los 

socialistas y se amparó para ello en las críticas hechas en 1996 por dos 

sindicatos de TVE y en un reportaje de la revista Tribuna, también de ese 

año, según el cual se habría hecho desaparecer "por la anterior directora 

de Informativos, María Antonia Iglesias", imágenes demasiado "informales" 

de Felipe González, como en las que aparecería "riéndose excesivamente, 

fumando un puro y hurgándose la nariz". La semana pasada, Iglesias ya 
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mostró su perplejidad y consternación porque pudiera atribuirse a los 

anteriores responsables de informativos hechos de esta naturaleza. 

 

Ballestero criticó luego el titular de EL PAÍS del 8 de octubre, cuando el 

director general aseguró que no tenía la más mínima constancia de tales 

borrados. "Los medios afines al PSOE, como EL PAÍS, titularon "El director 

general niega que el PSOE borrara imágenes de RTVE"; ¡Vaya manipulación!", 

exclamó Ballestero. 

 

Pero ya en los pasillos, el tono de Ballestero era diferente. Cuando se le 

hizo ver que el director general acababa de ratificarse en aquellas 

declaraciones recogidas por este diario, Ballestero contestó: "Cuando 

hablamos de manipulación nos referimos en el término más amplio, no 

exclusivamente borrado de imágenes, sino cualquier otro tipo de 

manipulación que se haya podido hacer en las cintas o en los archivos de 

TVE". Y añadió que el PP "cumplía con la obligación de ser altavoz de las 

denuncias de un grupo de trabajadores de TVE". 

 

Los populares niegan al PSOE crédito para denunciar manipulaciones 

 

Para manipulación, la de los socialistas. Éste fue el hilo conductor de las 

intervenciones de los diputados del partido en el Gobierno para 

contrarrestar la oleada de preguntas sobre la "manipulación intolerable" de 

los informativos de TVE a favor del Ejecutivo de José María Aznar. 

"Ustedes, señores socialistas, no tienen ninguna credibilidad ante el 

Parlamento ni ante la sociedad española porque durante 14 años han hecho lo 

contrario de lo que pretenden pedir ahora al Gobierno popular", dijo 

Neftalí Isasi. Las protestas de los diputados del primer partido de la 

oposición se hicieron audibles cuando Isasi les dijo: "Ustedes no tienen 

ningún talante democrático, están rayando en comportamientos 

antidemocráticos".Llegó entonces el momento de abordar la queja que el PSOE 

ha hecho llegar al Defensor del Pueblo. El director general de RTVE, Pío 

Cabanillas, aprovechó para señalar que el informe de los socialistas "es 

infundado tanto en el fondo como en la forma" y confía en haberlo podido 

probar con las alegaciones que ha presentado ante aquella institución. 

 

La socialista Arantxa Mendizabal le pidió que entregara al Parlamento ese 

contrainforme, pero se negó en aras de la confidencialidad que requieren 

las relaciones con el Defensor. 

 

"¿Lívido o libido?" 

 

El director general dio muestras de cierta irritación ante esa iniciativa 

del PSOE de llevar al Defensor sus denuncias de manipulación informativa, y 

el diputado del PP Tomás Burgos, con lenguaje más directo, incidió en el 

reproche. "No han sido los ciudadanos los que han llevado quejas sobre TVE 

al Defensor, sino los tres jinetes del Apocalipsis", en referencia a los 

socialistas Rosa Conde, Alfredo Pérez Rubalcaba y Joaquín Leguina. 

 

Otro diputado popular, Antonio Luis Medina, no comprendía cómo los 

socialistas "no se dan cuenta de que los profesionales de televisión les 

tratan muy bien, en una especie de reflejo condicionado del pasado o una 

cierta querencia, o que lo sienten así". 

 

Por ejemplo, dijo, en el debate presupuestario del pasado lunes Televisión 

Española ofreció las partes en las que Almunia salía mejor. "No pusieron 
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cuando se quedó lívido, ni tartamudeante en la réplica de Rodrigo Rato, y 

me parece muy bien". 

 

En alto, Leguina preguntó: "¿Lívido o libido?". Medina hizo referencia a 

una queja de los socialistas sobre el mal trato que recibe el ex presidente 

Felipe González. "Dicen que siempre le cogen en la peor pose; Felipe es 

mayor, tiene más peso, tiene ojeras y está canoso; eso son necesidades del 

directo, no de la manipulación". 
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RAFAEL HERNANDO: "LA PÁGINA MÁS SÓRDIDA Y NEGRA DE TVE" 

 

El portavoz del PP, Rafael Hernando, nunca probó su denuncia de que el PSOE 

había borrado cintas de González 

 

"Una atrocidad, la página más sórdida y negra de TVE". Así calificaba el 

portavoz del PP, Rafael Hernando, el pasado día 6 el presunto borrado de 

imágenes de los archivos de los programas informativos del ente público. Un 

borrado que, según él -no sólo no ha podido probarlo, sino que el propio 

director general del ente le ha desmentido-, se produjo entre el 3 de marzo 

y el 6 de mayo de 1996, en la recta final socialista, entre las elecciones 

ganadas por los populares y la investidura presidencial de José María 

Aznar. Hernando no concretó a qué grabaciones se refería, pero sí dijo que 

"podían ser molestas para el anterior presidente" -después trascendió que 

aludía a las de Felipe González con el ex director general de la Guardia 

Civil Luis Roldán o el ex banquero Mario Conde en actos oficiales y a las 

del abucheo que sufrió en la Universidad Autónoma de Madrid en 1993- y que 

había sido informado de lo ocurrido por profesionales de la casa. 

 

Ésa fue la respuesta del PP a la retirada por parte del PSOE de sus dos 

representantes en el Consejo de Administración de RTVE en protesta por la, 

en su criterio, sistemática manipulación de los telediarios por la que ha 

presentado una queja ante el Defensor del Pueblo porque se vulnera el 

derecho de los ciudadanos a recibir información "libre y veraz". 

 

Esta denuncia viene de lejos y ha sido refrendada incluso por los socios 

parlamentarios del Ejecutivo: en julio, en un debate en el Congreso, CiU, a 

través de Ricard Burballa, ya advirtió al director general de RTVE, Pío 

Cabanillas, de que "las cosas van a peor", en cuanto a la falta de 

pluralismo e independencia, por "la banalización de la información por puro 

servilismo gubernamental". No se debe vejar a la oposición, concluyó. 

 

"No existe la más mínima constancia de este asunto", de que el PSOE hiciera 

desaparecer imágenes perjudiciales para González, replicó, a su vez, 

Cabanillas a Hernando al día siguiente de su acusación y, de paso, pidió a 

los partidos que no utilicen la televisión pública como campo de batalla 

política. Trabajadores de la cadena ya habían comprobado entonces que sus 

archivos permanecen intactos. Hernando no cejó, sin embargo, en su empeño: 

"[Cabanillas] tendrá que investigar y pronunciarse". 

 

Pero Cabanillas, el día 8, en una entrevista concedida a este diario, 

insistió: "Tengo la convicción personal de que no se han borrado cintas". 

Según sus explicaciones, hay "800 controles" para hacerlo "dificilísimo", 

virtualmente imposible. 
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Ese mismo día, el Gobierno, a través de su ministro portavoz, Josep Piqué, 

evitó embarcarse con Hernando y su propio partido: la cuestión "no es 

respaldar o no", sino que esos temas "se vean en el ámbito adecuado", es 

decir, en la Comisión de Control de RTVE, en el Parlamento y en el Consejo 

de Administración. 

 

Empleados de TVE confirmaron el día 10 que los vídeos con las supuestas 

imágenes borradas de González están localizados en los archivos. Jaime 

Martínez, miembro del comité de empresa y destinado en tiempos al centro de 

documentación, hasta retó a Hernando a que viera el catalogado como 

IV8AG318. A su vez, Rodolfo Ruiz Ligero, representante de Izquierda Unida 

en el Consejo, afirmó que él ha visto, por ejemplo, las escenas de González 

con Roldán años después del desalojo de los socialistas de La Moncloa. 

 

Con todo, el secretario general del PP, Javier Arenas, descartó el día 11 

tomar medida alguna respecto a Hernando, cuya denuncia consideró 

"correcta", y se remitió a la conclusión de las indagaciones. 

 

Los votos del PP, junto a los de CiU y el PNV, hicieron el día 19 que el 

Consejo rechazara la petición de IU de que Cabanillas entregase la 

controvertida cinta IV8AG318 para su visionado. Ruiz Ligero fue 

contundente: "Se trata de evitar que se confirme públicamente que el señor 

Hernando ha mentido". 

 

En la sesión de control al Ejecutivo del pasado día 20, tensa, el líder del 

PSOE, Joaquín Almunia, propuso que RTVE sea controlada por el Parlamento, 

que nombraría a su director general, y deje de ser "títere" del Gobierno. 

Aznar no recogió su guante y se limitó a descalificar a los socialistas por 

ocuparse de la televisión y no, dijo, de los temas que tienen verdadero 

interés para los ciudadanos. 

 

Por la mañana, en el Senado, Piqué se había negado de nuevo a reprobar la 

conducta de Hernando. "Yo creo que ustedes entenderán que no es labor de un 

Gobierno desautorizar a dirigentes de un partido en cuestiones que no 

afectan a su labor de gobierno", respondió ante la interpelación del 

socialista Juan José Laborda. 

 

Al día siguiente, el 21, Hernando entregó en el registro del Defensor del 

Pueblo un voluminoso estudio elaborado por el PP para intentar demostrar 

que TVE dio al PSOE y a los Gobiernos de González "un tratamiento menos 

objetivo" que el que en la actualidad da al PP y al Ejecutivo de Aznar. 

Piqué, el día 22, tras el Consejo de Ministros, apostilló: "No es 

comparable el nivel de manipulación que había antes con el de ahora". 

 

No obstante, Hernando, el pasado lunes, comentó que simplemente recogió una 

denuncia de profesionales y del sindicato CSI-CSIF y que su preocupación 

fundamental era conocer el método de archivo de las imágenes y los sonidos 

históricos en RTVE. 
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EL PP ESPERARÁ A LA INVESTIGACIÓN EN RTVE ANTES DE TOMAR MEDIDAS CONTRA 

HERNANDO 

 

El secretario general del PP, Javier Arenas, descartó ayer tomar ninguna 

medida respecto al portavoz del partido, Rafael Hernando, tras conocer que 
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trabajadores de RTVE habían localizado perfectamente el vídeo que éste 

había denunciado que se había hecho desaparecer con imágenes de Felipe 

González y Luis Roldán o del ex presidente abucheado en el Universidad 

Autónoma de Madrid. Arenas respaldó nuevamente la denuncia de Hernando como 

"correcta" y así calificó también la investigación anunciada al respecto 

por el director de RTVE, Pío Cabanillas, y por el comité de empresa del 

ente. Esperará a que esas investigaciones terminen para emprender nuevas 

actuaciones. El secretario general del PP prefirió referirse al abandono 

del PSOE de la comisión parlamentaria sobre RTVE y su consejo de 

administración. Sobre Hernando, aclaró que sigue siendo el portavoz y que 

si no estaba ayer en el escenario tras la reunión en Barcelona del Comité 

Ejecutivo Nacional del PP era únicamente porque no cabían más sillas en el 

estrado. También precisó que había denunciado el borrado de imágenes porque 

así se lo habían trasladado trabajadores de RTVE, sobre los que ayer de 

nuevo se negó a dar más detalles. 

 

En el PP cunde por un lado la defensa de Hernando (quien ayer no hizo 

ninguna precisión más sobre el asunto) como el portavoz que actuó, quizá 

precipitadamente, por órdenes de sus superiores y que juega el papel que 

éstos le encomiendan. En privado, además, aclaran que Hernando está 

sobrellevando bastante mal la avalancha de críticas contra él. 

 

El PSOE, por su parte, exige que Hernando "pida perdón" y reconozca que "ha 

mentido". El secretario general, Joaquín Almunia, señala directamente al 

presidente del Gobierno, José María Aznar, "autor de la estrategia de 

manipulación informativa a su favor de TVE". 

 

Ayer mismo, dos miembros del comité de empresa de RTVE enviaron una carta a 

Hernando en la que le "desafían" a que vea las cintas (siete, y señalan sus 

signaturas) en las que aparece González con Roldán, Mario Conde y Mariano 

Rubio. 
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EL PP PEDIRÁ A AZNAR QUE VETE A SOLBES COMO COMISARIO EUROPEO 

 

Las represalias que el PP está dispuesto a tomar por los durísimos ataques 

de los socialistas contra su cabeza de lista y más que posible candidata a 

comisaria europea, Loyola de Palacio, parecen empezar a tomar cuerpo. 

Rafael Hernando, portavoz del PP, aseguró ayer que su partido pedirá al 

presidente del Gobierno, José María Aznar, que impida que "cualquier 

persona que se haya sentado en un Consejo de Ministros de la época de la 

corrupción de los Gobiernos del PSOE sea comisario europeo".La definición 

de Hernando, sin referirse a nadie directamente, incluye claramente a Pedro 

Solbes, ministro de Economía en el último Gabinete de González, periodo al 

que se refería Hernando cuando hablaba de "época de corrupción". La cita no 

es banal, puesto que Solbes es el máximo candidato de los socialistas para 

ser comisario europeo, después de que el nombramiento de Javier Solana, 

secretario general de la OTAN, como futuro Mister PESC (máximo 

representante de la política exterior y de seguridad europea) anulara las 

posibilidades de Solbes de dirigir el Banco Europeo de Inversiones, su 

máxima aspiración. Los europeos no ven con buenos ojos tanta acumulación de 

cargos importantes en manos de ciudadanos de un mismo país. 

 

La polémica no es nueva. El origen está en que el Gobierno tiene la última 

palabra a la hora de nombrar a los dos comisarios europeos (Mister PESC es 
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una institución aparte) que corresponden a España. Pero la tradición impone 

que uno de ellos se le atribuya al mayor partido de la oposición, en este 

caso el PSOE. Tras las fuertes críticas lanzadas por los socialistas contra 

De Palacio en esta campaña electoral (llegaron a decir que no podría ser 

comisaria europea por el caso del lino) los populares podrían estar 

presionando con la retirada de apoyo a Solbes. 

 

Amenazas telefónicas 

 

El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, aseguró el viernes que 

Gerardo Galeote, número dos del PP para las europeas, amenazaba por 

teléfono a dirigentes del PSOE. Varios de ellos reconocieron que se refería 

a una llamada a Solbes en la que le exigía que detengan sus ataques a De 

Palacio. Galeote habría sugerido que, en caso contrario, Aznar podría 

romper la tradición y vetar la candidatura de un socialista español para 

comisario europeo. Galeote negó "categóricamente" que la conversación se 

produjera en los términos sugeridos por Almunia.La polémica parecía haberse 

cerrado ese día, pero las nuevas afirmaciones de Hernando refuerzan la 

acusación de Almunia puesto que, aunque Galeote no hubiera amenazado a los 

socialistas, parece claro que el PP está intentando utilizar la comisaría 

europea para presionar. 
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RECHAZADO EL RECURSO DE BORRELL POR LAS ACUSACIONES QUE HIZO UN DIPUTADO 

DEL PP 

 

La Audiencia Provincial de Almería ha desestimado el recurso de apelación 

que presentó el candidato del PSOE a La Moncloa, José Borrell, contra la 

sentencia de un juez de primera instancia que absolvía al diputado del PP 

Rafael Hernando de un delito de intromisión ilegítima en el honor del 

dirigente socialista. 

 

El asunto se remonta a 1996, cuando en un viaje que realizó a Almería, 

Borrell negó tener relación con el caso AVE, la supuesta trama de 

financiación del PSOE mediante comisiones ilegales obtenidas en la 

construcción del tren de alta velocidad Madrid-Sevilla. Hernando le 

contestó acusándole de "mentir" y de ser el "principal encubridor" del caso 

por negarse a crear una comisión de investigación en el Parlamento. En la 

sentencia se afirma que las declaraciones del diputado popular deben 

entenderse como "mero objeto de derecho de crítica". 

 

Tras conocer la sentencia, Hernando expresó su "satisfacción". "Lo que 

resulta chocante es que una persona que, como él [Borrell], se pasa la 

mitad del día diciendo sandeces y chorradas y, otra parte del tiempo, 

insultando a los demás, se sienta molesto porque alguien le pare los pies", 

añadió. Borrell, por su parte, dijo ayer que estudiará si recurre ante el 

Tribunal Supremo la desestimación del recurso. 
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UN ABOGADO DE VEINTICINCO AÑOS, RAFAEL HERNANDO, NUEVO PRESIDENTE DE NN. GG 

 

Rafael Hernando Fraile, joven abogado de veinticinco años, es desde ayer el 

nuevo presidente  de  Nuevas  Generaciones,  la organización  juvenil  de  

AP  que  ha sido  clave en todo el llamado «proceso de renovación». 

Hernando desea «que la juventud salga del tedio y aburrimiento en el que 

está sumida» y afirma que entró en el partido, en 1977, «ilusionado por la 

persona de Manuel Fraga como capaz de sacar a España hacia adelante». 

 

La candidatura encabezada por Rafael Hernando fue  la única presentada  al  

Congreso de Nuevas Generaciones, que ayer se clausuró en Madrid, y resultó 

apoyada por 274 votos, con 80 en blanco, 20 nulos y ninguno en contra. En 

el nuevo Comité Ejecutivo continúan muchos de los que anteriormente 

figuraban en él y han sido sustituidos los que ocupan actualmente cargos en 

la dirección de AP. Hernando, que sucede a Gonzalo Robles en la 

presidencia, se ve a sí  mismo, según dijo tras la elección, como 'un joven 

comprometido. con ganas de trabajar, y preocupado por la  situación de la 

juventud actual "que atraviesa una etapa desilusionante». «Nuevas 

Generaciones quiere con una filosofía liberal  y  humanista  dar  nuevos  

aires  a  la sociedad". 

 

Para Hernando la nueva etapa de la organización juvenil que preside debe 

caracterizarse «por un compromiso más ideológico y con los pies en la 

tierra». El nuevo presidente, que milita en NN. GG. desde 1977, se licenció 

en Derecho en la Universidad de Alcalá de Henares y ha sido concejal del 

Ayuntamiento de Guadalajara, de donde es natural. Actualmente es diputado 

autonómico en las Cortes de Castilla-La Mancha. 

 

Los jóvenes de AP esperaban la anunciada presencia en el acto de clausura 

del presidente de la Junta de Galicia, Gerardo Fernández Albor, y en lugar 

de ello tuvieron que conformarse con la lectura del telegrama en el que 

éste pedía excusas por su ausencia. Albor recordó «la imposibilidad de 

estar con vosotros, como hubiera sido mi deseo, por los motivos que 

tristemente conocéis», refiriéndose a la crisis abierta en Galicia con la 

presentación por los socialistas de la moción de censura contra su 

Gobierno. La lectura del telegrama de Albor, que se despedía con un 

«adiante xóvenes», fue recibida por los compromisarios con largos aplausos 

puestos en pie. 

 

Al igual que sus «mayores», Hernando calificó la situación gallega como 

«una felonía política y un ejemplo de que el fin justifica los medios, es 

la búsqueda del poder por el poder ». El vicepresidente de AP, Alberto Ruiz 

Gallardón, que acompañó -al igual que Gonzalo Robles- al nuevo presidente 

de NN. GG. en su primera rueda de Prensa, supo estar muy bien en su puesto 

y rechazó hacer cualquier referencia a Galicia. Poco después, durante la 

intervención de Hernández Mancha, se produjo una anécdota curiosa al 

escucharse en la sala de plenos, alta y clara, la voz del secretario de 

Organización del PSOE, José María Benegas, para asombro de los asistentes 

del propio Mancha. La voz en cuestión, que se oyó unos segundos por los 

altavoces, se había disparado por descuido de uno de los numerosos 

magnetofones de la Prensa y fue rápidamente reducida al silencio, entre las 

carcajadas generales, al advertir Mancha en alto: « Aquí hay un cacharro 

que funciona» 

 

El nuevo Comité Ejecutivo de Nuevas Generaciones, de Alianza Popular, 

elegido ayer, es el siguiente: 
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Presidente: Rafael Hernando Fraile 

Vicepresidentes: Ricardo Peydró Blázquez, 

Elena Utrilla Palombi, Alberto Fernández 

Díaz y Felipe Alfonso «El Jaber». 

Vocales: Gustavo Severien Tigeras, Jaime Bretón Bresnier, Mariano Colmenar 

Dolores, Carmen Sánchez-Ramos Huélamo, César Corredor Sáez, María del Mar 

Ostiategui Gil, Iñigo Henríquez de Luna y Mariano Colmenar Palomares. 

 

http://hemeroteca.abc.es/cgi-

bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download stamp;id=0001612184;nombre pdf=ABC-

20.09.1987-

pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C1

98709%5C19870920%5C87S20-049.xml 

 

 

LOS LÍDERES DE AP CRITICAN A FRAGA EN EL CONGRESO DE LAS JUVENTUDES 

 

Antonio Hernández Mancha, presidente nacional de AP, y Arturo García Tizón, 

secretario general, expusieron ayer ante el congreso de la organización 

juvenil del partido, Nuevas Generaciones, veladas críticas hacia los 

anteriores dirigentes, en continuas alusiones a Manuel Fraga. El mensaje de 

la renovación ideológica y el olvido de quienes tuvieron relación con el 

franquismo estuvo reiteradamente presente en los discursos de ambos 

políticos en la sesión de clausura. El congreso eligió como nuevo 

secretario general para los próximos cuatro años a Rafael Hernando, de 25 

años, licenciado en Derecho y natural de Guadalajara. Sustituye a Gonzalo 

Robles, de 28 años. La asamblea tuvo como lema lo que fue hace tiempo frase 

publicitaria de una conocida empresa de electrodomésticos: Ideas en 

acción.García Tizón señaló en su discurso: "El centro y la derecha en 

España no ganarán nunca si lo que priman son los componentes de otra época 

ya pasada, los que tienen los síndromes de otra situación anterior o de la 

transición. El centro y la derecha de España tienen que salir de una nueva 

generación sin condicionamientos del pasado. El centro y la derecha podrán 

vencer, pero no mediante un caudillaje, sino por el esfuerzo colectivo". 

García Tizón explicó también que un político debe "saber retirarse cuando 

tiene que retirarse", lo que levantó aplausos de los congresistas. García 

Tizón defendió la necesidad de un proyecto "que no sea sociológicamente 

franquista", y aseguró: "Todos hacen falta en el partido; se trata 

simplemente de que cada uno vaya ocupando su lugar". 

 

Hernández Mancha, por su parte, puso como ejemplos los de otros países: 

"Ahí tenéis a Italia, donde la Democracia Cristiana era tenida como un 

partido gerontocrático y ahora ha encumbrado en el Gobierno a un hombre 

joven [Giovanni Goria]; o a Portugal, cuya derecha no puede recordar a 

Américo Thomas o a Oliveira Salazar. Es necesaria una auténtica renovación 

ideológica en el partido". Rafael Hernando, parlamentario autonómico 

castellano-manchego y concejal de Guadalajara, fue elegido presidente de 

Nuevas Generaciones con 274 votos afirmativos, 80 abstenciones y 20 

negativos. 

 

En una conferencia de prensa, insistió en que se abre una nueva etapa en la 

organización juvenil, "marcada no sólo por la renovación generacional sino 

también por la renovación ideológica". La principal ponencia, de marcado 

contenido liberal, rechaza el adjetivo "conservador" para el partido, y lo 

utiliza una sola vez, pero aplicado al PSOE. 

 

http://hemeroteca.abc.es/cgi-bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download_stamp;id=0001612184;nombre_pdf=ABC-20.09.1987-pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa_pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C198709%5C19870920%5C87S20-049.xml
http://hemeroteca.abc.es/cgi-bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download_stamp;id=0001612184;nombre_pdf=ABC-20.09.1987-pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa_pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C198709%5C19870920%5C87S20-049.xml
http://hemeroteca.abc.es/cgi-bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download_stamp;id=0001612184;nombre_pdf=ABC-20.09.1987-pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa_pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C198709%5C19870920%5C87S20-049.xml
http://hemeroteca.abc.es/cgi-bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download_stamp;id=0001612184;nombre_pdf=ABC-20.09.1987-pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa_pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C198709%5C19870920%5C87S20-049.xml
http://hemeroteca.abc.es/cgi-bin/pagina.pdf?fn=exec;command=download_stamp;id=0001612184;nombre_pdf=ABC-20.09.1987-pagina%20049;path=H:%5Ccran%5Cdata%5Cprensa_pages%5CMadrid%5CABC%5C1987%5C198709%5C19870920%5C87S20-049.xml
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Los 500 delegados representaban a 53.000 militantes. 

 

 https://elpais.com/diario/1987/09/20/espana/559087216 850215.html 

 

https://elpais.com/diario/1987/09/20/espana/559087216_850215.html

